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Industria, la gran beneficiada.

Fomento prevé invertir 1.317 millones 
en transportes de esta provincia

La Consejería de Fomento 
presentó ayer a los procuradores 
del Partido Popularen las Cortes 
de Castilla y León un avance del 
Plan Regional de Transportes, 
que prevé la construcción y re
novación efe infraestructuras en 
todo el sector.

El total de las inversiones con
templadas para Segovia ascien
de a 1.317 millones de pesetas, 
500 de los cuales irán destinados 
a las terminales de mercancías 

de la capital y de Cuéllar, y la 
mayor parte del resto a servicios 
para las lineas de autobuses.

Fomento pretende gastarse 400 
millones en una nueva estación de 
autobuses para la capital, otros 280 
en diferentes terminales (Cantalejo, 
Carbonero el Mayor, Coca, Hon- 
talbilla, Riaza, San Ildefonso y Se- 
púlveda), y 71 para la construcción 
de 47 refugios de espera.

En cuanto a la red de ferroca
rril, la Junta, que ha incluido a

Segovia en aquella zona que 
cuenta con comunicaciones in- 
trarregionales e interregionales 
a través de la red complemen
taria, va a solicitar la designa
ción de representantes de Cas
tilla y León en los consejos de 
administración de Renfe y 
Feve e intentará conseguir la 
colaboración de ambas entida
des para la mejora del tráfico de 
interés regional.

(Pág. 5)
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Estación de autobuses de Segovla

La Junta destina
3.853 millones al 
fomento de la 
inversión privada

La Consejería de Economía 
destinará una partida presupues
taria de 3.853 millones de pese
tas a incentivar la inversión pri
vada en la región, informó ayer 
en las Cortes el titular de este 
departamento, Femando Bécker, 
en su exposición del proyecto de 
Presupuestos para 1993.

Esta cifra supone un incre
mento del 42,54 por ciento sobre 
la cantidad destinada a este mis
mo propósito en 1991.

De esta partida, que corres
ponde al programa de promo
ción industrial de la Consejería, 
2.800 millones se destinarán a 
captar inversiones en el sector 
industrial y de servicios, y 900 
millones para incentivar la inno
vación tecnológica. (Pág. 9)

AL DIA
7 A finales de 
año concluirán 
las obras de 
conducción de 
aguas residuales 
en Cuéllar.

11 Los sindicatos 
radicalizarán las 
movilizaciones 
en Asturias y 
Euskadi.

13 Quebec da 
el primer paso 

; para su soberanía.

15 Esta tarde, 
España-ltalia 

, de fútbol sala 
en el “Pedro 
Delgado”.

El alcalde asegura que es perjudicial y que afectará a la convivencia de los segovianos

El Grupo Popular no concederá licencia 
para la ampliación de la nueva cárcel

El alcalde, Ramón Esco
bar, ha anunciado hoy que el 
Grupo Popular, que susten
ta el gobierno municipal, se 
opondrá “rotundamente” a 
las pretensiones del Ministe
rio de Justicia de ampliar la 
cárcel que se comenzó a 
construir a siete kilómetros 
de la capital.

El Ministerio inició la cons
trucción de una cárcel en tér
mino de Perogordo (Segovia), 
para 350 internos, pero parali
zó las obras, en 1989, y rescin
dió el contrato con la empresa 
Agroman, adjudicataria de las 
mismas, habiendo solicitado 
ahora licencia para reiniciar las 
obras y construir más de 700 
celdas, a lo que también se 
oponen varios sectores de la 
ciudad.

En el transcurso de una con
ferencia de prensa, Escobar 
dijo hoy que no está de acuerdo 
con la ampliación porque, 
“desgraciadamente, según la 
experiencia, se irán colocando 
literas y se convertirá en una 
cárcel para 1.400 ó 2.100 inter
nos”.

El MOPT considera “difícil” 
precisar el inicio de las obras 

de la circunvalación

El Ministerio de Obras Públi
cas y Transportes (MOPT) reco
noce que es “muy difícil” preci
sar el inicio de las obras de la 
carretera de circunvalación de 
Segovia, según la respuesta re
mitida al diputado del Partido 
Popular por Segovia, Javier Gó
mez Darmendrail. El diputado 
popular había realizado una serie 
de pregunas sobre las previsio
nes del Ejecutivo en relación con 
esta nueva vía, que se hace ahora 
más necesaria por el corte de trá
fico bajo el Acueducto.

La ampliación está prevista llevarla a cabo sobre lo ya construido en Perogordo. , m.g al in d o

mos al margen si urbanística- vencía de los segovianos”. Es- 
mente es viable o no, porque es cobar acusó a Justicia de no 

rotundamente a la ampliación claramente negativo para la cumplir con sus compromisos, 
ciudad y afectará a la convi- (Pág. 3)

“E1 gobierno del Ayunta
miento —añadió— se opone

del edificio carcelario y deja-

Obras Públicas señala que 
“es consciente” de la necesidad 
de la circunvalación, especifi
cando que el estudio informativo 
del proyecto será concluido en 
breve y sometido posteriormen
te a información pública.

Por otra parte, el MOPT hace 
constar su voluntad de seguir co
laborando con el Ayuntamiento 
para dar continuidad a la Red de 
Interés General, para lo cual se 
están llevando a cabo las obras 
de adecuación de plazas.

(Pág. 3) Obras Públicas desea colaborar con las Instituciones municipales.
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La izquierda divina
del señor De Peñalosa
El señor Luis de Peñalosa e 

Izuzquiza es un caso a anali
zar. Representante de Izquier
da Unida, comienza a sorpren
demos desagradablemente a 
los segovianos y merece por 
nuestra parte que le dedique
mos unas palabras sólo por 
una vez. La disposición de 
interferir en el desarrollo eco
nómico de nuestra ciudad es, 

I en este edil algo inevitable, ya 
que comporta un carácter ge
nético.

La sucesión de títulos hono
ríficos, dejó huérfano de ellos 
al ínclito don Luis, y éste, lle
vado por el mecanismo sub- 

| consciente de personatidad 
paradójica, vino a dar en re
presentante del grupo de Iz
quierda Unida de nuestro 
Ayuntamiento. ¡Un paniagua
do del régimen franquista lle
gaba así a la corporación 
municipal! Estaba el hombre 
tan calladito, cobrando sus 
buenos dineros del erario pú
blico cuando, llevado quizá 
por la falta de ilusiones su 
labor, sale a la palestra con

declaraciones dignas de su 
predisposición genética.

Hace pocos meses se opuso 
a uno de los proyectos más 
ambiciosos de expansión y 
futuro de esta ciudad, negando 
-no sabemos si a título perso
nal o de su colectivo- la insta
lación de un campo de golf. 
Muchos puestos de trabajo y la 
visita cotidiana de un turismo 
de calidad fueron posiblemen
te cercenados por su postura; 
no obstante, en el fondo todos 
pensamos que lo que realmen
te le gusta al señor Peñalosa es 
jugar unos hoyos haciéndose 
llevar la bolsa de juego por un 
caddy.

Pero si aún no nos hubiera 
sorprendido lo suficiente, en 
las últimas declaraciones llega 
a adentrarse en los terrenos del 
surrealismo. Según sus pro
pias declaraciones, una cárcel 
de las dimensiones que sean es 
un bien para Segovia. Pero 
entonces, ¿por qué no dos cár
celes?, ¿por qué no de 4.000 
plazas? Y nosotros le pregun
tamos, ¿por qué no una univer
sidad o tiene pavor el señor

Peñalosa a la gente de estu
dio?, ¿por qué no complejos 
turísticos de calidad que sa
quen a esta ciudad del negro 
futuro?

, En la mayoría de los muni
cipios de este país donde se 
pretende construir centros pe
nitenciarios, la oposición de 
las corporaciones incluyen a 
los representantes del partido 
del señor Peñalosa. ¿Qué co
herencia política exhibe en
tonces? En una democracia 
verdadera, los representantes 
políticos -como en el caso de 
don Luis— pueden decir cuan
tas estupideces les venga en 
gana porque el verdadero de- i 
positario del juego democráti
co es el pueblo, que ya se en
cargará de arrasar a quien pro
ceda en las urnas.

Y entre usted y yo, ¿sabe 
cuál es el más íntimo e incon
fesable de los secretos del 
señor De Peñalosa: llegar a su 
casa, ponerse el balín y las 
zapatillas y, leyendo el ABC, 
escuchar las noticias del señor 
Carrascal. ¡Ah, la gauche di vi
ne!

Encuesta sobre 
la temporada de caza 
-------------------------------------------------------------------------------- FEDERACION REGIONAL

Unión Europea, sin orquesta
_______________ VICTOR CORCOBA

Al fin llega la orquesta de 
Maastrich a todos los hogares 
con la longaniza de más demo
cracia, más eficacia y más soli
daridad. No hay “peros" en la 
campaña. Esto va a ser una playa 
de estabilidad y prosperidad. 
Nuestra Rosa Conde Gutiérrez 
del Alamo, la voz del Gobierno, 
que ya toca las notas sobre 
Maastrich, malagueña ella y con 
más de cuarenta años a la espal
da, licenciada, como no podía 
ser menos, en Ciencias Políticas 
y Económicas, nos lo ofrece 
muy clarito para que “un padre, 
una madre o un hijo entiendan su 
futuro". ¿Quién dijo que el futu
ro se ve tan negro como la mar
cha de hierro? ¡Pamplinas! 
Habrá m ayor protección social y 
mayores derechos para sus tra
bajadores. ¡Oiga, no se ría! Si no 
me cree, llame... llame al 900 
199701... verá como no se come

nía: libre residencia, voto, pro
tección diplomática, derecho de 
petición, creación de un defen
sor del pueblo de la Unión Euro
pea; sumar fuerzas en estos 
momentos de lucha, sintonizar 
con todas las opiniones, llevar a 
cabo debates; es lo razonable 
para que ninguna solfa se desga
rre.

Resulta preocupante, sin 
embargo, la politización de la 
justicia, la situación caótica de 
algunas ventanillas públicas. 
Parece como si el tufillo de la 
crisis galopara por los campos 
fúnebres. A lo mejor es que esta
mos anclados en la docencia 
cadavérica, don Pío Baroja de
cía: “Que la ciencia es la única 
construcción fuerte de la huma
nidad”. Demasiadas reformas 
que no llegan, como si fueran 
amores imposibles.

Por primera vez disponemos 
los cazadores de Castilla y León 
de datos fiables sobre la realidad 
cinegética de la región. Una 
encuesta elaborada por Antonio 
J. Lucio, asesor y directivo de la 
Federación Regional de Caza 
entre nuestras sociedades fede
radas ha recogido sobre datos la 
aciaga campaña pasada 91-92 
referidos a: las autolimitaciones 
que ponemos para cazar en 
nuestros cotos, los rendimien
tos, resultados de las repobla
ciones, daños por los lobos, in
cidencia de las enfermedades en 
el conejo y tendencia demográ
fica de las distintas especies.

Dedamos que nuestros datos 
son fiables porque la sinceridad 
de nuestas sociedades para con 
la federación es total. No son 
comparables nuestras encuestas 
con las que realice la Adminis- 
tradón, pues la falta de confian
za en nuestros gestores de la 
caza hace que, sobre todo en 
resultados sobre rendimientos 
los cotos, exageren si son exi
guos por miedo al derre o bajen 
espectacularmente en cotos con 
rendimientos buenos, porque 
hace años que se rumorea en 
círculos cinegéticos que cual
quier día mete mano Hacienda y 
pone impuestos en fundón de 
las capturas. Lo que nos faltaba.

Se han analizado 50 cotos 
donde cazan 3.600 cazadores 
federados sobre 180.000 hectá
reas, lo que representa el 24% de 
nuestras sociedades y el 19% de 
los federados, que es un mues- 
treo totalmente representativo 
para el conjunto de nuestras 
sociedades federadas.

Esperamos que para esta 
temporada en que repetiremos 
la encuesta la respuesta de nues
tras sociedades sea mayor. Lo 
contrario sería decepcionante.

Sobre las que pone la Admi
nistración a través de las leyes y 
orden de vedas, los cazadores 
federados se auloim pusieron 
éstas: El 52% de las sociedades 
cazaron solamente 19 días, o 
sea, un tercio aproximadamente 
de los días hábiles; en un 8% de 
las sociedades se cazó aún 
menos (11, 8, 7 días hábiles, e 
incluso en uno no se cazó) y, por 
último, en un 34% de los cotos 
se caza solamente los dos ter
cios de los días hábiles.

ni un “pero”.
Nuestro polifacético doctor 

en Físicas, Javier Solana Mada- 
riaga, que ronda los cincuenta 
años, con tres carteras de currí
culum: Cultura, Educación y 
Exteriores; lo tiene muy claro. 
Los objetivos del pentagrama 
son de estéreo: Informar del 
Fratado, de su importancia para 
España y de las dificultades que 
se presentan en su camino. Si la 
comunicación se produce en 
diferentes planos y planes, nada, 
la culpa es de los medios de 
comunicación que no ampifan el 
volumen de las notas. ¡Toma 
castaña! En resumen, que aquí 
no se entera de lo que en realidad 
es la Unión Europea si no quiere. 
Todo un aire de ¡loas!

Efectivamente, la unión bien 
conseguida evita conflictos y 
guerras. La palabrería barata, la 
morralla, no entra en los pará
metros del principio de ciudada

DEDOCRACIA

El sentido de la colectividad 
lo tenemos en muy baja forma, y 
esto es de pésame; que cada día 
aumente el capital de la España 
rica en detrimento de la España 
pobre que se hace mísera. Los 
dos polos, escalofriantes, de 
ricos y pobres divide, por lo que 
se hace difícil comprender que 
la Unión Económica y Moneta
ria fomentará unaeconomía más 
próspera a través de un mayor 
crecimiento sostenido, que per
mitirá una mayor creación de 
empleo.

En definitiva, que lo de las 
buenas intenciones está muy 
bien, pero no podemos quedar
nos en las uvas de los sueños, 
hay que ejercer el poder con el 
ejemplo para que no crezcan 
conductas corruptas y nadie 
esté, por muy poquita cosa que 
sea, sumido en el desaliento. 
Estamos confundiendo los pa-

peles de la “dedocracia” con los 
de la democracia. Y en Maas- 
trich aumenta el control demo
crático con un mayor poder para 
el Parlamento Europeo. Aquí, 
en nuestra casa, con frecuencia 
la prensa nos sorprende con 
notidas que son de un morro 
impresionante. Todo un mundo 
de privilegios a la carta para esta 
sociedad, la nuestra, cada se
gundo más clasista e hipócrita. 
Estos, quizás fueron los que 
aplaudieron la dta de que “no 
hay otro país en Europa en don
de se pueda ganar más dinero en 
menos tiempo”. ¡Toma níspe
ros!

A veces da risa cómo funcio
namos, entre un estado de des
composición y vergüenza ajena, 
ante el estado de salud de la piel 
de toro que no ve tierra, por más 
que intente descubrir principios, 
en la caravela de los grandes 
retos de la Europa de hoy. El 
oleaje, como el “do" del agua, 
está bravio. Ya saben que José 
Borrell Fontelles, que anda por 
los cuarenta abriles el ingeniero 
aeronáutico y economista, cata
lán para más señas, nos quiere 
subir la incolora/inodora e insí
pida sustancia.

A lo mejor tiene más razón 
que un santo el Sr. Umbral cuan
do dice desde su sabia pluma: 
“que España va a empezar a oler

Unicamente en tres cotos se 
cazó los 47 días hábiles de la 
temporada anterior. Además de 
las citadas, en un 28% de los 
cotos se puso otras autolimila
ciones en horarios o especies.
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EXPOSICION

ENTRE DOS 
SIGLOS

TORREON DE LOZOYA
23 OCTUBRE / 13 DICIEMBRE

pronto a la pelliza con pulgas de 
Viriato, al testiculario del caba
llo de Pavía, a la bragueta de 
Tejero y al coño de la Bernarda". 
Así pues, como para olera Euro
pa. En todo caso, que nos dejen 
seguir oliendo a pueblo; con el 
cielo azul, con el sol brillante, 
con los balcones engalanados, y 
algún gallo dirigiendo la orques
ta del gallinero que lo de Maas- 
triche da dolor de barriga. Y 
encima no disfruta uno de la 
gallina. ¡Toma gaita!

OCTUBRE

MAR I ES, DIA 27: 20,00 horas. Sala de Conferencias. 
Recital de Poemas de GuiomaryA. Machado.

JUEVES, DIA 29: 19,45 horas. “Torreón de Lozoya 
Proyección de diapositivas sobre la arquitectura de la 
época, siglos XV y XVI.

JUEVES, DIA 29: 20,30 horas. Sala de Conferencias. 
Presentación del libro “La Escultura Segoviana".

VIERNES, DIA 30: 20,00 horas. En el C. Familiar Sta. 
María de Nieva. Presentación del libro “Monasterio 
de Santa María ”.

VIERNES Y SABADO, DIAS 30 Y 31; 21,00 horas. Y 
DOMINGO, 1 DE NOVIEMBRE. 20,00 horas; 
Representación teatral “Donjuán Tenorio".

LUNES, DIA 2 DE NOVIEMBRE: 20,00 horas. Sala 
de Conferencias. “Ciclo de Películas Mejores Direc
tores de los 80". Del Instituto Británico en Scgovia.

CAJAlílilSEGOVIA
OBRA SOCIAL Y CULTURAL

M.C.D. 2022



SEGOVIAEL ADELANTADO DE SEGOVIA
Martes 27 de octubre de 1992

Según el alcalde, afectará de forma negativa en la convivencia de los segovianos

El gobierno municipal del PP se opone 
“rotundamente” a la ampliación de la cárcel

El alcalde, Ramón Escobar, ha asegurado hoy que el gobierno 
municipal, que sustenta el PP, se opondrá “rotundamente” a la 
ampiación de la nueva cárcel y no concederá la oportuna licencia 
municipal. Asimismo ha indicado que afectará negativamente a 
la convivencia de los segovianos y que el resto de los grupos “debe 
asumir su responsabilidad”.

___ _____________ AURELIO MARTIN
En la habitual conferencia de 

prensa de los martes, al término 
de la reunión de los miembros de 
la Comisión de Gobierno, el al
calde ha mostrado su “rotunda 
oposición a la ampliación del 
edificio carcelario, dejando al 
margen si urbanísticamente es 
viable o no (...). Se aumentan al 
doble las previsiones iniciales, a 
más de 700 plazas, que, por des
gracia, a la vista de otras expe
riencias, con literas, se pueden 
convertir en 1.400 ó 2.100 pla
zas”.

A juicio de Escobar, su opi
nión se basa en los compromisos 
escritos que adquirió el Ministe
rio de Justicia con el Ayunta
miento cuando se cambió la ca
lificación de los terrenos en tér
mino de Perogordo, a unos siete 
kilómetros de la capital. Enton
ces sólo se habló de 350 plazas, 
lo que fue suscrito por todos los 
grupos políticos municipales.

“No se debe admitir la amplia
ción —añadió— porque es cla
ramente perjudicial para la ciu
dad, con efectos negativos para 

la convivencia de los segovia
nos, por lo que votaremos en 
contra de la licencia. (...) Van a 
cambiar claramente las condi
ciones de vida de Segovia, con 
un régimen abierto los fines de 
semana que permitirá la salida 
de personas [reclusos] que van a 
convivir con los ciudadanos, so
bre todo con los jóvenes. Hay 
experiencias que yo no quisiera 
para Segovia”.

Escobar, que ha anunciado 
que ha solicitado una entrevista 
con el subsecretario del Ministe
rio de Justicia, con el fin de ex
ponerle su opinión y la de una 
serie de sectores ciudadanos 
preocupados por el tema, ha in
dicado que él es el primer solida
rio con el Estado, “pero también 
quiero que el Gobierno conside
re que el resto de España debe ser 
solidaria con Segovia y, sin ir 
más lejos, implante la universi
dad que hemos pedido. Tenemos 
que exigir enérgicamente otro 
tipo de solidaridades”, matizó.

Preguntado por la opinión del 
resto de los grupos políticos, el 
alcalde, en referencia a lU, ha

Obras de la nueva cárcel, ahora paralizadas, en Perogordo m. q al md o

dicho que es difícil que todos 
apoyen la iniciativa del Gobier
no municipal de no otorgar la 
licencia y añadió que “cada uno 
asuma su responsabilidad ante 
los segovianos, porque nosotros 
tenemos muy claro que es peiju- 
dicial”.

El alcalde no ha considerado 
oportuno que cárceles próximas 
a ciudades como Avila y Sego
via tengan que dar solución al 

problema penitenciario de Ma
drid, mientras que se han cons
truido nuevos centros entre capi
tales como León y Falencia o 
entre Zamora y Salamanca, nun
ca tan cerca del casco urbano 
como se pretende ahora con el 
caso de Segovia. Por eso, pedirá 
la colaboración de la Junta de 
Castilla y León para que interce
da ante el Ministerio de Justicia 
y encontrar una solución.

Un muerto y 
tres heridos 
graves en 
una colisión 
múltiple
_____________________________ AS.

Un grave accidente de tráfico 
tuvo lugar en la tarde de ayer en 
la Autopista A-6 a su paso por la 
localidad segoviana de Navas de 
San Antonio; con el resultado de 
un muerto y tres heridos graves. 
El suceso se produjo en el kiló
metro 73 de la citada vía, cuando 
dos camiones articulados choca
ron entre sí, provocando que los 
vehículos que les precedían coli
sionaran entre sí y además con
tra los vehículos pesados. La 
violencia del choque produjo la 
muerte del conductor de uno de 
los vehículos implicados Alvaro 
Prendes More, de 66 años, que 
viajaba en un coche matrícula de 
Oviedo, en el que también resul
taron heridos otros dos ocupan
tes.

Por otra parte, un hombre mu
rió ayer electrocutado en Santa 
María de Nieva, cuando se en
contraba trabajando en una gran
ja cercana a esta localidad. El 
accidente sobrevino cuando Fer
nando de Pablos Salgado, de 28 
años, electricista de profesión,se 
dispoma a descubrir un cable de 
alta tensión subtenáneo para 
realizar trabajos de reparación 
sobre él; recibiendo una fuerte 
descarga eléctrica que acabó con 
su vida.

Un 15,1% de 
los trabajadores 
de Rente 
secundaron el 
paro en Segovia
______________________________AS.

El paro convocado por los tra
bajadores ferroviarios de la Co
munidad Europea solamente ha 
sido secundado en la provincia 
por el 15,1 por ciento de los tra
bajadores, según informaron a 
este periódico fuentes de la em
presa ferroviaria. Esta cifra su
pera en tres puntos a la cifra glo
bal de seguimiento de la huelga 
en toda la nación, que ha ascen
dido a un 12 por ciento.

El paro, convocado entre las 
11 y las 12 de la mañana, no ha 
afectado de forma significativa 
al movimiento de trenes en la 
provincia, ya que la mayor parte 
de los servicios se han desarro
llado antes o después de la con
vocatoria. Tan sólo un tren que 
provenía de la estación de Cha- 
martín hacia Segovia, se ha dete
nido en Villalba por espacio de 
una hora debido a la huelga.

El objetivo de esta convocato
ria es sensibilizar a la opinión 
púbbca de la necesidad de im
pulsar un sistema ferroviario 
“orgánico y armonizado” en Eu
ropa, reforzándose el carácter 
de servicio público. Asimismo, 
los sindicatos reclaman el inicio 
del diálogo con las empresas 
para garantizar los derechos la
borales de los trabajadores.

Obras Públicas considera “muy difícil” señalar el 
inicio de la carretera de circunvalación de la ciudad

______________________________AS.
El Gobierno ha reconocido 

que las previsiones y plazos para 
la construcción de la carretera de 
circunvalación de la ciudad son 
“muy difíciles” de realizar, se
gún una respuesta parlamentaria 
remitida al diputado segoviano 
del Partido Popular Javier Gó
mez Darmendrail.

En la pregunta elaborada por 
el diputado popular, se señala
ban las tres posibles alternativas 
que están siendo evaluadas por 
los expertos para el desarrollo de 
esta nueva vía, haciendo espe
cial hincapié en la necesidad de 
tomar medidas “urgentes y drás
ticas” una vez que se ha hecho 
efectivo el corte de tráfico bajo 
el Acueducto.

“Después de las gestiones he
chas en Estrasburgo por el alcal
de de Segovia y una vez conoci
dos los estudios arqueológicos 
que demuestran que el Acueduc
to presenta daños enormemente 
serios —dice Darmendrail en la 
argumentación previa a las pre
guntas— todo el mundo es abso
lutamente consciente de que son 
necesarias medidas urgentes y 
drásticas, e inversiones rápi
das”.

En las preguntas, Darmen
drail señala si el Ejecutivo “es 
consciente” de la necesidad de 
la circunvalación de Segovia, pi
diendo las fechas de iniciación 
de esta nueva vía y, a la vez 
calificando de “incongruente” el 

hecho de que los segovianos 
“tengan que padecer las incomo
didades y sufran estoicamente 
todos los inconvenientes para 
preservar el Acueducto”.

ESTUDIO INFORMATIVO

Por su parte, el Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
(MOPT), responsable de la rea
lización de esta obra “es cons
ciente de la necesidad de la cir
cunvalación de Segovia”, según 
se hace constar en la respuesta 
parlamentaria. Prueba de ello 
son los trabajos realizados por el 
Ministerio sobre “Necesidades 
de Actuación en Carreteras en 
Zonas Urbanas en Castilla y 
León” durante los años 1990 y 
1991, donde se han analizado las 
posibles alternativas viarias para 
solucionar este problema.

“Como continuación y desa
rrollo de este estudio —señala la 
respuesta— se está redactando 
ya el estudio informativo de la 
circunvalación, que estará termi
nado en breve plazo y será some
tido a información pública”.

A pesar de esto, el Gobierno 
reconoce la complejidad de los 
trámites administrativos que 
acarrea un proyecto de esta en
vergadura, señalando que resulta 
“muy difícil hacer una previsión 
del inicio de la circunvalación”.

Asimismo, en la propia res
puesta, expresa su voluntad de 
seguir colaborando de forma co
ordinada con el Ayuntamiento

de la ciudad para dar continuidad 
a la Red de Interés General del 
Estado en la zona rabana de 
Segovia evitando de esta forma 
el paso del tráfico bajo el Acue
ducto; de modo que la plaza 
Oriental se continuase por la 
Avenida del Padre Claret, Juan 
Carlos I, Puerta de Madrid, calle 
del Doctor Tapia, avenida de 
Obispo Quesada, paseo Conde 
Sepúlveda y calle Ezequiel Gon
zález.

“Una vez decidido el corte de 
tráfico bajo el Acueducto —dice 
el Gobierno en la respuesta— y

con el fin de dar fluidez a la 
circulación en dicho tramo urba
no, se está procediendo por el 
MOPT a la reordenación y acon
dicionamiento de diversas pla
zas de la ciudad, con un importe 
aproximado de 40 millones de 
pesetas”.

En reiteradas ocasiones, los 
diferentes grupos políticos mu
nicipales han expresado la nece
sidad de realizar una carretera 
de circunvalación en Segovia, 
que se ha hecho mas urgente si 
cabe por el corte de tráfico bajo 
el Acueducto.
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SEGOVIA
El próximo día 31 inaugura en La Casa del Siglo XV

SE LES VE LA OREJA

Antonio Madrigal se reencuentra con el 
paisaje de Segovia en su nueva muestra

Será el próximo día 31 cuando Antonio Madrigal inaugure 
una nueva exposición en las sala de La Casa del Siglo XV. Su 
título “OTRASEGOVIA” es suficientemente explicativo de 
lo que se muestra. Segovia es protagonista y a la vez pretexto 
para buscar un cambio. Cambio que, al mismo tiempo, tiene 
una parte de vuelta, de recuperación. Son las paradojas del 
artista que se reencuentra con la pintura del paisaje.

____________ ANGELICA TANARRO
Dos cosas resaltan nada más 

echar el primer vistazo a los 
cuadros que Antonio Madri
gal, o sea Madrigal, ha prepa
rado para esta exposición en 
La Casa del Siglo XV. En pri
mer lugar, el empaste, la mate
ria. Y en segundo lugar la for
ma de esa materia, los perfiles 
de la pasta que nos descubren 
rincones, monumentos, porta
das bien conocidos.

Son visiones de “OTRA- 
SEGOVIA” que a fuerza efe no 
reparar en lo cotidiano se nos 
escapa. Hay, por ejemplo, una 
Catedral que se repite y que 
siempre es distinta: misteriosa, 
lumínica, urbana, altiva. Está, 
como no, la Vera Cruz, y la 
portada del Parral y una desco
nocida hora de las Hoces del 
Duratón y muchas plazas de 
San Martín con todas las esfin
ges y los Juan Bravos posi
bles.

Madrigal los ha visto desde 
niño y ahora los ha vuelto a 
pintar, porque, aunque de en
trada nos sorprenda que haya 
dejado a un lado su bestiario 
particular, sus señoras inmen
sas, los traseros generosos, lo 
cierto es que sus comienzos 
fueron paisajísticos.

“Con esto retomo un poco el 
pasado porque yo anterior
mente fui paisajista. Mis épo
cas de salir a pintar con Jesús 
González de la Torre o Mesa 
Esteban Drake eran noventa- 
yochistas. Estábamos muy in-

fluidos por Falencia, Ortega 
Muñoz. Y ahora vuelvo otra 
vez al paisaje . No es que des
pués vaya a seguir haciendo lo 
mismo pero ahora lo retomo 
momentáneamente para darlo 
otra lectura. Es una forma de 
oxigenarme”.

En esta exposición, el Alcá
zar se sale del cuadro de pura 
materia que acumula en su 
panza. No se ha “cortado" Ma
drigal ni ha escatimado pintu
ra. Aquí hay pegotones que 
nos dan otra dimensión de las 
cosas.

“Sí, es ésta una exposición 
más matérica. El paisaje es 
como un pretexto para tratar, 
calibrar y hacer variaciones so
bre la pasta y las calidades de 
la materia".

Lo que pretende Antonio no 
es otra cosa que variar sin “pe
gar brincos extraños": “Yo 
tengo mi padre y mi madre, 
como todos los pintores. No 
salgo de la nada y tengo mis 
influencias evidentemente. 
Pero he seguido intentando en
riquecerme desde el punto de 
vista plástico y evolucionar de 
una manera pausada pero so
bre todo auténtica. Porque a 
los pintores cuando quieren 
forzar el córner se les ve la 
oreja”.

En una conversación con 
Madrigal siempre salen estas 
chispas de humor que nos dan 
cuenta de su otra vocación de

Madrigal en el estudio ha recuperado los emblemas de su ciudad.^

la que se benefician las páginas 
de este periódico. La de humo
rista y dibujante.

En su estudio, que mira al 
Pinarillo, cuando se cansa de 
pintar, se sienta en otro rinón 
donde se pone en contacto con 
el tío Frutos o doña Gervasia y 
le saca punta a lo que ocurre en 
esta ciudad de nuestros peca
dos, tan lejos y tan cerca de lo 
que pasa füera.

Entre fotos de Marisol y di
bujos con firmas de postín,

Madrigal vive esa dicotomía 
entre el olor a pintura y el chis
te con fecha fija.

Madrigal ha vuelto al pai
saje y ya se sabe que cuando 
un pintor que vive en Segovia 
se decide a pintar paisajes 
hay cosas que son inevita
bles:

“Segovia, y no quiero hacer 
patriotismo pequeño, sigue 
inspirándonos e influyendo 
muchísimo en los plásticos de 
verdad”.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA 
Martes 27 de octubre de 1992

Se quiere 
constituir una 
asociación de 
amigos de 
esta ciudad

“Se lanza un artista lo 
mismo que se lanza un 

detergente”
A.T.

Dice de sí mismo que es un 
pintor “cabreístico”. A lo que 
este nuevo término lingüístico 
hace referencia no es otra cosa 
que a los estados de ánimo que 
se relacionan con la pintura.

Es decir, Madrigal puede es
tar eufórico y llenar lienzos y 
pensar que la vida del artista 
merece la pena o, por el contra
rio, puede pasar un período de
presivo y declararse en huelga 
de pinceles caídos.

Afortunadamente, son ra
chas pasajeras, “enfados que 
tienen que soportar mi mujer, 
mi familia y mis amigos lo cual 
es injusto”.

Sin embargo, el paso de los 
años le ha dejado las cosas más 
claras:

“Ahora ya sé que el triunfo 
no va a venir con la varita má
gica. Ni siquiera pienso en 
ello. Lo que sé es que hay que

seguir pintando, y aun cuando 
paso temporadas sin hacerlo, 
sé que luego vuelvo, porque es 
una cosa visceral y está en la 
propia dinámica de mi vida”.

Lo que a Antonio Madrigal 
le descorazona y le deja tem
poradas “fuera efe combate” es 
—no podía ser menos— esta 
sociedad absurda que vivimos.

Por ejemplo, los lanzamien
tos de artistas. “Todos sabe
mos que se puede lanzar un 
artista, lo mismo que se lanza 
un detergente. A veces ese lan
zamiento es afortunado porque 
detrás de todo hay un pintor de 
verdad, como es el caso en mi 
opinión, de Barceló, o puede 
que sólo sea un bluff de mucho 
cuidado”.

No puede con “todo ese te
jemaneje de las galerías y de 
los agentes. Claro que todos 
somos muy cómodos y nos en
cantaría que, estando pintanto

ALOSACatedrales y otros rincones pueblan sus cuadros matéricos.

—------------ --------------
Vanas personas pretenden 

constituir una agrupación de 
amigos de la belleza arquitectó
nica, urbanística y del entorno de 
Segovia.

Según Francisco Javier Lo- 
rente, uno de los promotores 
de la idea, bastantes pueblos y 
ciudades de España, así como 
regiones, comarcas y casti
llos, cuentan con asociacio
nes de amigos que, sin ánimo 
de lucro alguno, promueven 
“el amor y la emoción" que 
sienten por los mismos, afor
tunadamente más o menos 
bien conservados, y, en su 
caso, los defienden de las 
agresiones que desgraciada
mente sufren o pueden sufrir.

Así, existe una asociación 
para la defensa del patrimonio 
histórico-artístico y su entorno 
de funcionamiento nacional, lla
mada Hispania Nostra, filial de 
otra de ámbito europeo, Europa 
Nostra, que publica una revista 
donde se recogen todos los tra
bajos de estas agrupaciones, or
ganiza congresos y concede pre
mios a las mejores actuaciones 
en materia arquitectónica, urba
nística o su entorno.

La labor oficial en Segovia, 
que es una de las pocas ciudades 
patrimonio de la humanidad, 
“puede ser —comenta Loren- 
te— ayudada y denunciada por 
el particular que conoce, pasea, 
sueña y casi degusta cada plaza, 
esquina y vista de su ciudad”.

La citada asociación desearía 
el desarrollo integral de Segovia 
y la mejora, en general, de todos 
los medios de vida y servicios y, 
por eso mismo, pretendería la 
conservación de los recuerdos 
histórico-artísticos y su entorno, 
complemento de los valores ma
teriales que, además, en Segovia
los refuerzan como origen de ri
queza artística.

La asociación de amigos ten
dría como fin primario la conser
vación del patrimonio histórico 
artístico y su entorno, y como 
meta secundaria la formación de 
un nuevo patrimonio artístico en 
dos facetas: la conservación de 
lo que tiene interés de su pasado 
y la construcción de una nueva y 
bella Segovia en armonía con la 
antigua. Estos dos fines son úni
cos y excluyentes de otros por 
nobles e interesantes que sean, 
pero propios de otros grupos o 
asociaciones.

EL DEBATE

tranquilamente en nuestro es
tudio de Segovia,viniera un 
agente a decimos: ‘le compro 
la colección y de paso tenga un 
billete para exponer en Ma
drid’. Eso es pedir goyerías. 
Pero entre eso y la mangancia 
de la comercialización, hay un 
abismo”

Es escéptico Madrigal en 
cuanto a que las cosas cambien 
en el futuro: “Supongo que 
hubo épocas peores. Por ejem
plo, un pintor como Velázquez 
que tenía que pintar para la Cá
mara del Rey y estaba en nó
mina como los camareros y el 
resto de los empleados".

La asociación reconocería 
que todas las apreciaciones es
téticas tienen una amplia parte 
de ambigüedad, pero el debate, 
el concurso de ideas o las apor
taciones de especialistas pue
den resolver más satisfactoria
mente las decisiones de tipo ar
tístico al actuar en el casco his
tórico o su entorno y en la parte 
nueva.

Quienes estén interesados en 
formar parte de esta agrupación 
de amigos de Segovia pueden 
dirigirse al apartado de Correos 
número 8.059 de Madrid.
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Un total de 500 se destinarán a dos terminales de mercancías y otros 400 a la estación de autobuses

El Plan Regional de Transportes prevé 
invertir 1.317 millones en Segovia

El Plan Regional de 
Transportes, presentado 
ayer por la Consejería de 
Fomento, tiene previsto in
vertir, en total, 1.317 millo
nes de pesetas en esta pro
vincia, 500 de los cuales irán 
destinados a la futuras ter
minales de mercancías y 400 
a la nueva estación de auto
buses de la capital.

_________ JESUS MARTINEZ CALLE
El consejero de Fomento de 

la Junta, Jesús Merino, presen
tó ayer a los procuradores del 
Partido Popular en las Cortes 
de Castilla y León un avance 
del Plan Regional de Transpor
tes, que prevé la construcción 
y renovación de infraestructu
ras en todo el sector.

El plan, redactado por la Di
rección General de Transpor
tes y Caneteras, incluye un es
tudio de las diferentes compe
tencias que tiene la Comuni
dad en materia de transportes y 
de la situación actual del mis
mo en nuestra región, para ana
lizar, con posterioridad, las in
versiones necesarias.

Fomento pretende gastarse 
1.317 millones de pesetas en 
Segovia, 500 de los cuales se 
utilizarán para construir una 
terminal de mercancías en Se
govia y otra en Cuéllar. En la 
mejora del servicio de autobu
ses están previstos 680 milo- 
nes, que se distribuirán de la 
siguiente manera: 400 para la 
nueva estación de Segovia y el 
resto para las terminales de 
Cantalejo, Carbonero el Ma
yor, Coca, Hontalbilla, Riaza, 
San Ildefonso y Sepúlveda. 
Otros 71 se destinarán a la 
construcción de 47 refugios de 
espera.

AUTOBUSES

El transporte de viajeros por 
carretera en Castilla y León 
cuenta con un parque de 799 
vehículos, 170 empresas y 260 
líneas. Las infraestructuras 
con que cuentan estos trans
portes son, en primer lugar, las 
estaciones de autobuses. De 
las 18 que existen en la región, 
se prevén obras de mejora en

La Diputación se une al duelo 
del mundo de la cultura por la 
muerte del poeta Luis Rosales
_____________________________ A.S.

La Diputación Provincial de 
Segovia se ha sumado al duelo 
del mundo de la cultura con mo
tivo de la muerte del poeta Luis 
Rosales. El presidente de la cor
poración, Atilano Soto, ha en
viado un telegrama a la viuda y 

hijo del escritor, Mana Fouz 
de Castro y Luis C. Rosales, 
donde expresa su consternación 
Por la muerte de “ese gran poeta 
mayor de España y entrañable 
amigo universal”, que fue miem
bro del jurado del Premio de 
Poesía Jaime Gil de Biedma,

PENALO SA

La estación de autobuses de Segovia capital, a los pocos días de su Inauguración.

siete de ellas por un importe de 
237 millones, como también la 
construcción de dos nuevas, en 
Segovia y Burgos, por un total 
de 1.000 millones.

En segundo lugar, hay en la 
actualidad ocho terminales de 
autobuses y 12 proyectos de 
ejecución con una inversión de 
500 millones, además de la

Por ferrocarril, aéreo y por cable
___________________________ JM

Castilla y León dispone de 
más de 3.000 kilómetros de 
red ferroviaria con tres ferro
carriles privados. La red de 
Renfe puede descomponerse 
en 855 kilómetros de red bási
ca, 1.000 de red complemen
taria y 965 de red secundaria.

Atendiendo a la infraestruc
tura ferroviaria, el Plan Regio
nal identifica tres zonas dife
rentes: con servicios suficien
tes (Avila, Valladolid, Falen
cia, Burgos y León), con co
municaciones intrarregiona- 
les e interregionales a través 
de la red complementaria (Za
mora, Salamanca y Segovia), 

convocado por la Diputación, 
que, este año, se falló en la Expo 
de Sevilla. “Os expresamos 
nuestro dolor y sentimiento in
consolables y os acompañamos 
con nuestra devoción y nuestra 
plegaria", dice el texto del tele
grama,

Soto recuerda las últimas pa
labras dedicadas en Segovia para 
Luis Rosales, pronunciadas en el 
teatro Juan Bravo el pasado 9 de 
octubre: “Luis Rosales igual
mente esforzado .y gozoso, te 
fuiste donde el tiempo no logra 
romper los equilibrios del alma”. 

previsión de construir otras 92 
terminales por 3.480 millones. 
Asimismo, hay 359 refugios 
de espera, con la intención de 
edificar otros 745 con un im
porte de 1.120 millones.

MERCANCIAS

En el transporte de mercan
cías, Castilla y León cuenta 

y el caso de Soria, que padece 
un aislamiento con el resto de 
la región.

La Junta pretende solicitar 
la designación de repre
sentantes de Castilla y León 
en los consejos de administra
ción de Renfe y Feve, conse
guir la colaboración de Renfe 
y Feve para mejora del tráfico 
de interés regional y definir, 
en el marco de la región, la red 
nacional integrada, priorizan- 
do las actuaciones de la em
presa estatal.

Además del aeropuerto de 
Villanubla, desde el que se 
han establecido vuelos direc
tos con París y Barcelona, la 

Soto, Rosales y el consejero Huldobro, en la Expo de Sevilla.

con 13.302 empresas de servi
cio público con un parque de 
18.488 vehículos y 34.205 em
presas de servicio privado con 
un parque de 45.230. El Plan 
Regional contempla la cons
trucción de 22 nuevas termina
les, incluidas la de Segovia y la 
de Cuéllar, con un presupuesto 
de 7.280 millones

región cuenta con tres peque
ños aeropuertos, un aeródro
mo, doce campos de vuelo y 
dos helipuertos.

ESQUI

En el transporte por cable, 
del conjunto de estaciones de 
esquí existentes en la comuni
dad cabría destacar 11 de 
ellas, entre las que se encuen
tra La Pinilla de Segovia. Ade
más, la estación de Navacerra- 
da tiene en nuestra provincia 
cinco de los siete remontes 
instalados. En esta plan se tra
ta de actuar en una doble di
mensión: de carácter infraes
tructura! y administrativo.

COAG sugiere 
a los 
agricultores 
que no paguen
_____________________________ A.S.

La Unión de Campesinos 
COAG, de Segovia, sugiere a los 
agricultores y ganaderos que ha
yan solicitado la exención del 
Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI) o antigua contribución rús
tica y las Cuotas por las Jomadas 
Teóricas de la Seguridad Social 
Agraria o Seguridad Social de 
tierras, que no procedan al pago 
de dichos impuestos al recibir la 
visita de los recaudadores de tri
butos en su correspondiente mu
nicipio, aunque éstos manifies
ten desconocer tal cuestión o no 
haber recibido las órdenes opor
tunas.

Según un comunicado, 
COAG recuerda que esta medida 
se contempla dentro del Real 
Decreto 3/1992, de 22 de mayo, 
por el que se adoptan medidas 
para patiar los efectos produci
dos por la sequía.

COAG de Segovia se ha di
rigido al gobernador civil, al 
delegado provincial de Ha
cienda, a la Federación de 
Municipios y a la Diputación 
Provincial, con el fin de que 
den las órdenes oportunas a 
los recaudadores de impues
tos para que no procedan al 
cobro de los citados tributos, 
a aquellas personas que hayan 
solicitado acogerse a la exen
ción de los mismos, así como 
que agilicen al máximo la re
solución de las solicitudes 
presentadas y su posterior co
municación a los solicitantes, 
con el fin de tener un docu
mento institucional en el que 
se reconozca su derecho a la 
exención de los impuestos ci
tados para el ejercicio de 
1992.

JUBILACIONES

Por otra parte, la Union de 
Pequeños Agricultores 
(UPA) de Castilla y León ha 
manifestado que no admitirá 
un plan de jubilación antici
pada excluyente para los pe
queños agricultores y gana
deros, con la excusa de una 
pretendida modernización 
del campo.

UPA sale así al paso de las 
declaraciones del ministro 
de Agricultura, Pedro 
Solbes, en las que manifestó 
que el borrador que prepara 
su departamento repre
sentará “un punto de desa
cuerdo con las organizacio
nes agrarias ya que, para 
ellas, debemos ir más lejos”.

La Unión considera que es 
imprescindible que el minis
tro aclare inmediatamente si 
tiene o no voluntad de alcan
zar un acuerdo de jubilación 
o, de lo contrario, “daremos 
por concluidas las negocia
ciones que, en este momen
to, siguen abiertas”.

UPA concluye señalando 
que este tipo de actitudes 
“nos ponen más cerca de la 
movilización, cuando he
mos repetido que en momen
tos de crisis lo responsable 
es buscar el acuerdo y no el 
conflicto, en beneficio del 
sector agrano".
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V JORNADAS SOBRE EL PAISAJE

Plantar un árbol, una buena manera de ocupar el tiempo de ocio

Es necesario fomentar el turismo rural
de forma consciente y responsable

Esa fue una de las conclusio
nes a las que se llegó en la mesa 
redonda celebrada ayer en el 
salón de actos del Colegio Uni
versitario, centrada en el tema 
délos efectos sociales, ambien
tales y paisajísticos de las acti
vidades de ocio. Como una 
posible salida a la crisis rural 
se planteó rentabilizar los 
recursos paisajísticos para 
generar desarrollo y de ese 
modo también evitar la pérdi
da del tejido social de la pro
vincia.

GABINETE DE PRENSA

Benigno Santiño, jefe del 
gabinete de prensa de la Diputa
ción Provincial, moderó la mesa 
que comenzó con la interven
ción de Ma Paz Aramburu. Esta 
se centró en el tema de los 
campos de golf, haciendo refe
rencia a la polémica que ello 
generó el pasado año en nuestra 
provincia. En su opinión los 
cam pos de golf suelen enm asca- 
rar la construcción de urbaniza
ciones en zonas rústicas protegi
das no urbanizables. A pesar de 
ser un deporte de minorías su 
instalación requiere un consu
mo diario de grandes cantidades 
de agua y precisa una gran su
perficie para su desarrollo. Pue
de ser, no obstante, un bien so
cial pero para ello se hace nece
saria una previa planificación y 
que la Administración se ade
lante a los promotores.

Para el periodista de EL 
ADELANTADO, José María 
Martín, el problema reside en la 
ocupación del ocio debido al 
aumento del tiempo libre. “Cada 
vez hay más gente que ejercita el 
deporte de forma lúdica, es 
decir, el deporte por el deporte”. 
Sin embargo señaló que la duda 
está en saber si con los impues
tos que se recaudan es suficiente

Campos de golf 
e impacto ambiental

GABINETE DE PRENSA

Con anterioridad a la celebra
ción de la mesa redonda se pre
sentaron las ponencias que ana
lizaron diversos aspectos de la 
relación entre las actividades 
recreativas en el medio rural y su 
impacto ambiental.

Especial interés provocó el 
análisis de los impactos produ
cidos por la construcción y utili
zación de campos de golf, ex
puesto por el licenciado en CC. 
Biológicas Carlos Rivera. “Iras 
campos de golf —resumía— ni 
son siempre negativos para el 
medio ambiente ni son siempre 
positivos para el medio socioe
conómico. Hay que analizar 
cada caso en particular. Es nece
sario hacer una evaluación de 
impacto ambiental en todos los 
casos, no sólo en los campos

La Panera, de El Espinar.

o deberíamos pagar más por la 
utilización de las instalaciones 
deportivas.

Por su parte Lorenzo Gonzá
lez, de la Cooperativa de Turis
mo Rural “Hoces del Riaza”, 
destacó cómo la reutilización de 
los recursos naturales e históri
cos puede ser una alternativa a la 
evidente crisis que afecta al 
medio rural segoviano. Este tipo 
de turismo está orientado a ge
nerar una actividad productiva 
diferente de la tradicional, al 
tiempo que busca la conserva
ción del medio. Lo ideal sería 
que estas iniciativas se autoges- 
tionasen, y que fueran las pro
pias gentes del entorno rural las 
que llevaran a cabosu comercia
lización. Añadió que Segovia 
tienen un gran potencial en este 
campo.

Cristina Herrero, miembro 

mayores de 100 hectáreas, que 
es lo que manda la ley. Normal
mente —recordó— los campos 
de golf suelen ser excusas para 
hacer una urbanización. A veces 
puede ser positivo, pero puede 
haber problemas de especula
ción muy graves que deben ser 
analizados en cada caso”.

En el desarrollo del debate 
surgieron referencias a este 
tema. José Ma Martín explicó 
que el proyecto de cam pode golf 
incluía además servicios e in
fraestructuras en su interior. 
Puso además como ejemplo de 
instalación deportiva instalada 
con los mayores adelantos del 
momento y perfectamente pre
parada para atender la demanda 
potencial de los esquiadores de 
la capital de España (unos cua
trocientos mil, según el censo 
que dio a conocer Alfonso Arro
yo) a la estación de Di Pinilla,

del comité del MAB, se centró 
en la importancia de la educa
ción ambiental no sólo orientada 
a los niños, sino, especialmente, 
a los adultos. Las acciones de 
valor educativo son aquellas que 
mejoran el medio; puso como 
ejemplo la campaña “Arbola
da”, realizadas por grupos eco
logistas en colaboración con 
ayuntamientos, colegios y dis
tintas asociaciones, que tenía 
como objetivo ocupar el tiempo 
de ocio con el conocimiento 
directo de la flora autóctona.

La ocupación urbana de la 
sierra, fruto de la presión que 
una ciudad de cinco millones de 
habitantes, como Madrid, gene
ra sobre su entorno fue destaca
da por Juan Pedro Ruiz, profesor 
de la Universidad Autónoma de 
Madrid. “Los grandes núcleos 
urbanos tienen muchas deman

Interés sobre la utilización de campos de golf.

que posee la mayor zona esquia- 
ble de España.

Para Juan Pedro Ruiz el pro
blema es sopesar bien los pros y 
los contras. I^as necesidades son 
modificadas por la evolución de 
los hábitos sociales, por lo que 
hay que saber distinguir las que 
son artificiales y, como los hábi

das. El campo tiene las de per
der. “La segunda residencia es el 
reflejo más destacado de la inva
sión de la ciudad en los pueblos 
de la Sierra.”

El promotor de actividades 
turísticas, Alfonso Arroyo, diri
ge un proyecto sobre turismo y 
ocio en la Sierra de Guadarrama 
que pretende unir las vertientes 
segoviana y madrileña y que 
tendría como punto de encuen
tro La Granja. La Sierra sufre las 
consecuencias de la ausencia de 
planteamiento; es necesario 
racionalizar su uso y aumentarla 
calidad de las infraestructuras. 
No obstante afirmó que hay 
grandes oportunidades, debido 
al cambio de los hábitos vaca- 
cionales; de las tradicionales 
vacaciones costeras se ha pasa
do a valorar el turismo orientado 
a la montaña y al campo.

tos que las provocan, pasajeras. 
Comparadas con las necesida
des más vitales, como lo son 
todas las relacionadas con la 
conservación del medio en que 
vivimos, aquéllas son evidente
mente de menor importancia, 
por loque debe primar el interés 
común.

Agua y paisaje: 
los planes 
hidrológicos 
a debate

Hoy martes los actos gi
rarán en tomo a un tema 
polémico y de plena actua
lidad: obras públicas, in
dustria y energía.

La mesa redonda, mode
rada por la periodista Tere
sa Sanz, comenzará aproxi
madamente a las 19:30 en 
el salón de actos del Do
mingo de Soto, y tratará la 
controvertida cuestión de 
los Planes Hidrológicos 
con la presencia del presi
dente de la Confederación 
Hidrográfica del Duero, 
José María de la Guía Cruz. 
El catedrático de Hidro- 
geología de la Universidad 
Complutense M.R. Llamas 
Madurga; Pilar Galindo 
Martínez, de la Comisión 
de Sociología Ambiental 
del Colegio de Sociólogos; 
José Balín Alonso, director 
general de Estructuras 
Agrarias; Angel del Riego 
Jañez, presidente del Sindi
cato central del embalse de 
Barrios de Luna; Pietro 
Giulio Cannata, ingeniero 
profesor de Cuencas Hidro
lógicas de la Universidad 
de Siena y un representante 
de la Junta de Castilla y 
León en el Consejo del 
Agua de la Cuenca del 
Duero completarán la ex
tensa nómina de partici
pantes en el debate. El ele
vado nivel de todos ellos 
asegura el interés de las 
discusiones que llevarán a 
cabo.

Con anterioridad, a las 
17:00 h. se habrán presen
tado las ponencias sobre el 
impacto paisajístico de la 
Autovía N-II en el alto de la 
Perdiz, y del Tren de Alta 
Velocidad en el nuevo ac
ceso ferroviario a Andalu
cía, así como de la planifi
cación hidrológica en Ita
lia. La conferencia, impar
tida por Pilar Galindo, tra
tará sobre la problemática 
social generada por la obra 
pública.

Paralelamente a las acti
vidades académicas se vie
nen realizando una serie de 
excursiones matinales a las 
que puede asistir todo aquel 
que lo desee; la de mañana 
miércoles acercará a los 
participantes en las joma
das que vienen en gran 
número de otras provin
cias, y a toda persona inte
resada, al Palacio y los Jar
dines de la Granja de San Il
defonso. La excursión es 
guiada por un acompañante 
que explica los diversos 
aspectos de interés. Iras que 
quieran sumarse a esta acti
vidad pueden ponerse en 
contacto con Horizonte 
Cultural. El jueves 29 de 
octubre se realizará una 
visita al Aserradero de Val- 
saín.
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AGUILAFUENTE

Interés por construir un 
campo de golf

___________________________ A. N.
Aunque nuestro alcalde, José 

María Sanz, no quiere decir nada 
al respecto, lo cierto es que en 
Aguilafúente durante los últi
mos días, han empezado ya a 
circular ¿versas informaciones 
respecto al interés de un grupo 
empresarial español por ubicar 
en las cercanías de esta localidad 
y dentro de su término municipal 
un campo de golf. La abundancia 
de agua en este municipio, su 
cuidado entorno y la cercanía a 
la capital de España, de donde 
nos separan poco más de una 
hora en coche, convierten a

Aguilafúente en un lugar de in
terés para constmir una instala
ción de esas características.

Como es lógico los interesa
dos en construir este campo de 
golf estarán también viendo las 
posibilidades de otros lugares, 
en las proximidades de Madrid, 
por lo que, de momento, lo que 
podemos añadir es que Aguila- 
fuente es uno de los lugares 
probables para un campo de golf 
que iría acompañado de una ur
banización de lujo. Ojalá que lo 
que hoy no es más que una posi
bilidad pudiera convertirse en un 
plazo no lejano en una realidad.

? VALLELADO

Visita a Murcia del grupo 
de danzas

PROVINCIA
WÜitAR

i™#

Í

w "T. ’SLJL

S. GUUARRO
Obras de canalización junto al rio Cerqullla

Con un presupuesto de más de 38 millones

_ te,

_ _____________________ J.L MARTIN
A finales de la presente semana 

se desplazará a Murcia el grupo de 
danzas de Validado y es que en la 
localidad de Alhama quieren ver 
actuar a este conjunto que ha lle
vado y está llevando el folklore de 
nuestra tierra segoviana no sólo 
por un buen número de pueblos de 
esta provincia, sino también por 
otras regiones de España e incluso 
de Francia. Y a este respecto hay 
que señalar el éxito que tuvieron 
no hace muchos meses en la loca
lidad francesa, cercana a Poitiers, 
con la que está hermanada Vafie
lado.

ZARZUELA DEL MONTE

Próxima inauguración de 
una variante en la N-110

_____________________J, L, HERNANZ
A falta de los últimos deta

lles que se concretan en el pin
tado de las marcas viales, en 
estos próximos días se abrirá al 
tráfico la variante de la carrete
ra nacional 110 situada entre 
los cruces con las carreteras de 
Monterrubio y Vegas de Matu
te. Con una longitud de algo 
más de un kilómetro este tramo 
sustituye a otro en el que dos 
difíciles curvas, hacían peli-

Este grupo, que integran cerca 
de 40 muchachos y muchachas 
tanto de Validado como de algu
nas localidades cercanas tiene en 
nuestro alcalde, Tomás Arranz, 
un magnífico apoyo por el res
paldo que les da désete el Ayun
tamiento y porque es uno de los 
integrantes del mismo. Y esta
mos convencidos que el alcalde, 
cuyo apellido vasco Arranz, sig
nifica en castellano roca o peña, 
quiere que este grupo tenga pre
cisamente la solidez de una roca 
para seguir llevando por todas 
partes nuestra música y nuestros 
bailes.

grosa la circulación.
De esta forma, continúa la 

mejora de esta carretera entre 
Segovia y Villacastín, en la que 
se han realizado varias obras 
importantes en los últimos 
años como la variante de Fuen- 
temilanos, auténtico “cuello de 
botella”.

Queda ahora por realizar la 
variante de Zarzuela cuyas 
obras todavía no han dado co
mienzo.

La red de aguas residuales del 
polígono funcionará antes de 1993

Continúan a buen ritmo las obras de eje
cución del proyecto para el pretratamiento 
y emisario de aguas residuales de la zona 
este de Cuéllar. Estas obras tienen como 
objetivo fundamental enviar las aguas resi-

duales del matadero de aves y del polígono 
industrial Prado Vega hasta la estación 
depuradora. Las obras cuentan con un 
presupuesto de algo más de 38 millones de 
pesetas.

___________________ S, GUIJARRO
Este proyecto está siendo 

ejecutado y desarrollado gra
cias al acuerdo firmado entre el 
Ayuntamiento y la Consejería 
de Medio Ambiente de la Junto 
de Castilla y León. En él se 
contempla el compromiso mu
nicipal de aportar los terrenos 
necesarios y el 30% del presu
puesto. La Consejería de Me
dio Ambiente aporta el 70% 
restante.

El proyecto fue encargado 
por el Ayuntamiento a la em
presa consultora “Castilla In
geniería S.L.”, y las obras están 
siendo realizadas por la cons
tructora vallisoletana “Collo- 
sa”. El volumen de desmonte 
de la obra es de 12.262 metros 
cúbicos y la longitud de la ca
nalización es de 3.100 metros, 
desde el polígono industrial 
hasta la depuradora.

Las obras se iniciaron el pa-

cuentan con unsado verano,
plazo de ejecución de ocho me
ses y un plazo de garantía de un 
año desde la recepción provi
sional de las obras. La recep
ción definitiva se llevará a cabo 
dentro del mes siguiente al 
cumplimiento del plazo de ga
rantía.

El estudio reflejado en el 
proyecto contempla la recogi
da de las aguas residuales del 
polígono industrial cuyo cau
dal final, teniendo en cuento el 
coeficiente de mayoración, es 
de 120 metros cúbicos a la 
hora, su pretratamiento y pos
terior envío a la estación depu
radora municipal. El pretrato- 
miento de las aguas consistirá 
en su desbaste, desarenado y 
desengrasado.

CONDUCCION

La conducción de este cau
dal se hará por medio de tube-

rías PVC, de 315 milímetros de 
diámetro, colocadas en zanjas 
sobre lecho de arena y cubier
tas con arena y relleno de ma
terial procedente de la propia 
excavación.

En los cruces de caminos y 
carreteras la tubería irá alojada 
en otra de hormigón para una 
mejor protección. También se 
dispondrá de los correspon
dientes pozos de registro para 
inspección y limpieza de los 
colectores.

En este proyecto también se 
contempla la urbanización de 
la zona de pretratamiento con 
la ejecución de obras de des
broce y preparación del terre
no, excavación de la platafor
ma de asiento, formación de 
taludes, aceras, muros de pro
tección, cerramiento con valla 
metálica e instalación de pun
tos de acceso para vehículos y 
personal de servicio.

¿ ESTA MUY OCUPADO Y 
QUIERE CONOCER LA 

GAMA PEUGEOT-TALBOT?

dur a nt e l a sema na
LLAMENOS AL 421626]

EL SABADO POR LA TARDE 
LE ACERCAREMOS 

SU PEUGEOT PREFERIDO

MOSA EL MOTOR NACIONAL. S. A.
AVDA. SAN RAFAEL 42. 40006 SEGOVIA

su concesionario PEUGEOT TALBOT

Eli

Nueva empresa de telecomunicaciones
__________________ S. GUIJARRO
Han sido inauguradas las 

instalaciones de un centro de 
atención y venta Telyco-Cué- 
llar, empresa del grupo de Te
lefónica especializada un pro
ducto y servicios telefónicos y 
telemáticos. La empresa cubri
rá toda la comarca de Cuéllar y 
evitará con sus servicios la ne
cesidad de desplazamiento a 
Segovia a los usuarios de los 
servicios de Telefónica.

Esta nueva empresa, gestio
nada por Eufón S A, ofrece a los 
habitantes de la zona la posibli- 
dad de adquisición de equipos 
telefónicos, fax, teléfonos mó-

viles, terminales y servicios y 
equipos telemáticos, así como 
la petición y ampliación de 
nuevas tíneas.

A la inauguración de las ins
talaciones asistieron el director 
provincial del grupo Telefónica, 
Juan Pascual; el director de la 
zona centro de Telyco, Antonio 
Alvarez; el alcalde de Cuéllar, 
Mariano Molinero y Eduardo 
Pérez, gerente de Eufón S.A. 
Esta nueva empresa de servicios 
ha creado tres puestos de trabajo.

El centro de atención y venta 
ofrecerá información directa y 
asesoramiento personalizado 
sobre los productos y servicios

telefónicos. También cubrirú la 
atención prostventa tanto en 
período de garantía, como en 
posteriores contratos de mante
nimiento.

Este tipo de servicios se im
plantaron por primera vez de 
manera experimental, a princi
pios de año en Motril, Granada, 
y en abril se inauguró el primer 
centro en Alcorcón, Madrid. 
Para garantizar los servicios y la 
atención al cliente, Telyco tiene 
firmado un convenio con la 
Unión de Consumidores de Es
paña por el que se compromete a 
cumplir lo establecido en la vi
gente Ley del Consumidor.
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A propósito de los vínculos históricos entre Santa María la Real y Peralta

Hipótesis sobre el enterramiento
segoviano de doña Blanca de Navarra

Si Santa María la Real de Nie
va suscita mi afecto por ser cuna 
de mis ancestros paternos, el 
pueblo navarro de Peralta ha de 
mover, asimismo, mi simpatía 
llevando el nombre de mi segun
do apellido, siendo yo de linaje 
segoviano y navarro. Oriundo 
de ambas provincias, no puedo 
dejar de interesarme, especial
mente, por la historia de Castilla 
y Navarra.

Imagen retospectiva de la plaza de Santa María de4ileva.
ARCHIVO

_________MANUEL LOPEZ PERALTA 
Aunque no tomara parte di

recta, tuve el placer de ser un 
asistente a los actos conmemora
tivos del VI Centenario de la 
aparición de María, efemérides 
promovida por los vecinos de 
Peralta y magníficamente acogi
da por la Asociación Cultural 
Santa María’92 y por la Cofradía 
de Nuestra Señora de la Soterra- 
ña. Creo que pocos santamarie
ños o, en general, residentes en 
esta villa, dejaron de asistir. Esta 
visita marcó un hito en nuestra 
historia local: la de ellos y la 
nuestra, es decir, la que compar
timos, que nos es mutua y recí
proca. Estamos vinculados nada 
menos que por nuestra Madre en 
el cielo, después por una reina de 
Navarra que vino a morir a nues
tra villa, como si así lo quisiera 
Ntra. Sra. de la Soterraña.
_ Por peral teses y santamarie
ños se tributó un homenaje a 
nuestra Virgen y a una reina que 
algo tiene de nuestra. Aquí orde
nó su esposo, Juan n de Navarra, 
sus exequias y enterramiento. 
Cuanto se sabe se puso de relie
ve: aparte de pruebas documen
tales, diversas publicaciones re
cogen que la aludida reina doña 
Blanca de Navarra falleció el 1 
de abril de 1441, aunque hay un 
autor que sostiene que fue en 
mayo de 1442. Se ignora si al ser 
sepultada en la iglesia el enterra
miento se efectuó en la Capilla 
Mayor o en la de la Consolación, 
existiendo desacuerdo entre los 
historiadores. Con estas discre
pancias tropiezan con alguna 
frecuencia los amantes de Clio 
—o Kleio—, musa de la Histo
ria, y surge la incógnita: ¿qué fue 
de sus restos? No es propósito en 
este artículo tratar un problema 
de tan difícil solución, enigma 
casi indespejables.

¿Fueron trasladados al mo
nasterio de Nuestra Señora de la 
Misericordia, en Tafalla, según 
escrituras de ordenación del mis
mo por su hija la reina doña Leo
nor; o no se realizó el traslado, 
como se desprende de que en 
ninguna iglesia de dicha cabeza 
de partido exista tal sepultura ni 
haya documento acreditativo del 
enterramiento?

GUERRAS Y 
PARENTESCOS

Ahora quiero únicamente 
puntualizar el marco histórico. 
Al funeral asistieron los sobera
nos castellanos y la reina de Por
tugal. Reinaban en Castilla Juan 
II —hijo de nuestros reyes fun
dadores: Enrique III y doña Ca
talina de Lancaster— y su pri
mera esposa, María de Aragón.

Ella era prima hermana suya 
como hija de su tío paterno, Fer
nando I de Aragón, quien había 
sido su tutor y el que la historia 
distingue como don Femando el 
de Antequera, porque, siendo in
fante, conquistó esta localidad 
andaluza.

Pese al parentesco entre los 
monarcas españoles, y que a ve
ces se reunieran en los óbitos 
familiares, la guerra estaba a la 
orden del día. Juan n de Castilla 
tuvo un reinado por demás tur
bulento, ya que sus primos los 
infantes de Aragón, don Juan y 
don Enrique, este último mar
qués de Villena, no aceptaban 
que manipulase a sus anchas a su 
valido, don Alvaro de Luna. Tan 
es así que don Enrique se apode
ró del rey, en Tordesiilas, y le 
retuvo en Avila y Talavera, pero 
éste logró evadirse siendo auxi
liado por el infante don Juan, 
más compasivo que su hermano 
y que no tardando pasaría a ser 
rey de Navarra por su matrimo
nio con doña Blanca.

Representación de la Ultima Cena en la portada de la Iglesia.
ARCHIVO

El rey de Castilla, obstinado 
en no prescindir del De Luna, le 
obstaculizarían la guerra contra 
Granada, en la que obtuvo la vic
toria de Sierra Elvira. La nobleza 
no perdonó la prepotencia de 
don Alvaro y se rebela, uniéndo
se a esta rebelión el príncipe de 
Asturia (Enrique IV fiie siempre 
un hijo rebelde), dándose la ba
talla de Olmedo, que ganan el 
rey y don Alvaro, quien verdade
ramente derrotó ál condestable 
fue la segunda esposa del rey, 
doña Isabel de Portugal, madre 
de Isabel I de Castilla, logrando 
su decapitación.

Buscando Juan II la paz con 
los reyes de Navarra y de Ara
gón, decide desposar al príncipe 
don Enrique con doña Blanca, 
primogénita del navarro, aunque 
lo que verdaderamente trajo la 
paz fue la desaparición del altivo 
valido, que puso fin a las rivali
dades entre éste y los infantes de 
Aragón, como “grosso modo" 
queda expuesto. Muere el rey 
castellano —1454— y ocupa el

trono Enrique, elIV de los Tras- 
tamaras de su nombre.

ELREYSEGOVIANO
A este monarca se le conside

ra el rey segoviano por antono
masia. Los santamarieños le 
agradecieron que convocara 
Cortes en nuestra villa el 28 de 
octubre de 1473 cuando pericli
taba su reinado y su vida, pues 
murió en Madrid el 12 de di
ciembre de 1474, siendo trasla
dado al Monasterio de Guadalu
pe (Cáceres) donde está enterra
da su madre. Muy conocido es lo 
calamitoso de su reinado, a tono 
con sus dos matrimonios, sa
biendo que la primera esposa fue 
proyectada a una vida patética.

Era la repudiada por el nieto 
de doña Catalina de Lancaster y 
de don Enrique el Doliente, hija 
de Juan II de Navarra y, por con
siguiente, de la reina titular de 
Navarra, Blanca I, la que falleció 
en Santa María, la II en su nom
bre como reina, pero no efectiva, 
de Navarra.

El veneno, arma 
muy “real” en 

aquellos siglos
Tema la reina (cuyas 

cenizas descansaron y 
acaso se consumieron 
aquí), otra hija en doña 
Leonor. Y era también la 
madre de don Carlos, una 
interesante figura de la 
Historia de España y 
príncipe de Viana, de ex
istencia no menos elegia
ca que la de su hermana.

Viudo Juan II de Nava
rra, contrajo segundas 
nupcias con la hija del al
mirante de Castilla, doña 
Juana Enríquez, una jo
ven muy bella.

, Esta fue cruel con su 
hijastro y enfrentó cons
tantemente al padre con
tra el hijo a beneficio de 
su mangoneo y, a partir 
del 10 de marzo de 
1452, también del hijo 
de su matrimonio que, 
merced a sus intrigas y 
el veneno, arma muy 
“real” en aquellos si
glos, había de ser Fer
nando II el Católico.

Se aproximaba el final 
de Navarra como reino, 
lo que no se verificó en el 
reinado de los Reyes Ca
tólicos, sino en 1512, 
ocho años después de la 
gran soberana Isabel.

Francia a favor 
de Navarra y en 

contra de Castilla 
y Aragón

Los reyes que sucedie
ron a Juan n hasta dicho 
año fueron doña Leonor, 
la hija ya mencionada, que 
falleció a los pocos días de 
ser coronada; Francisco de 
Foix o Francisco Febo, lla
mado así por su belleza fí
sica; doña Catalina, su 
hermana, que al casarse 
con Juan II de Albret (una 
familia gascona que reinó 
en Navarra en los siglos 
XIV-XV) motivó la con
quista de este reino 
“manu militari” por don 
Femando, quien se vio 
obligado a poner fin a los 
manejos que venía te
niendo Francia a favor de 
Navarra y contra Castilla 
y Aragón. Esta guerra fue 
llevada a cabo por el du
que de Alba y dio al traste 
con toda esperanza de 
doña Catalina y don Juan 
de Albret por recuperar 
su trono.

Valga este esbozo de 
una reina y de una época 
que trazó un nexo entre 
Peralta y Santa María la 
Real de Nieva, cuyos 
vecinos de estos lugares 
navarro y castellano, 
respectivamente, nos re
unimos el pasado 3 de 
octubre fraternalmente 
para festejarlo en un 
acto cultural y religio
so.
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psOE asegura que los ingresos se han incrementado de forma artificial 

Economía destinará 3.853 millones 
a incentivar la inversión privada

Un fallo en el motor, causa del nuevo accidente

Dos pilotos de Matacan 
salvan la vida al saltar del 

avión a un kilómetro de altura.
La Consejería de Econo

mía destinará una partida 
presupuestaria de 3.853 mi
llones de pesetas a incentivar 
la inversión privada en la re
gión, lo que supone un incre
mento del 42,54 por ciento 
sobre el ejercicio de 1991, se
gún informó en el Parlamen
to autonómico d titular de 
este departamento, Feman
do Decker, en su exposición 
del proyecto de Presupues
tos para 1993.

Valladohd. (leal).— De esta 
partida, que corresponde al 
programa de promoción in
dustrial de la Consejería, 
2.800 millones se destinarán a 
captar inversiones en el sector 
industrial y de servicios, y 900 
millones para incentivar la in
novación tecnológica.

Otro programa destacado 
por el consejero de Economía 
es el de fomento del empleo, 
con una dotación de 3.459 mi
llones de pesetas, que incluye 
ayudas a la contratación, al au- 
toempleo y a la economía so
cial, por un importe global de 
1.600 millones de pesetas; y 
una partida de 1.625 millones 
para formación ocupacional.

El programa de aprovecha
miento de recursos mineros 
tiene un presupuesto de 1.559 
millones de pesetas —un 
27,27 por ciento de incremen
to— que se dirigen a incenti
var inversiones productivas o 
de seguridad en explotaciones 
mineras y actuaciones para 
paliar las agresiones me
dioambientales.

El endeudamiento previsto 
por la Consejería para el año 
próximo ftie uno de los aspec
tos más controvertidos trata
dos en la Comisión de Econo-

Seminario en 
Valladolid 
sobre jóvenes 
empresarios

, Valladolid. (leal).— Ciento 
cincuenta alumnos de distintas 
facultades y escuelas de la Uni
versidad de Valladolid partici
pan en el seminario sobre mo
tivación empresarial que pre
tende alentar a jóvenes em
prendedores a hacer realidad 
sus proyectos e ideas, fomen
tando iniciativas y disminu
yendo desconfianzas.

El seminario seleccionará los 
proyectos presentados y ofrece
rá a sus redactores una informa
ción complementaria de carácter 
empresarial.

Las propuestas viables serán 
asumidas por el Centro de Inno
vación de Empresas y apoyadas 
económicamente por la Conse
jería de Economía de la Junta.

El seminario fue abierto por el 
director de Eus Konsulting, que 
señaló que las pautas para crear 
un negocio son la creatividad, la 
imaginación y el coraje.

El sector servicios recibirá un fuerte Impulso. A.S.

mía de las Cortes regionales. 
La previsión presupuestaria es 
de una emisión de deuda de 
24.300 millones de pesetas, lo 
que sitúa el coeficiente de en
deudamiento en tomo al 8 por 
ciento. Los gastos financieros 
se incrementarán en un 71,83 
por ciento y los de amortiza
ción de la deuda alcanzarán 
los 3.005 millones de pesetas, 
con un incremento del 55,29 
por ciento.

CRITICAS

El portavoz socialista en la 
comisión, Zenón Jiménez Ri- 
druejo, consideró que el en
deudamiento “sigue crecien
do a un nivel inaceptable” y de 
forma desproporcionada con 
el crecimiento del Producto 
Interior Bruto.

En su opinión, no se trata de 
que la Junta se endeude todos 
los años, sino que lo haga en 

CONVENIO PARA MEJO
RA DE LA RAZA CHURRA.— 
El presidente de la Diputación de 
Falencia, Jesús Mañueco, y el 
presidente de la Asociación Na
cional de Criadores de Ganado 
Ovino de Raza Churra (AN
CHE), firmaron ayer un conve
nio de colaboración cuyo objeti
vo principal es la mejora genéti
ca de la raza, autóctona de la 
zona castellano-leonesa.

instituciones participarán en el 
Plan de Prevención de Drogode- 
pendencias impulsado por el 
Ayuntamiento de Falencia, que 
cuenta con un presupuesto superior 
a los cinco millones de pesetas.

BALTASAR GARZON EN 
LEON.— El juez de la Audien
cia Nacional Baltasar Garzón, 
encargado del sumario de los ca
sos más relevantes de narcotráfi
co en España, participará maña
na en León en una mesa redonda 
sobre los aspectos médico-lega
les de las drogas, organizada por 
la Clínica San Francisco.

PREVENCION CONTRA 
LA DROGA EN FALEN
CIA.— Un total de veinte enti
dades, entre asociaciones de ve
cinos, grupos juveniles, entida
des recreativas, colectivos que 
trabajan con grupos de riesgo e

SITUACION DE LOS EM
BALSES.— Los pantanos de la 
Cuenca del Duero se encontra
ban al 22,7 por ciento de su ca
pacidad en el día de ayer, lo que 
supone un volumen de 608,7 
hectómetros cúbicos de agua 
frente a los 2.683 hectómetros 
cúbicos de capacidad total.

FEVE MANTENDRA LA 
LINEA LEON-GUARDO.— 
FEVE ha presentado a los sindi
catos una oferta para mantener 
abierta al tráfico de viajeros y de 
mercancías la línea de vía estre
cha entre León y Guardo. La 
oferta, que prevé la reducción 
de la plantilla de 120 a 80 traba
jadores, ha sido recibida con sor
presa, porque hasta ahora la em
presa no ofrecía más alternativa 
que el cierre total de la línea 
León-Bilbao.

fimeión del crecimiento de las 
rentas.

La ejecución presupuesta
ria del presente ejercicio tam
bién fue objeto de comentario 
por parte del portavoz socia
lista, para quien la Junta esta
ba cometiendo el error de ela
borar el proyecto para 1993 a 
partir del presupuesto de 
1992, cuando, a su juicio, de
bía contrastarlo con lo ejecu
tado.

Según Zenón Jiménez Ri- 
druejo, el presupuesto de in
gresos para el 93 se ha incre
mentado de forma actificial. 
En este sentido, el procurador 
socialista avanzó que el presu
puesto alternativo que prepara 
su grupo recoge 6.300 millo
nes de pesetas menos de ingre
sos por tributos cedidos del 
Estado y tasas “porque detecto 
que esa va a ser la realidad”, 
añadió.

‘ Salamanca. (leal).—Un avión 
militar que había salido de la 
base aérea de Matacán, en Sala
manca, cayó al suelo poco des
pués de despegar sobre la una de 
la tarde de ayer.

Los dos pilotos que se vieron 
involucrados en el accidente sal
varon la vida al lanzarse en para
caídas de su avión, un C-101 del 
Ejército del Aire, una vez com
probado que no podían aterrizar 
tras fallar el motor del aparato.

Los pilotos son el capitán ins
tructor Femando García Buergo 
y el alumno alférez Alberto Gar
cía Hevia.

Ambos fueron ingresados en 
el Hospital de la Santísima Tri
nidad de Salamanca para un aná
lisis radiológico, por si hubiera 
algún tipo de lesión interna pro
ducida en el salto.

El avión despegó con norma
lidad hacia las 13,15 horas, pero 
pocos minutos después los tripu
lantes comprobaron que el motor 
del aparato, habitual para la en
señanza militar aérea, no funcio
naba.

Según ha explicado el juez 
militar instructor del caso, el ca
pitán intentó llevar el caza (te 
nuevo a la pista de despegue, 
pero al perder altura decidió sal
tar junto al alférez, a unos 1.500 
metros del suelo.

La zona ha sido acordonada

Piden cuatro años de cárcel 
para Rodríguez San León

Zamora. (leal).— La acusa
ción particular en la querella in
terpuesta por el presidente de la 
Diputación de Zamora, Antolín 
Martín, contra Luis Rodríguez 
San León, ha solicitado una pena 
de 4 años de prisión menor y la 
suspensión de cargo público, 
más una indemnización de diez 
millones de pesetas para el polí
tico del CDS, según ha conocido 
leal. .

La querella tiene su origen en 
unas declaraciones realizadas 
por San León en febrero de 1991, 
cuando Antolín Martín era alcal
de de Zamora.

El entonces presidente del

Conmemoran en Salamanca los 500 
años de la Gramática de Nebrija

Salamanca. (leal).— La con
memoración de los quinientos 
años de la Gramática de Nebrija 
reúne desde ayer en Salamanca a 
destacados hispanistas y acadé
micos del área hispaonoamerica- 
na en dos importantes encuen
tros: la Reunión Internacional de 
Académicos de la Lengua, presi
dida por la infanta Margarita, y 
el Congreso Internacional sobre 
Elio Antonio de Nebrija.

Manuel Alvar, ex director de 
la Real Academia Española, fue 
el encargado de pronunciar las 
conferencias inaugurales de am
bos encuentros.

en un radio de un kilómetro, para 
que los técnicos militares pue
dan recoger todas las piezas del 
aparato y determinar las causas 
exactas del suceso.

CINCO ACCIDENTES EN 
DOS AÑOS

Este es el quinto accidente aé
reo registrado por aviones proce
dentes de la base de Matacán en 
los dos últimos años.

En el primero, ocurrido el 6 de 
marzo de 1991, murieron cinco 
tripulantes de un Aviocar cuan
do realizaban un vuelo de ins
trucción.

El 25 de marzo de ese año un 
bimotor de la misma base cayó y 
causó la muerte de alumno y pro- . 
fesor.

El 10 de mayo falleció un al
férez del Ejército del Aire al cho
car su avión con otro aparato mi
litar, cuando sobrevolaban el sur 
de Salamanca.

El 3 de noviembre de 1991 se 
registró el último, con resultado 
de cuatro muertos en otro vuelo 
de instrucción.

En el quinto y último acciden
te, ocurrido ayer, los dos tripu
lantes del aparato militar consi
guieron saltar en paracaídas y 
salieron ilesos del accidente aé
reo. Hasta este momento no se 
conocen las causas del fallo del 
motor.

CDS acusó al alcalde de haber 
promovido corrupciones en el 
Ayuntamiento, tales como la fal
sificación de certificaciones de 
obras, nombramientos “a dedo” 
de cargos administrativos, y tra
tos de favor hacia un familiar 
para la realización de obras sin 
licencia municipal.

La petición de la acusación 
particular supera a la realizada 
por el fiscal, que pide para San 
León un año de prisión menor y 
una multa de 500.000 pesetas. 
Según el fiscal, las declaraciones 
de San León fueron realizadas 
con intención de deteriorar la 
imagen personal del alcalde.

En su intervención, Alvar ase
guró que es “una imbecilidad ha
blar de castellano en lugar de 
español cuando nos referimos a 
la lengua”. .

El académico puso especial 
énfasis en la influencia que re
cibió Nebrija de su tierra natal 
—Andalucía— a la hora de de
signar conceptos referidos a ani
males y plantas, y aludió al paso 
del autor de la primera gramática 
castellana por la Universidad de 
Salamanca.

Alvar valoró de fomia positiva 
las reuniones de hispanistas a pro
pósito del Quinto Centenario.
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ENTREViSTA
El presidente de las Cortes afirma que la oposición abusa del Reglamento de la Cámara

Manuel Estella: “No me opongo a que se 
reduzca el control parlamentario sobre la Junta

Manuel Estella ha cumplido 
ya nueve años en el Parlamen
to regional. Fue vicepresidente 
cuatro años y lleva quince me
ses en la presidencia. Se mues
tra satisfecho en su cargo y ase
gura que los parlamentarios le 
ayudan mucho con su compor
tamiento exquisito. Comparte 
el criterio de su jefe político 
Juan José Lucas sobre el abuso 
que hace la oposición del con
trol parlamentario de la Junta 
y se declara partidario de una 
reforma en profundidad del 
Reglamento de las Cortes 
“para que el Ejecutivo no esté 
encorsetado”. Niega que las 
propuestas aprobadas en la 
Cámara sean papel mojado y 
recuerda que son sólo eso, re
comendaciones.

Las Cortes de Castilla y León, durante una sesión de pleno.

Wí

--------------------------------- C. LUCAS, (leal)
El presidente de la Cámara, 

abogado salmantino, 52 años, 
cuatro hijos, dice que no es el 
suplente de nadie y reclama más 
nivel en las intervenciones par
lamentarias.

Pregunta.— Se ha hablado 
mucho de la congelación de los 
salarios de altos cargos de las 
Cortes. ¿Es ésta una fórmula 
para ganar credibildad?

Respuesta.— No hemos pre
tendido ser los primeros en apre
tarse el cinturón, ni se trata de
una medida ejemplarizante de 
los miembros de la Mesa de las 
Cortes para que los demás sepan 
lo que van a tener que hacer. De 

• todas formas, la subida este año 
no era muy significativa. Tam
bién se han congelado los gastos 
que se abonan a los procuradores 
por dietas de asistencia y kilo
metraje.

— Sin embargo, se ha recha
zado una propuesta de la oposi
ción para congelar también los 
sueldos de los altos cargos de la 
Junta. ¿Quiere esto decir que lo 
que es bueno para las Cortes no 
lo es para la Junta?

— No. El sueldo de los altos 
cargos de la Junta ya fue conge
lado hace cinco años y los de las 
Cortes no. Los consejeros de la 
Junta, a pesar de la subida pro
puesta siguen estando entre los 
peor pagados. Además, la Junta 
necesita buenos técnicos, y hay 
que pagarlos. En otras comuni
dades es posible que el pasado 
año se subieran el sueldo un cien 
por cien, y no tiene sentido que 
ahora los congelen.

—El presidente de la Junta se 
queja de que los consejeros pier
den el tiempo en comparecen
cias inútiles en las Cortes para 
explicar su gestión. Con estas 
afirmaciones, ¿no se infravalora 
la función de las Cortes?

— Pudiera ser. Yo no he oído 
quejarse de eso al presidente. Ha 
dicho que este ha sido un año 
fructífero, con una gestión muy 
abundante, y que se prueba por 
el número de comparecencias de 
sus consejeros. Este es un tanto 
que se quieren apuntar la Junta y 
la oposición. La oposición por
que entiende que las iniciativas 
parten de ellos y que son ellos los <

que han trabajado, y lo mismo 
dice la Junta. El Gobierno es 
consciente de su obfigación de 
venir al Legislativo a dar cuenta 
de su gestión. Lo que pasa es que 
si se abusa, como en todas las 
cosas... No se puede gobernar y 
estar al mismo tiempo todos los 
días en las Cortes.

— Ha Regado a decir que los 
consejeros tienen aquí el despa
cho y que no pueden dedicarse a 
la gestión de gobierno.

— Eso lo ha dicho, yo creo, 
de cara a los ciudadanos, para 
que se den cuenta de que los 
consejeros tienen que trabajar 
mucho.

¿PAPEL MOJADO?

— Sobre el grado de vincula-

recordar muchas cosas al Ejecu
tivo. Se han presentado 82 pro
puestas de resolución y se han 
aprobado 32. Ha tenido frans- 
cendencia»^ Ha habido interés 
previo. No obstante, se ha des
cendido a cuestiones que quizá 
no son propias de un debate 
como este.

REFORMA DEL 
REGLAMENTO

— ¿El Reglamento de la Cá
mara tiene la culpa de la falta de 
interés en los debates?

— Todo es mejorable. Con el 
actual reglamento, reformado no 
hace mucho, las Cortes pueden 
funcionar perfectamente, aun
que en todas las leyes existe al
guna laguna. Cualquier vacío le-

‘No se puede gobernar y estar al mismo 
tiempo todos los días en las Cortes”

ción de los acuerdos de las Cor
tes, ¿qué se puede hacer para que 
no se queden en papel mojado?

— Los acuerdos o propuestas 
de resolución aprobadas por las 
Cortes sólo son recomendacio
nes al Ejecutivo. En este sentido, 
las Cortes actúan como un órga
no de asesoramiento de la Junta, 
aunque con la cualificación que 
corresponde.

— Se dice que el debate del 
“estado de la región” resultó va
cío de contenido y carente de 
repercusión en la vida de la co
munidad. Los grupos parlamen
tarios no lo toman en serio y el 
PSOE quiere cambiar la fórmu
la.

— Yo no pienso así. El Par
lamento regional cuenta con me
canismos suficientes para que el 
debate de política general se pro
duzca con toda naturalidad. Ele
var el tono del debate no es pro
blema de la Cámara, sino de los 
que intervienen. Si el jefe de la 
oposición dice que no ha servido 
para nada será porque él no ha 
sabido elevarlo. Sí soy conscien
te de que el reciente debate no ha 
respondido al interés que había 
despertado. Pero ha servido para

gal se podría suplir con una reso
lución de la presidencia.

— ¿Qué piensa sobre su po
sible reforma?

— No me opongo frontal
mente a una reforma del Re
glamento. Hay una iniciativa 
presentada por el PSOE, que 
es, a mi juicio, parcial. Si se 
acomete la reforma será en 
profundidad y en algunos te
mas quizá haya que reducir la 
posibilidad de control parla
mentario sobre el Ejecutivo, 
que es mayor que en otros par
lamentos.

El Gobierno aquí está bastante 
encorsetado por la mayor posibi
lidad de control parlamentario. 
Ahora se quiere volver al regla
mento del 90, y se piensa intro
ducir cuestiones sin demasiada 
transcendencia, como la de obli
gar a los procuradores antes de 
intervenir en un debate a que ad
viertan si tienen interés directo 
en el asunto. Este punto fue su
primido en el actual reglamento, 
porque resulta muy difícil des
lindar cuándo un procurador tie
ne intereses directos en un asun
to.

— ¿Qué aspectos se recogen

DELORETTO

NO HAY RODILLO

Manuel Estella.
DELORETTO

en la propuesta de reforma del 
PSOE?

— La iniciativa del PSOE 
pretende agilizar el debate y evi
tar que Regen al Pleno todas las 
enmiendas parciales de los gru
pos. Propone también que el 
cómputo de plazos excluya los 
periodos en los que las Cortes no 
celebran sesiones y que las pre
guntas a la Junta para respuesta 
escrita se conviertan en orales 
automáticamente cuando se 
haya cumplido el plazo de con
testación escrita.

— La oposición se queja de 
que el PP aplica el rodillo de la 
mayoría y cercena todas sus ini
ciativas.

— Este año no ha sido de 
mucha actividad legislativa y no 
ha habido muchas oportunida
des de aplicar el rodillo. Se busca 
si no el consenso sí el acerca
miento entre los grupos. La Ley 
de Pesca irá al Pleno consensua
da, lo mismo que la de minería o 
la de ordenación sanitaria. No 
veo rodillo del PP. En el último 
debate del “estado de la región” 
se aprobaron muchas propuestas 
de la oposición. Se trata de im
poner la razón, no la fuerza de 
los votos.

— La actividad legislativa se 
ha ralentizado en los últimos 
años. ¿Existe alguna manera de 
dinamizarla?

— Con la transferencia de 
nuevas competencias se dinami- 
zará el trabajo legislativo. Esto 
ha ocurrido en todos los parla
mentos: una vez puesta la legis
lación básica, disminuyen las 
iniciativas legislativas.

— Durante este año largo de 
su mandato, ¿existe algún hecho 
singular, por inesperado o anec
dótico?

—- No recuerdo momentos 
especiales de ruptura de la nor
malidad. Quizá la ruptura del 
consenso de la Cámara en la de
signación de los tres senadores 
sea el más anecdótico. Es el pri
mer caso en el que el candidato 
del PSOE no fue votado por su 
grupo. La cortesía parlamentaria 
se mantiene y no son frecuentes 
las llamadas al orden ni la peti
ción de palabra por alusiones.

“Para cambiar 
de sede hay 
que hablar con 
Defensa o con

| la Iglesia”
— ¿Cómo está el tema 

del cambio de sede?
— Sobre el cambio de 

sede no hay nada nuevo. A 
Valladolid hay que irse, 
pero hay que determiniar 
cuándo. Se están haciendo 
gestiones y se ha creado una 
comisión —coordinada por 
el alcalde— con la Junta, el 
Ayuntamiento, la universi
dad para Regar a un acuerdo 
en el reparto de los edifi
cios. Pero el proyecto va 
para largo.

Lo más rápido pasa por 
Regar a un acuerdo con el 
Ministerio de Defensa o 
con la Iglesia, ya que todos 
los edificios barajados 
como posibles sedes les 
pertenecen.

Lo de la Academia de 
CabaRería, es difícR. Más 
fácil sería el Hospital Müi- 
tar. Lo cierto es que cada 

! vez tenemos menos espacio 
1 en la sede actual y la deci

sión de los grupos políticos 
es que no se invierta un 
duro para no perpetuar la 
provisionaUdad.

— Mientras Rega la so
lución definitiva, ¿qué se 
puede hacer?

—Tenemos ofertas para 
adquirir un solar y construir 
un espacio anexo, y hemos 
conversado con el alcalde 
para la cesión o permuta del 
edificio de las escuelas de 
Fuensaldaña, pensando 
siempre en que la sede se 
quede definitivamente 
aquí. Ya tenemos alquRa- 
dos varios locales en el pue
blo, para depósito y alma
cén. Las necesidades son 
cada vez mayores.

— ¿Cabe la posibüidad 
de trasladar fuera del casti- 
Ro algún servicio o algún 
grupo político?

— Ya lo hemos pensado, 
pero no me he atrevido por 
dignidad a ofrecer a un gru
po político el traslado fuera 
del recinto del castillo. An
tes sacaríamos algún servi
cio.
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Manuel Fernández “Lito”, 
de UGT, exigió al ministro y al 
Gobierno que no sean “cerri
les, porque más pronto o más 
tarde vamos a sacar adelante

* .W . i ..

El ministro, que prometió reabrir la negociación, dijo que no se modificará el plan de la CSI

Las movilizaciones sindicales se radicalizarán 
a pesar de la promesa de Claudio Aranzadi

Los responsables de los 
sindicatos convocantes de la 
“marcha de hierro” anun
ciaron ayer por la tarde que 
a partir de ahora se radica
lizarán las movilizaciones, a 
pesar de la promesa del mi
nistro de Industria, Claudio 
Aranzadi, de reabrir la 
mesa de negociación para 
debatir el plan laboral de 
Ensidesa y Altos Hornos de 
Vizcaya (AHV).

Madrid (Efe).— Entre 
40.000 y 50.000 personas, se
gún el secretario de UGT Ma
drid, José Luis Daza, acompa
ñaron a los 750 trabajadores de 
esas empresas que salieron 
hace 18 días de Bilbao y Ovie
do hacia Madrid, y recorrieron 
ayer las calles de la capital para 
concentrarse ante el Mimsterio 
de Industria.

Los secretarios generales de 
las federaciones del Metal de 
UGT, CC.OO., USO, LAB Y 
ELA-STV fueron recibidos 
por Aranzadi, mientras los ma
nifestantes proferían gritos en 
contra de la política industrial 
del Gobierno y reclamaban la 
convocatoria de una nueva 
huelga general.

Tras la entrevista, los res
ponsables sindicales se mos
traron pesimistas porque esta 
reapertura de la mesa de nego
ciación, el próximo jueves, im
plique algún cambio en el plan 
industrial del Gobierno, pre
sentado ya en Bruselas. Aran
zadi, según los sindicatos, está 
dispuesto a negociar con los 
representantes de los trabaja
dores una mayor cobertura 
económica para los exceden
tes, pero no modificará el plan 
industrial de la Corporación

La Bolsa de Madrid
NUEVAMENTE SE PERDIO EL INDICE 200

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 
mediodía de hoy 1,87 y quedó situado en 198,15 puntos.

El mercado de valores madrileño transcurrió con un fuerte 
predominio de las bajas, consecuencia de las frustradas ex
pectativas sobre una bajada de tipos de interés, que han 
provocado la pérdida del nivel de resistencia del 200 en su 
índice general. Las declaraciones de las autoridades moneta
rias alemanas en contra de una bajada de los tipos de interés 
y la afirmación del secretario de Estado de Economía, Pedro 
Pérez, descartando una devaluación de la peseta han instaura
do el pesimismo en los mercados de valores.

Las diferencias por grupos fueron las siguientes:
En Bancos, BNP sube 1.
En Automóviles, Fasa sube 20.
En Aparcamientos, Subterráneos sube 2.
En Alimentación, Cervecera sube 0,75 y Coiporación Ibé

rica baja 2,50.
En Agricultura y Pesca, Transmediterránea sube 10.
En Inmobiliarias, Alcázar baja 7.
En Cementos y Materiales de Construcción, RocaUa sube 

3 y Obrascón baja 2. .
En Químicas, Insular del Nitrógeno hace posición de papel 

a 120. En Mineras, Tormaleo hace posición dinero a 390.
En Energía, Hullas sube 5 y Vasco-Leonesa hace posición 

dinero a 210. En Metal-Mecánica, Lingotes baja 10, Moulinex 
15 e Interclisa 40. n x

En Sociedades de Cartera e Inversión Mobihana, Unión 
Europea baja 4. En Otros Servicios, Naarden sube 1.

Los valores no reseñados repiten cambio.

*
....

Castellana, camino del Ministerio de Industria.La “marcha de hierro” , a su paso por el Paseo de la

Siderúrgia Integral (CSI) que 
prevé unos excedentes labora
les de cerca de 10.000 perso
nas y una reducción de la pro
ducción anual de acero de los 
más de 5 millones de toneladas 
actuales a 4,5 millones.

EN LAS URNAS

Ignacio Fernández Toxo, de 
CC.OO., dijo a los concentra
dos que el esfuerzo de esta 
marcha “no va a ser baldío y ya 
ha dado un paso: reabrir la 
mesa de negociación, y hare
mos cambiar al Gobierno tam
bién el plan industrial".

Añadió que “aquí está el so
cialismo real y no en los có
mics, porque la vida de este 
país no se resume en un tebeo”,

NACIONAL

y se preguntó si Felipe Gonzá
lez quiere continuar otros diez 
años al frente del Gobierno 
para “ejecutar el país, acabar 
con la industria y hacer de Es
paña un lugar de parados, jubi
lados y de jóvenes sin alicien
tes”. “Si no se producen cam
bios con las movilizaciones, se 
puede cambiar a quien dirige el 
país, porque los que hoy no 
quieren ceder, lo tienen que pa
gar en las urnas en la próxima 
cita electoral”, señaló Toxo.

CERRILES

Detenidos en Bilbao dos 
presuntos colaboradores de la 

banda terrorista ETA
Bübao (Efe).— Dos jóvenes 

fueron detenidos anoche en Bil
bao por colaborar, presuntamen
te, en tareas de información para 
la organización terrorista ETA.

Según fuentes del Gobierno 
Civil de Vizcaya, estas detencio
nes, llevadas a cabo por la Guar
dia Civil, se inscriben en la ope
ración policial abierta la semana 
pasada tras la muerte del policía 
municipal de Baracaldo Josu 
Olabarria Santurtun, al explosio
nar un artefacto que manipulaba 
en una vivienda.

Los detenidos son Jorge Ja
vier Ortiz de Etxebarria Maga- 
Uón, de 21 años, y David García 
Gómez, de 22 años, arrestados a 
las 23,15 y a las 0,50 horas en sus 
domicilios de la Campa de Ibai- 
zaal y del Campo Volantín, res
pectivamente. Horas después 
ambos detenidos fueron trasla
dados a la Dirección General de 
la Guaidia Civil, en Madrid.

Por otro lado, artificieros de la 
Ertzaintza han desactivado un

nuestras justas reivindicacio
nes, porque esto no es una pla
za de toros, es la España real y 
estamos dispuestos a volver y 
a no cejar en nuestro empeño”.

“Lito” anunció nuevas mo
vilizaciones, ya que, dijo, en 
la cita del jueves con el mi
nistro no se va a avanzar en el 
plan industrial de la CSI. “Di
cen —continuó— que este 
plan es el único posible, por
que les importa un pito que 
estemos 60.000 personas 
aquí, y les importa tres nari
ces las huelgas y las llagas y 
sacrificios que os ha supuesto 
esta marcha. Esta insensibili
dad no es de recibo en un 
Gobierno, y mucho menos 
socialista”.

El mandato 
socialista ha 
acentuado las 
desigualdades, 
según Redondo

Madrid (Efe).— El secretario 
general de UGT, Nicolás Redon
do, ha declarado que en los diez 
años de mandato socialista “se 
han acentuado” las desigualda
des sociales y se han fomentado 
desde el poder las ideas y con
ductas liberal-capitalistas.

Redondo acusa al Gobierno 
de haber fomentado el enrique
cimiento individual y a corto 
plazo, el desprestigio del sector 
público y el debilitamiento de 
los mecanismos de solidandad, 
entre otras cuestiones que van 
“en detrimento de los valores 
propios de la socialdemocracia”. 
El dirigente sindical denuncia la 
“notoria desviación ideológica y 
programática” del Gobierno del 
PSOE, con la prevalencia de cri
terios económicos sobre la sen
sibilidad social.

Entre los puntos positivos, 
Redondo cita la estabilización 
democrática y el aumento de la 
presencia de España en el exte
rior. El líder sindical destaca 
también la reducción a 40 horas 
semanales de la jomada laboral, 
el establecimiento de las pensio
nes asistenciales y la normativa 
referente a los derechos de la 
mujer, entre otras cuestiones, si 
bien matiza que se han debido 
más a exigencias sindicales que 
a iniciativas del Gobierno.

Por su parte, el secretario ge
neral de CCCX), Antonio Gutié
rrez, declinó hacer una valora
ción de los diez años de Gobier
no socialista. Gutiérrez manifes
tó recientemente que “no me in
corporo a festejos conmemorati
vos de nadie, ni de este Gobierno 
ni de otro. Lo que hago es valorar 
en cada momento las actuacio
nes y no de forma global, porque 
no es el papel del sindicato”.

iiü

artefacto casero colocado en una 
subestación eléctrica que la em
presa Iberdrola tiene en el barrio 
Musakola de Mondragón (Gui
púzcoa).

Según informó hoy este cuer
po, el incidente tuvo lugar al me
diodía de ayer, cuando emplea
dos de la compañía eléctrica des
cubrieron el artefacto colocado 
en la puerta de la caseta que 
guarda los paneles de mando de 
la subestación. Tras dar aviso del 
hallazgo a la Ertzaintza, un equi
po de artificieros se desplazó al 
lugar y neutralizó la bomba que 
estaba compuesta por tres bom
bonas de camping-gas rellenas 
de explosivo, con temporizador.

Otro arterfacto, similar a éste, 
dañó el sábado un transformador 
de la estación distribuidora de 
Iberdrola en el bamo de Alza, de 
San Sebastián, en una acción 
realizada en protesta de la extra
dición de “Mamarru” y de la 
muerte del policía municipal de 
Baracaldo.

La Guardia Civil ha deteni
do a un joven de 14 años como 
presunto autor de la violación y 
asesinato ayer en la localidad 
barcelonesa de Sant Quirze de 
Besora de una niña de 10 años. 
La desaparición de la pequeña 
María del Carmen Casanovas 
Argemí fue denunciada ayer por 
su padre, después de que ésta no 
regresara a su domicilio al fina
lizar el horario escolar.

El ministro de Asuntos Ex
teriores israelí, Simón Peres, 
regresó anoche a Israel, tras sus
pender la visita de dos días a 
España, debido al ataque al cora
zón que sufrió por la mañana su 
esposa, Sonia Peres. El canciller 
israelí almorzó ayer en privado 
con el presidente del Gobierno, 
Felipe González, poco después 
de ser recibido en audiencia por 
el Rey Juan Carlos.

La huelga de una hora en los 
ferrocarriles de la CE, que co
menzó a las once de la mañana, 
está teniendo una mínima inci
dencia en el servicio ferroviario 
español, según informaron fuen
tes de Renfe.
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Ingresan en prisión 42 de los 
detenidos en la operación 
antidroga en Andalucía

Madrid (Efe).—Los jueces de 
la Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón y Carlos Bueren ordena
ron ayer el ingreso en prisión de 
cuarenta y dos personas deteni
das en la operación antidroga 
“Python”, desarrollada el pasado 
viernes en Andalucía, mientras 
que ocho han sido puestas en 
libertad y otra en libertad bajo 
fianza.

, Fuentes de la Audiencia Na
cional indicaron que esta opera
ción ha servido para desarticular 
la infraestructura de una de las 
redes de tráfico de hachís más 
importantes en Europa, cuyos 
dirigentes ya habían sido captu
rados en abril. Añadieron que 
esta red, que operaba en cone
xión con la mafia calabresa, ha 
podido introducir en Europa, a 
través de las costas de Huelva, 
Cádiz y El Estrecho, hasta medio 
millón de kilos de hachís, así 
como que había corrompido a 
siete guardias civiles, entre ellos 
un teniente, que podrían haber 
cobrado hasta cinco millones de

M9 Jesús Jiménez niega que 
empujara a sus hijos al mar

Oviedo (Efe).— María Jesús 
Jiménez Jiménez, la joven acu
sada de haber arrojado al mar a 
sus cuatro hijos en noviembre de 
1991, negó ayer durante el juicio 
celebrado en la Audiencia Pro
vincial de Oviedo que ella hubie
se empujado a los niños y culpó 
de todo lo sucedido a su marido, 
José Antonio Leiva.

“Mi marido tiene la culpa de 
todo, que no se haga el inocen
tón. Los niños cayeron al agua 
tropezando unos con otros por
que estaban acelerados por ese 
loco criminal que les tiró piedras 
y trató mal”, declaró la madre 
durante la vista oral, que quedó 
suspendida hasta el viernes.

En un principio, la acusada 
declaró ante la Guardia Civil que 
sus hijos habían caído al mar, 
pero posteriormente acusó a su 
marido, con el que vivía en una 
chabola de un poblado gitano 
próximo a Avilés, de haber es
tando persiguiendo a los niños 
cuando éstos cayeron al mar.

Durante el juicio, M8 Jesús Ji-

El leona intentó que un guarda 
firmara una denuncia aduciendo 
insecticidas en la muerte de aves
Sevilla (Efe).—Responsables 

del ICONA intentaron que un 
guarda de este organismo, encar
gado de la conservación del Par
que de Doñana (Huelva), firma
ra una denuncia de la mortandad 
de aves registrada en los aleda
ños de esta reserva natural en 
1986 en la que se aseguraba que 
se debió al uso de los insectici
das.

El guarda, Francisco Llanos, 
se negó a firmar esa denuncia y 
suscribió otra en la que se decía 
que la mortandad registrada en
tre el 7 y el 27 de septiembre de

pesetas por permitir el paso de la 
droga.

La operación “Python”, y no 
“Pitón” como por error informó 
en un principio la Dirección Ge
neral de la Guardia Civil, arranca 
de unas detenciones practicadas 
en noviembre del año pasado en 
las que se capturó a un cabo de 
la Guardia Civil y dos agentes 
del instituto armado, implicados 
en la red de narcotráfico. Poste
riormente, en abril de este año 
fueron capturados otros cuatro 
guardias civiles, entre ellos el 
teniente Andrés Palomino, así 
como los presuntos cerebros de 
esta red Francisco Verdún, Al
fonso Monge Castro y Jaime 
González García, alias el “man
co de Bellavista”.

Entre los tres, según las fuen
tes de la Audiencia Nacional, di
rigían desde antes de 1982 varias 
redes que introducían hachís 
desde Manuecos, que luego era 
transportado por otras organiza
ciones de holandeses, alemanes 
e italianos al resto de Europa.

ménez se ratificó en esta versión 
y aseguró que si en un principio 
no inculpó a su marido, con el 
que vivía a temporadas desde ha
cía nueve años, fue porque le 
daba vergüenza que éste estuvie
se tirándole piedras.

La mujer añadió que tras los 
hechos intentó suicidarse, pero 
que no tuvo valor para tirarse a 
la vía del tren.

Su marido, que cumple con
dena en la prisión de Oviedo por 
robo y quebrantamiento de con
dena, se negó a declarar en el 
juicio, donde fue recibido con 
insultos y amenazas de los fami
liares de su esposa.

Por otra parte, María Rosa 
L.S., miembro de la “Secta de 
Mazagón” fallecida en 1988 se
gún el fiscal por las palizas y los 
psicotrópicos que le daba Ana 
C.C., principal acusada en el jui
cio que se celebra por esta causa 
en Huelva, murió por causa na
tural, según un informe médico 
incorporado ayer al sumario del 
caso.

1986 se debió “a causas desco
nocidas”, según dijo ayer el pro
pio Llanos en el juicio que por 
esta catástrofe ecológica se cele
bra en Sevilla. Llanos, que no 
recordó bien los hechos —res
pondió “no me acuerdo” a la casi 
totalidad del centenar de pregun
tas que le formularon acusación 
y defensa—, dijo que, por su tra
bajo, ha sido amenazado, incluso 
de muerte, “mil veces”.

Esta mañana ha comenzado la 
sexta jomada del juicio con la 
ausencia de cuatro de los ocho 
testigos previstos para hoy.

El ex tesorero de UGT, Paulino Barrabás, bajo fianza de 500.000 pesetas

Apolinar Rodríguez, en libertad sin 
cargos en el “caso Enatcar"

, El juez de delitos monetarios de la Audien
cia Nacional, Miguel Moreiras, acordó anoche—- - - ------- ..«.suw ...vi cu o», ovuruv anucne tesorero d
la libertad sin cargos del secretario de Acción depositar
Sindical de la UGT, Apolinar Rodríguez, que 
declaró como inculpado en el “caso Enatcar”,

informó su abogado, Javier Berzosa. El ex 
tesorero de UGT, Paulino Barrabés, tuvo que 
a»»»-;*», Una fianza de 500.000 pesetas para 
eludir la prisión provisional ordenada por el 
juez Moreiras en el mismo caso.

Madrid (Efe).— El letrado- 
Berzosa explicó a su salida de la 
Audiencia Nacional que Apoli
nar Rodríguez demostró al juez 
que no tiene relación alguna con 
el caso que se instruye para es
clarecer una supuesta malversa
ción de 400 millones de pesetas 
en operaciones irregulares reali
zadas a partir de 1988 por filiales 
de la empresa pública Enatcar, 
entre ellas Bacoma.

Apolinar Rodríguez fue cita
do ayer por el juez al haber sido 
mencionado por implicados en 
el procedimiento como presi
dente de Bacoma, cargo que ocu
pó en 1986 y empresa de la que 
fue consejero hasta 1988.

Rodríguez, que declaró du
rante cuatro horas, señaló al tér
mino de la diligencia: “He expli-
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cado mi intervención en Racoma 
de una forma sistemática. Estoy 
satisfecho y con la conciencia 
tranquila”. No obstante mostró 
su sorpresa por la decisión adop
tada esta mañana por el juez de 
imponer 500.000 pesetas de 
fianza para eludir la prisión pro- 
visonal a Paulino Barrabés, ex
tesorero de UGT y presidente de 
la Fundación para el Desarrollo 
del Cooperativismo y la Econo
mía Social (FUNDESCOOP) 
del sindicato.

Al respecto, Apolinar Rodrí
guez indicó: “Yo sé que mi ami
go y compañero Paulino no ha 
hecho nada”, y añadió que “el 
juez ha sido conmigo exquisito, 
la declaración ha sido distendi
da, cuando estaba cansado me 
interrumpía y me ha indicado 

que llamara a mi familia para 
tranquilizarla”. Por otra parte 
Apolinar Rodríguez aseguró que 
no participó en un informe sobre 
“Consecuencias económicas re
lativas a la nueva empresa de 
viajeros por carretera. Conse
cuencias en las relaciones labo
rales”, que Enatcar encargó y 
pagó a Fundescoop sin que fuera 
realizado realmente.

El juez Miguel Moreiras in
vestiga operaciones irregulares 
realizadas por filiales de 
Enatcar, como la sobre valora
ción en facturas de compras de 
autocares, facturas de material 
inexistente para los mismos, in
formes encargados y no realiza
dos entre otras, y que han podido 
suponer una malversación de 
400 millones de pesetas.
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Yeltsin propone disolver 
al opositor Frente de 
Salvación Nacional

Al triunfar el “no” en el referéndum de reforma constitucional canadiense

La provincia de Quebec da el 
primer paso hacia su soberanía

Moscú (Efe).— El presi
dente ruso, Boris Yeltsin, 
propuso hoy, martes, disol
ver el Frente de Salvación 
Nacional (ESN), constituido 
el sábado pasado por sus 
opositores comunistas, mo
nárquicos y demócratas cris
tianos, informó la agencia 
ITAR-TASS.

El FSN, declaró Yeltsin al 
intervenir ante los dirigentes 
del Ministerio de Asuntos 
Exteriores de Rusia, “exhor
ta a derrocar el poder legíti
mo, desestabiliza a la socie
dad, enfrenta a la gente entre 
sf’, por lo que es “una orga
nización que aún no se ha 
legalizado y cuya actividad 
se contradice con la Consti
tución y la legislación del 
país”.

Yeltsin se pronunció por 
adoptar medidas “urgentes e 
inaplazables” y propuso 
emitir un “decreto de acción 
directa”, expresando la dis
posición de asumir personal
mente la responsabilidad por 
su aplicadón.

PELIGRO

“Es una amenaza terrible, 
pero en Occidente aún no lo 
entienden", destacó el presi
dente y pidió al Ministerio de 
Exteriores que sus embaja
das expliquen en los respec
tivos países el “peligro que 
representa el FSN no sólo 
para Rusia y otros países de 
la Comunidad de Estados In
dependientes (CEI), sino 
también para otros pueblos 
del mundo".

En el Congreso constitu
yente del FSN del pasado sá
bado, uno de sus dirigentes, 
el diputado del Parlamento 
ruso Serguei Baburin anun

ció que la nueva organiza
ción, que agrupa a la oposi
ción de izquierda y derechas, 
procurará la dimisión del 
presidente y del Gobierno 
actual pero “en estricto res
peto de la Constitución”.

En el Congreso fueron 
aprobados el programa y el 
estatuto del ESN y se anun
ció su propósito de legalizar
se de acuerdo a la Ley de 
asociaciones y partidos polí
ticos.

La legislación actual rusa 
establece que puede ser lega
lizada cualquier organiza
ción que no atente contra el 
régimen constitucional y 
que, tras la celebración de su 
congreso fundacional, pre
sente a las autoridades la so
licitud de legalización junto 
con sus documentos progra
máticos.

Por otra parte, remolcado
res y pesqueros georgianos 
bloquean la salida de la bahía 
de Poti, donde se encuentra 
una importante base de la Ar
mada ex soviética del Mar 
Negro que debe ser transferi
da a Georgia.

El bloqueo comenzó el sá
bado pasado después de que 
varios remolcadores rusos 
entraran en Poti y se llevaran 
cuatro de los 11 buques de 
guerra que según los acuer
dos firmados entre Rusia y 
Georgia debían ser entrega
dos a la república transcau
cásica.

“Haremos todo lo que sea 
preciso para impedir la salida 
de Poti de los buques que nos 
pertenecen, pero siempre por 
medios pacíficos”, dijo a a la 
agencia Efe un portavoz del 
Consejo de Estado de la re
pública georgiana.

Los nacionalistas de Quebec 
consideran que el triunfo del 
“no” en el referéndum de re
forma constitucional celebra
do ayer en Canadá constituye 
un primer paso hacia la sobe
ranía de la provincia. Un 56,6 
por ciento de los electores de 
Quebec votó “no” , mientras 
que un 43,4 por ciento se incli
nó por el “sf ’.

Montreal (Efe).—Los ciuda
danos de Quebec y otras cuatro 
provincias canadienses recha
zaron en referéndum una pro
puesta de reforma constitucio
nal destinada a mantener unido 
al país. La propuesta ha fraca
sado también en las provincias 
de Ontario, Nueva Escocia, 
Saskatchewan y Manitoba.

La reforma, fruto de un pacto 
entre el Gobierno central, las au
toridades de las diez provincias 
canadienses y los líderes de cua
tro comunidades indígenas, re
conocía a la francófona Quebec 
como una “sociedad distinta” y 
le otorgaba una cuarta parte de 
los escaños en la Cámara de los 
Comunes.

El triunfo del “no” significa 
que las reformas no entrarán 
nunca en vigor.

El primer ministro canadien
se, Brian Mulroney, advirtió an
tes de la votación que la propues
ta quedaría anulada si una de las 
diez provincias la rechazaba.

El líder nacionalista de Que
bec Lucien Bouchard declaró 
que los resultados del referén
dum constituyen una victoria 
para los partidarios de la sobera
nía de la provincia.

En una fiesta organizada en un 
teatro de Montreal, Bouchard pi
dió la convocatoria de una se
gunda consulta para que los ciu
dadanos de Quebec decidan si

El primer ministro canadiense, Brlan Mulroney. TELEFOTO EFE

quieren o no seguir formando 
parte de Canadá.

Los nacionalistas consideran 
que el pacto de refonna constitu
cional no ofrecía las suficientes ga
rantías para preservar la identidad 
de Quebec como una de las “nacio
nes fundadoras" de Canadá.

DERROTADOS

Los observadores políticos 
consideran que los grandes de
rrotados son Mulroney y el pri
mer ministro de Quebec, Robert 
Bourassa, partidarios de que la 
provincia francófona continúe 
en la federación canadiense.

El triunfo del “no” también ha 
sido interpretado como una de
rrota de la clase política cana
diense, que ha puesto en eviden
cia su incapacidad para resolver 
la crisis constitucional y propo

ner una reforma aceptable para 
todos los ciudadanos.

Las únicas provincias que vo
taron mayoritariamente “sf ’ son 
Terranova, Nuevo Brunswick y 
la Isla del Príncipe Eduardo, en 
la costa Atlántica.

El último intento del Partí 
Quebecois de lograr la inde
pendencia fracasó en 1980, 
cuando dos tercios de los votan
tes de la provincia rechazaron en 
referéndum la posibilidad de se
pararse de Canadá.

Durante la campaña del refe
réndum, los partidarios del “sf ’ 
intentaron convencer a los vo
tantes indecisos de que la eco
nomía de Quebec pagaría un 
muy alto precio si la propuesta 
de reforma constitucional cana
diense era rechazada por la po
blación.

Kohl anuncia 
una subida de 
impuestos en
Alemania

Duesseldorf (Efe).— Mayor 
austeridad y una subida de im
puestos son los elementos más 
destacados del futuro que trazó 
ayer lunes, el canciller alemán, 
Helmut Kohl, ante el congreso 
de su partido, la Unión Cristia- 
nodemócrata (CDU), en el que 
fue reelegido una vez más a la 
presidencia del partido.

Ha llegado la “hora de la ver
dad” en una “situación dramáti
ca en la historia de nuestro pue
blo”, subrayó Kohl en un discur
so inaugural en el que reconoció 
que los desafíos financieros que 
plantea la unificación alemana 
exigen un incremento en los in
gresos del Estado.

Manifestó que la subida de 
impuestos habrá de hacerse efec
tiva a partir de 1995, año en que 
será necesario asumir las cargas 
heredadas de la desaparecida 
RDA, calculadas en 400.000 mi
llones de marcos (250.000 mi
llones de dólares).

Bill Clinton cuenta con el 54% de los votos 
hispanos, según los últimos sondeos

Washington.— El candidato 
demócrata a la presidencia de 
EEUU, Bill Clinton, cuenta con 
el 54 por ciento de los votos his
panos a su favor, según una en
cuesta que llevó a cabo en los 
últimos días la mayor cadena 
hispana de televisión de este país 
“Univisión”, publicada ayer, lu
nes.

En este sondeo efectuado en
tre numerosos ciudadanos de 
origen hispano con derecho a 
voto, el presidente estadouni
dense, George Bush, obtuvo un 
24 por ciento, mientras que el 
candidato independiente, Ross 
Perot, contó con un 12 por cien
to.

Según cifras provisionales, el 
número de hispanos con derecho 
a voto en EEUU es de 4,5 millo
nes.

Por otra parte, en una encuesta 
conjunta de la cadena de televi
sión CNN y el diario “USA To
day", divulgada ayer, Clinton 
cuenta con once puntos de ven
taja sobre Bush.

Este sondeo de opinión se lle

vó a cabo el pasado fin de sema
na entre más de 1.010 personas, 
con un margen de error del tres 
por ciento, y en él, Clinton tiene 
un 42 por ciento, Bush un 31 por 
ciento y Perot un 19 por ciento. 
En una consulta popular previa 
efectuada por los mismos me
dios informativos, el candidato 
demócrata había obtenido un 39 
por ciento, Bush un 32 por ciento 
y Perot un 20 por ciento.

El sondeo de ayer es el prime
ro en el que Perot baja un punto 
en su popularidad comparado 
con el previo de la semana pasa
da.

Otra encuesta de la cadena de 
televisión ABC realizada entre 
1.332 personas, publicada sitúa 
a Clinton en el primer lugar con 
44 puntos, a Bush con 33 y a 
Perot con 19.

“JUEGO SUCIO"
Por otra parte, el candidato in

dependiente Ross Perot volvió a 
acusar ayer de “juego sucio a 
los repubticanos por intentar sa
botear su campaña electoral. 

aunque reconoció que no tiene 
pruebas para demostrarlo.

Con evidente muestras de en
fado, Perot irrumpió en una rue
da se prensa ofrecida en Dallas 
(Texas) por su hijo Ross Perot jr. 
y su principal asesor, Orson 
Swindle, para atacar a los perio
distas por dudar de su palabra.

“Estoy molesto y enfadado 
porque estáis cuestionando 
siempre mi integridad”, afirmó 
Perot antes de volver a insistir en 
que los republicanos intentaron 
grabarle conversaciones y ca
lumniar a su hija antes de la fe
cha de su boda en agosto.

Los periodistas pidieron a Pe
rot y a sus asesores detalles y 
pruebas para confirmar sus de
nuncias, pero el candidato mul
timillonario se refirió en varias 
ocasiones a que con su palabra 
era bastante.

Las acusaciones de Ross Perot 
contra los republicanos han reci
bido una respuesta inmediata de 
los asesores del presidente del 
país, George Bush, que han cali
ficado de “absurdas” las alega-

El presidente 
de General 
Motors anunció 
su dimisión

Washington (Efe).—El presi
dente de General Motors, Robert 
Stempel, afirmó que espera que 
con su dimisión, anunciada ayer, 
termine el caos vivido durante 
las semanas pasadas en la prime
ra multinacional del mundo.

Tras las presiones para que 
abandonase el puesto ejercidas 
por un grupo de directivos des
contentos con su gestión, Stem
pel, de 59 años de edad, presentó 
su dimisión irrevocable, aunque 
se mantendrá como presidente 
hasta que el consejo de adminis
tración nombre a su sustituto.

Stempel aseguró que ha to
mado la decisión de dimitir, 
aceptada de inmediato por el 
consejo de administración, “en 
beneficio de la empresa y de sus 
extraordinarios trabajadores en 
todos los niveles de la compa
ñía” La presión ejercida sobre 
Stempel revela la difícil situa
ción en la que se encuentra la 
multinacional
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En represalia por la muerte de de cinco de sus soldados

Israel concentra tropas y blindados en la “zona 
de seguridad” que ocupa en el sur del Líbano

Después de los ataques masivos de ayer por tierra, mar y aire, 
en represalia por la muerte de cinco de sus soldados, Israel 
concentraba hoy, martes, tropas y blindados en la “zona de 
seguridad” que ocupa en el sur del Líbano, según informa la 
radio estatal israelí.

Jerusalén (Efe).— Guerrille
ros de la resistencia libanesa, 
aparentemente de Hizbulá (Par
tido de Dios), atacaron con cohe
tes “Katyusha”, esta mañana a 
las 03:00 GMT, la ciudad israelí 
de Kinat Shmona, y mataron a 
un inmigrante de la antigua 
Union Soviética.

“La ciudad está cerrada hoy”,

PANORA

Nueva Serie 400,
Con este nuevo motor la serie 400 de Volvo 
ha experimentado un gran cambio.
El nuevo motor la ha elevado a otra categoría. 
A otra potencia.
A partir de ahora el deportivo 440 y el 
prestigioso 460 disponen de motores de inyección 
con catalizador, para reducir al mínimo las 
emisiones contaminantes. Toda la serie 400 
incorpora aire acondicionado como equipamiento 
de serie y, además, la posibilidad de instalar 
ABS y Airbag.
Y cuentan con toda la seguridad Volvo. 
Venga a su concesionario oficial Volvo. 
Le espera una inyección de potencia.

Volvo 440 GLT 2.0 i.
Motor: de 2.0 L. 4 cilindros. Inyección. 
Catalizador.
Equipamiento de serie:
.Aire acondicionado. Llantas de aleación.
Dirección asistida. Elevalunas eléctricos. 
Reposacabezas en los asientos traseros. 
Paragolpes en color de la carrocería. Cierre 
centralizado. F'renos de disco 4 ruedas. Kit de 
sonido. Cinturones de seguridad traseros. Ajuste 
altura asiento del conductor. Ajuste lumbar 
asientos delanteros. Retrovisores exteriores 
eléctricos.

Precio recomendado Volvo Serie 400 desde 2.370.000 Ptas. (I.V.A. y Transporte incluidos).

VOLVO VOLVO
?rNANCIACION

Concesionario oficial:
ASSISTANCE

AUTO ESCAN, S.L Exposición, Venta y Servicio Postventa: 
. f * Ctra. Soria, 21.

Tels.:43 53 61-43 22 61.

LA LASTRILLA. (SEGOVIA).

CUBA.— Carlos Aldana, an
tiguo jefe del departamento 

I ideológico del Partido Comu
nista de Cuba y responsable de 
sus relaciones internacionales, 
ha sido expulsado del PCC. Un 
comunicado del partido señala 
que durante el pleno se analiza
ron “los errores cometidos" por 
Carlos Aldana y que fueron da
dos a conocer el pasado 10 de 
octubre.

EL SALVADOR.— La Co
mandancia General de la guerri- 
lia salvadoreña anunció yer que 
acepta la propuesta de la ONU 
de prorrogar la fecha del cumpli
miento de los acuerdos de paz 
más allá del 31 de octubre próxi
mo, por considerar que, en tér
minos generales, busca encon
trar una salida a la crisis que 
atraviesa el proceso de paz.

LUXEMBURGO.— La ma
yoría de los ministros de Agri
cultura de la Comunidad Euro
pea se mostraron ayer escépticos 
sobre la posibilidad de un acuer
do con Estados Unidos en las 
negociaciones agrícolas de la 
Ronda Uruguay antes de las 
elecciones estadounidenses, a su 
llegada al Consejo de ministros 
que se celebra en Luxemburgo.

EE.UU.— Un terremoto de 
mediana intensidad ocurrió ayer 
en la zona de la falla de San 
Andrés , una semana después de 
haber sido anunciado por los 
científicos, informó el ¿istituto 
Geológico de Estados Unidos. 
El seísmo tuvo lugar en el área 
califomiana de Paricfield.

declaró esta mañana el alcalde de 
Kiryat Shmoná, Prosper Azrán, al 
informar que sus habitantes han 
pasado la noche en los refugios 
anti-aéreos y siguen en ellos en 
previsión de nuevos ataques desde 
el Líbano.

Por lo menos otros cinco ha
bitantes resultaron heridos y de
cenas de casas resultaron des

NUEVO MOTOR 2X) L
Ver^aporuna 

inyección de potencia

truidas por la salva de cohetes 
disparadosdos desde el norte de 
la “zona de seguridad”, infor
man corresponsales de la prensa 
local en Kiryat Shmona.

El comandante en jefe de las 
fuerzas armadas, general Ehud 
Barak, responsabilizó al Líbano 
y a Siria por permitir las opera
ciones de Hizbulá, y advirtió que 
“los terroristas pagarán un alto 
precio” por la muerte de sus sol
dados.

La radio estatal israelí infor
mó que “largas columnas" de 
blindados y piezas de artillería

pesada avanzaban hoy por varias 
carreteras del norte con destino a 
la “zona de seguridad", y en me
dios del Líbano se temía una in
vasión militar. La guerrilla pro
iraní de Hizbulá (Partido de 
Dios) también se atribuyó la 
muerte ayer lunes de dos habi
tantes de la localidad cristiana de 
Jezin, bajo control del “Ejército 
del Sur Libanés” (ELS), aliado 
de Israel.

A pesar de todo, Israel no sus
penderá las conversaciones de 
paz con Siria y Líbano que pro- 
seguen hoy en Washington.

Fracasó la 
moción de 
censura contra el 
Gobierno francés

París (Efe).— La moción de 
censura presentada por la dere
cha francesa contra el proyecto 
socialista de presupuestos para 
1993 no consiguió ayer lunes los 
286 votos necesarios para derri
bar al Gobierno de Pierre Bért- 
govoy.

Los grupos que votaron a fa
vor de la moción fueron los tres 
que la habían presentado: Rea
grupación para la República 
(RPR), Unión para la Democra
cia Francesa (UDF) y Unión del 

I Centro Democrático (UDC).
La moción obtuvo sólo 261 

votos a favor, ya que como ha
bía anunciado el grupo comu
nista sus diputados se abstuvie
ron.

Dos conservadores, Pierre de 
Bénouville, de RPR, y Martine 

| Daugreilh, ex RPR, que habi
tualmente votan contra el Go
bierno, prefirieron esta vez no 
sumarse a la iniciativa de sus 
compañeros de militancia.

, En cambio, el ex primer mi
nistro centrista Raymond Barre 
censuró la política económica 
del Gobierno.

Al defender su proyecto pre
supuestario, el primer ministro, 
Pierre Béiégovoy opuso antela 
Asamblea francesa su “política 
de enderezamiento económico y 
de justicia social” a las intencio
nes de la oposición que conduci
rían “en el mejor de los casos a 
la confusión y en el peor a la 
regresión".
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39 goles en la séptima jornada de la Regional Preferente

Fuerte derrota del C.D. La Orar 
en el campo del líder

Jornada nefasta para los tres equipos segovianos

a El Quintanar es farolillo rojo 
de la Preferente Juvenil

El líder impuso su ley y goleó a La Granja en su visita al 
municipal de Aguilar de Campoo. La jomada, séptima de la liga 
en la Preferente Regional, fue pródiga en goles ya que se marca
ron 39 y cinco equipos, pese a ello, se quedaron sin “mojar”.

________________ JOSE M.» MARTIN
Lo que más destaca de la jor

nada es el gran número de goles 
conseguidos: 39. Quince más 
que en la jomada precedente, lo 
que le lleva a ser el récord del 
campeonato en la regional prefe
rente. Hubo goleadas importan
tes y una de ellas la sufrida por 
el C.D. La Granja que visitaba el 
campo municipal de la localidad 
palentina de Aguilar. Era un des
plazamiento difícil, pero no se 
esperaba que se saldara con tan 
negativo marcador. En favor del 
equipo de San Ildefonso hay que 
señalar que el conjunto palentino 
es uno de los que aspiran al as
censo y en sus filas hay jugado
res de tercera división. Siguien
do en el orden de méritos hay 
que hacerse eco del empate, ¡a 
cinco goles!, habido entre Osor- 
no y Velilla. Ese sí es un marca
dor de los que no se ven en fút
bol. No menor interés tiene el 
8-0 que el equipo de Arenas de 
San Pedro le marcó al Camón. 
Ya se están destacando los con
juntos más fuertes.

RESULTADOS

Aguilar, 4-La Granja, 0 
Arenas, 8-Carrión, 0 
Becerril, 4-Villarcayo, 2 
Guardo, 1-Herrera, 2 
Visontium, 1-Las Navas, 1 
Briviesca, 3-San Esteban, 0 
Osomo, 5-Velilla, 5 
Alcázar, 3-Belorado, 0 
Tardajos, 1-Villamuriel, 0

CLASIFICACION

ls Aguilar 12 puntos; 2e He
rrera 11; 3e Tardajos 10; 4e Osor- 
no 9; 5° Tardajos 8; 6Q Las Navas 
8; 7° Guardo 8; 88 Arenas 8; 9° 
San Esteban 7; 10e Velilla 7; 1 le 
Visontium 7; 12e Briviesca 7; 

138 Becerril 6; 148 Villamuriel 6; 
15° Alcázar 6; 16° La Granja 4; 
17° Camón 3; 18° Belorado 2.

En los lugares de cabeza no 
hubo cambios. Aguilar, Herrera y 
Tardajos mantienen su pugna por 
ocupar la cabeza de la tabla y no 
pierden ocasión de conseguirlo.

No hay quien pueda con el C.D. Cuéllar
No hay quien pueda con el 

líder. Cuéllar permanece in
victo y, a lo que se ve, va a ser 
difícil parar sus aspiraciones 
de mantenerse en cabeza a lo 
largo del torneo. Por el con
trario no parece levantar ca
beza El Espinar que de nuevo 
fue goleado, ahora a domici- 
ho, por Valseca.

________________ JOSE M* MARTIN
No hubo sorpresa en Coca, 

donde el titular “cedió” los 
puntos al líder en uno de los 
encuentros que éstos teman 
con mayor dificultad. Pero los 
cuellaranos formaron un equi-

Sólo Aguilar no ha perdido nin
guno de los encuentros jugados.

PROXIMA JORNADA

La Granja-Briviesca 
Villarcayo-T ardajos 
Carrión-Becerril 
Herrera-Arenas 
Las Navas-Guardo
San Esteban-Visontium
Velilla-Aguilar
Belorado-Osomo
Villamuriel-Alcázar

po para buscar al ascenso y has
ta el momento está respondien
do a lo que la directiva espera
ba. Bemuy y El Espinar, por el 
contrario, mantienen una línea 
a la baja, al igual que San Ra
fael que contrasta con la exce
lente campaña anterior. Buen 
triunfo del equipo local en Vi- 
Uacastín y del Mozoncillo, que 
le sirve, a este último, para 
mantener su segunda posición.

RESULTADOS

Bemuy, 2-Mozoncillo, 4 
Coca, O-Cuéllar, 2 
El Espinar, 1-Valseca, 5 
Riazano, 3-Carbonero, 0

Tres derrotas para los equi
pos segovianos en la sexta jor
nada de liga. No están “finos” 
los equipos locales en estos co
mienzos de la competición y 
están “dejando” muchos pun
tos en todos sus encuentros.

__________________JOSE M» MARTIN
Comenzó la jomada sexta de 

liga con una denota de Unami en 
su viaje a Burgos. La verdad es 
que era un encuentro comprome
tido. Continuó el domingo a pri-

Virgen del Castillo, 2-San
Rafael, 0

Arlequín, 1-Cantimpalos, 1
Villacastih, 3-G. SegovianaB, 1 
S. Lorenzo, 1-G. Ayllonesa, 2 
Descansó: Navas de Oro.

CLASIFICACION

1° Cuéllar 12 puntos; 28Mo- 
zoncillo 10; 38 Valseca 8; 48 
Villacastín 8; 5a Riazano 7; 6a 
Virgen Castillo 7; 7a Coca 7; 8a 
G. Segoviana 6; 9a Cantimpa- 
los 6; 10a G. Ayllonesa 6; 11a 
Arlequín 6; 12a San Rafael 4; 
13a Carbonero 4; 14a Bemuy 4; 
15a El Espinar 4; 16a Navas de 
Oro 3; 17a San Lorenzo 0.

mera hora de la tarde con una 
nueva pérdida de puntos del 
Quintanar ante el Falencia y ter
minó con el cierre de la jomada, 
cuando Centro Udaco también 
“dejaba” los puntos ante Vadi- 
llos. Aciaga por tanto la actua
ción de los conjuntos segovia
nos, que recibieron en sus redes 
siete goles y en contraprestación 
sólo marcaron dos.

RESULTADOS

Centro Udaco, 1-Vadillos, 3 
Real Burgos, 3-Unami, 1 
Quintanar, 0-Palencia, 1
San Esteban, 1-Numancia, 1 
Deportiva, 6-Arandina, 0
San Telmo, 3-Cristo Atlético, 0 
Arévalo, 1-Peña Antonio José, 0 
Peña Castilla, 3-Real Avila, 1

CLASIFICACION

Ia Numancia 10 puntos; 2a R. 
Burgos 8; 3a Falencia 8; 4a Peña 
Castilla 8; 5a San Telmo 8; 6a 
San Esteban 7; 7a R. Avila 7; 8a 
Cristo Atlético 6; 9a Peña A. José 
6; 10a Arandina 6; 11a Vadillos 
6; 12a Deportiva 6; 13a Unami 4; 
14a Centro Udaco 3; 15a Arévalo 
2; 16a Quintanar 1.

Hubo reacción por parte de al
gunos equipos que se encontraban 
en posiciones retrasadas. La ver
dadera sorpresa de la jomada se 
protagonizó en Arévalo, donde el 
titular consiguió su primera victo
ria del torneo. También Deportiva 
y Vadilllos lograron excelentes 
marcadores. En la cabeza Numan
cia, que consiguió un buen positi
vo en un desplazamiento difícil, se 
mantiene líder, mientras que el 
Avila ve frenada su ascensión.

PROXIMA JORNADA

Centro Udaco-Quintanar 
Unami-Peña Castilla 
Palencia-San Esteban 
Num anda-Deportiva 
Arandina-San Telmo 
Cristo Atlético-Arévalo 
Peña A. José-Real Burgos 
Vadillos-Real Avila

España e Italia juegan esta 
tarde en el “Pedro Delgado”

___ ____________________ J.M.M.
A las 8,30 de esta tarde, en 

el polideportivo “Pedro Delga
do” se juega el encuentro inter
nacional amistoso España-Ita- 
lia, que ambas selecciones rea
lizan como preparación al 
mundial de Hong Kong, a cele
brar en el próximo noviembre. 
El precio de las entradas es de 
300 pesetas. La selección es
pañola está formada por Jesús 
(Interviú), Mikel (Barcelona), 
Galo (Segó Zaragoza), Ledes- 
ma (Segó- Zaragoza), Quique 
(Redislogar), Vicentín (El 
Eozo), Xavi (Segó Zaragoza), 
De la Torre (Marsanz), Julián 
(Interviú), Paco (Caja Casti- 
Ha), Carlos (Redislogar) y 
Lorente (Interviú).

SORTEO DE COPA

Como ya publicó ayer “EL 
ADELANTADO", en las de
pendencias de la Liga de Fútbol 
Sala se realizó el sorteo para em
parejar a los equipos que jugarán 
los cuartos de final de la Copa. 
Este fue el resultado del sorteo: 
Caja Castilla-Caja Segovia; El 
Pozo-Marsanz; Muebles El Nor- 
te-Sego Zaragoza; Industrias Gar- 
cía-Redislogar. Los partidos de 
ida se jugarán en los campos de los 
equipos citados en primer término 
el próximo fin de semana Los de 
vuelta el día 8 de diciembre, una 
vez que haya conluido el Campeo
nato del Mundo. Es decir, que la 
competición va a estar parada a lo 
largo de todo un mes. Selección española de fútbol sala que juega esta tarde en el “Pedro Delgado".
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Nueva victoria 
de Manuel 
Fernández 
en Madrid

______________ _________ S.S.
El segoviano Manuel Fernán

dez Sastre logró una excelente 
victoria en el VII Trofeo F.B. El 
Pilar celebrado en la capital ma
drileña, para la categoría de ju- 
ve liles de segundo y tercer año, 
or ■ anizado por el club ciclista 
C amartín. Tomaron la salida 
1( 4 corredores, de los que con- 
cl yeron 55, logrando el vence- 
di un promedio de 41,817 
ki /h. en los 83 kilómetros de 
recorrido. Anteriormente, el co
rredor segoviano del equipo 
Grúas Bellver había conseguido 
también un cuarto puesto en la 
Challengue Burgalesa. Por de
trás de Manuel Fernández termi
nó Manuel Martín (Torrejón) y 
Juan Maxi Medina (Macario Ri- 
vas). Por equipos, el triunfo fue 
para el Seur Fuenlabrada, segui
do por el Grúas Bellver.

Por su parte, los corredores 
segovianos del equipo Melero- 
Zeus, Mario Martín y Alejandro 
Gómez lograron un segundo y 
quinto puesto, respectivamente, 
en las pruebas disputadas en tie
rras abulenses, correspondientes 
a la categoría de juveniles de pri
mer año. Concretamente, en Al
bornos Mario Martín Moreno 
fue segundo y Roberto Galindo 
quinto, mientras que en la ciudad 
amurallada, Gómez terminó 
quinto y Martín sexto. También 
ocuparon puestos importantes 
Anselmo González, Javier Gil- 
martín y Roberto Galindo.

Juan Antonio Berbel, que en 
la actual temporada luce el mai- 
Uot del conjunto madrileño Ma- 
cario.Rivas, logró un quinto 
puesto en el XXI Gran Premio 
Virgen del Rosario que se dispu
tó en Torrejón de Ardoz, para la 
categoría de juveniles de segun
do y tercer año. En la prueba, que 
se realizó sobre un recorrido de 
89 kilómetros, participaron 157 
corredores, de los que concluye
ron 84, realizando el vencedor 
un promedio de 38, 869 k/h.

La organización corrió a car
go del club de Torrejón y el 
triunfo fue para Luis Pérez, del 
Macario Rivas.

22-26] El Nava encajó su primera 
derrota en casa ante el Ademar
Los naveros dieron la sensación de no haberse repuesto de 

la paliza redba en la jomada anterior, ya que en ésta man
tuvieron una actuación muy irregular, llena de fallos en las 
entregas, disparos a puerta y táctica defensiva. Tan sólo el 
guardameta Octavio fue lo más regular y el más destacado 
al protagonizar numerosas y destacadas intervenciones, que 
salvaron a su equipo de perder por una diferencia superior 
a la de los cuatro goles del resultado final.

,_____________AMARUARRI
Primera y merecida derro

ta del club navero en su pro
pio terreno de juego, ante un 
equipo visitante que supo sa
car rendimiento a los mu
chos fallos de su adversario. 
Desde un prinepio quisieron 
resolver favorablemente su 
visita, ya que salieron sor
prendiendo a los locales rea- 
fizando un juego de rápidas y 
acertadas jugadas, que les 
llevó a conseguir una ventaja 
en el marcador de hasta cua
tro goles al minuto 20.

A partir de este período 
bajó de ritmo y nivel de jue
go, para caer ante un Nava 
que se reorganizaba en de
fensa y sacaba provecho al 
mal momento de su rival, im
poniendo su ritmo y acortan
do distancias, incluso llegó a 
poner el marcador con un gol 
a su favor (11-10) al meridia
no del partido.

ESCASA DIFERENCIA

sin recursos para neutralizar 
el buen juego que producían 
los leoneses por mediación 
de los extremos Alberto y 
Rodríguez, máximo anota- 
dor con diez goles, más las 
efectivas entregas del central 
Cabero al pivot Badero, ju
gadores éstos que llevaron 
todo el peso y más jugadas de 
peligro generaron.

A partir del minuto 45 el 
Nava tuvo intentos de reac
ción, redujo distancias, pero 
eran tardíos y esporádicos, 
además el Ademar no estaba 
dispuesto a ceder en nada 
todo lo conseguido anterior
mente, y se mantuvo firme 
en el propósito de llevarse a 
casa esos^dos puntos que el 
Nava Caja Segovia perdía 
por hacer un juego tan irre
gular

HCHA TECNICA

Diferencia efímera, 
puesto que los leoneses vol
vieron a la cancha dispues
tos a poner las cosas de la 
misma forma que empeza
ron.

Objetivo que conseguía 
sin muchas dificultades y a 
los cinco minutos del co
mienzo de la segunda mitad 
alcanzaba de nuevo la venta
ja de tres goles (14-11), 
mientras que el Nava volvía 
a los errores del principio y

C.P. NAVA CAJA 
SEGOVIA: Octavio, Chldl (1), 
Torres, Cerrión, Juan Ignacio 
(6), David (4), Marqués, 
Enrique, Rodolfo, Tlnín (2 
Santl (6) y López.

ADEMAR DE LEON: Arlas, 
Alberto (1), Bao, Kerman (4), 
Rodríguez (10), Fernéndez, 
Javier, Cabero, (5), Badero (6), 
Julio y Ordas.

ARBITRAJE: Martín Franco 
y Monroy Rodríguez, de 
Valladolld. Bien, sin muchas 
complicaciones. Sancionaron 
al Nava con las exclusiones, de 
Juan Ignacio, David, Santi y 
Tlnín, y dos amonestaciones, 
para Marqués y Santl.

El Cuéllar Mariano 
Rico se hundió ante el 

Leis Condes
. ____________ S. GUIJARRO

Saltó la sorpresa en el pabe
llón de Santa Clara y el líder del 
grupo 2, el Cuéllar Mariano 
Rico, perdió estrepitosamente 
ante los pontevedreses del Leis 
Condes.

Hacía mucho tiempo que no 
se veía un Cuéllar tan desequili
brado y falto de orden. La victo
ria del equipo gallego fue justa y 
merecida, con un jugador, Alva
ro, que dio un recital de juego y 
goles siendo despedido con una 
gran ovación.

A pesar del resultado final, el 
partido se puso de cara para los 
locales pues en el minuto ocho 
vencían por dos goles a cero. Sin 
embargo, todo fue un espejismo.

El juego, orden y disciplina 
táctica lo puso desde un princi
pio el Leis Condes, un equipo 
gallego que ocupó con su juego 
toda la pista, tocando muy bien 
el balón y cerrando ordenada
mente su defensa ante los fuertes 
lanzamientos del Cuéllar Maria
no Rico.

A los locales les faltó tensión, 
concentración en el partido y or
den en sus filas.

SIN PERDER LA 
COMPOSTURA

El Leis Condes, a pesar del 
resultado adverso, no perdió la 
compostura durante la primera 
parte y remontó el marcador ad
verso, llegando al intermedio 
con un 2-3 a su favor.

Tras el descanso la salida del 
conjunto visitante fue vertigino-

FUTBOL.—Supercopa .' Í HH

Barga-Atlético, en busca del 
primer título de la temporada
Barcelona (Efe)— El Barce

lona y el Atlético de Madrid, en 
su condición de Campeón de 
Liga y de Copa de Rey, respec
tivamente, disputarán mañana 
en el Camp Nou el partido de ida 
de la novena supercopa de fút
bol, con el propósito efe lograr el 
primer título nacional de la tem
porada.

Ambos equipos fueron los 
mismos protagonistas el año pa
sado de la octava edición del tor
neo, con balance final favorable 
al conjunto catalán, yaque logró 
una victoria y un empate.

En aquella confrontación, el 
Barcelona logró imponerse en el 
Vicente Calderón por 0-1, mer
ced a un tanto de Amor, en el 
minuto 86

El partido de vuelta se carac
terizó, al igual que el de ida, por 
la igualdad en el juego, y des
pués de adelantarse en el tantea-

dor los madrileños, tras el gol 
logrado por Alfredo, el búlgaro 
Stoichkov decidió la eliminato
ria para su equipo al materializar 
el tanto del empate.

Este primer partido de la Su
percopa será el segundo en el 
que barcelonistas y atléticos me
dirán sus fuerzas, de los cuatro 
partidos, como mínimo, que dis
putarán esta temporada.

PRIMAS A TERCEROS

El Barcelona pagó al Tenerife 
21 millones de pesetas por ven
cer al Real Madrid en el último 
encuentro de la Liga 1991-92, 
según adelantó ayer la Cadena 
Ser en primicia informativa en 
su programa “Larguero deporti
vo’’. El reparto de la citada can
tidad se hizo entre todos los ju
gadores y masajistas, a excep
ción de Alexis, Moisés y el téc
nico Jorge Valdano.

sa. Así, en el minuto cinco ya 
vencía por 3-6, gracias a su ex
celente juego y acierto ante el 
marco defendido por Eduardo.

Por su parte, el Cuéllar Maria
no Rico se vio impotente para 
levantar el resultado.

Sin ritmo de juego, el equipo 
local estuvo a merced de sus ri
vales.

Al final, gran decepción de los 
seguidores cuellaranos y ova
ción de gala para los jugadores 
gallegos.

PRIMERA DERROTA

Esta es la primera derrota que 
encaja el Cuéllar Mariano Rico 
en las cinco jomadas que se han 
disputado en la Liga de Primera 
División de fútbol sala.

Sin embargo, nada se puede 
reprochar al Leis Condes, que 
fue un justo vencedor. Los galle
gos supieron aprovechar el dese
quilibrado juego mostrado por 
los cuellaranos, que no supieron 
mantener la renta de dos goles a 
cero conseguidos en los prime
ros minutos de partido.

------ FICHA TECNICA------
CUELLAR MARIANO RICO: 

Eduardo, Ricardo (1), dosillo (1), 
Tigre (1), Melero (1), Oscar, Bonl 
y Chema.

LEIS CONDES: Igualadro, 
Alvaro (5), Miró (2), Femando (1), 
Carlos (1), Juan Luis, Amando, 
Javl y Albls.

ARBITROS: De los Reyes y 
López, del colegio madrileño. 
Bien.

3-3 Autocares Alvarez dejó 
escapar un punto en Parla

_____________________ S. GUIJARRO
En el pabellón “La Cantueña” 

de Parla se disputó el partido 
correspondiente a la quinta jor
nada de la Primera División de 
fútbol sala, grupo 2, entre el Bra
vo Parla y el Autocares Alvarez. 
Partido de escasa calidad que 
tenninó con un justo reparto de 
puntos.

Muy poco público presenció 
este partido en la localidad ma
drileña. Los dos equipos ofre
cieron un juego pobre, deficiente 
y poco atractivo.

Autocares Alvarez, dentro de 
este mediocre juego, puso en el 
primer tiempo algo de calidad. 
El primer período fue de mejor 
juego del equipo visitante, más 
ordenado y superior técnica
mente al Bravo Paria.

El equipo local jugó a ráfagas, 
de una manera un tanto alocada 
y sin dirección ni esquema de 
equipo.

ACIERTO GOLEADOR

El acierto de Autocares Alva
rez de cara a la puerta defendida 
por Frutos, se reflejó en el mar
cador con el que se llegó al des
canso, 0-2.

E1 segundo período se inició 
con un juego más presionante y 
combativo del Bravo Parla, que 
consiguió en algunso momentos 
encerrar en su campo al equipo 
rival.

Este juego, más ordenado y 
efectivo, trajo como consecuen
cia dar la vuelta al marcador y 
situarse 3 a 2, a falta de cinco 
minutos para el final.

Pero, los cuellaranos del Au
tocares Alvarez lograron recupe
rarse de su bajón de juego en la 
segunda parte y transformar el 
tercer gol que igualaba el parti
do, salvando de ese modo un 
punto, después de haber tenido 
el partido ganado en la primera 
parte.

FICHA TECNICA------
BRAVO PARLA: Fausto, 

García (1), Alvaro (1), Mariano 
(1), Ortega, Merino, Bolaños y 
Dorado.

AUTOCARES ALVAREZ: 
Chichi, Cesltar (1), Fermín (1), 
Víctor (1), Quique, Maradona, 
Chema, Renedo y Rubén.

ARBITROS: De La Losa y 
Arribas, del colegio de 
Guadalajara. Bien.
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10 AÑOS EN EL GOBIERNO (II)

Sí a la CE, sí a la OTAN, sí a la reducción de tropas norteamericanas en España

Hacia una nueva imagen de España 
en la escena internacional

La política internacional realizada por el Gobierno socialista en 
estos diez años ha tenido siempre por objetivo crear una nueva 
imagen de España en el mundo. Bajo esta idea, el Gabinete socialista 
se propuso como tarea inmediata adherir a nuestro país a la Comu- 

razones de Estado, en la OTAN.mdad Europea e integrarlo, por

JOSE ANTONIO GONZALEZ
_____________________ Efe-Reporta|e6

Consumados estos dos objeti
vos, las siguientes misiones del 
Ejecutivo fueron el acercamien
to a Latinoamérica, continente 
olvidado durante décadas por el 
régimen franquista, y estrechar 
los contactos con los países del 
Magreb y de la naciente Europa 
del Este. Pese a los éxitos cose
chados en el capítulo exterior, 
Gibraltar sigue siendo la asigna
tura pendiente del Gobierno.

El 12 de junio de 1985 el pre
sidente del Gobierno, en presen
cia de Don Juan Carlos, firmaba 
el Tratado de Adhesión a la CE. 
España se reencontraba con Eu
ropa tras más de 40 años de mar- 
ginación y se ponía punto final a 
un deseo hispano que se remon
taba ya a 1957 —aquel año se 
había realizado nuestra primera 
petición, que fue denegada por 
no ser España considerado un 
país democrático— y que siem
pre había sido rechazado por los 
gobiernos europeos.

El 1 de enero, España ingresa 
en la CE. Una vez dentro, se ha 
reforzado su voz internacional y, 
lógicamente, ha asumido venta
jas e inconvenientes de un mer
cado todavía a medio hacer. Pero 
aunque esté a mitad de camino, 
España ya ha hecho frente a sus 
responsabilidades como nuevo 
socio comunitario.

La cumbre celebrada el 26 y 
27 de junio de 1989 en Madrid 
pasará a la historia de la Comu
nidad como el Consejo Europeo 
en el que los “Doce" aprobaron 
la primera fase de la unión mo- 
nitaria y se comprometieron a 
llevar a buen fin un proceso des
tinado a crear una moneda co
mún y un banco central. Hoy, 
aquellas buenas intenciones han 
sufrido un serio revés. El Siste
ma Monetario Europeo hace 
aguas tal y como fue ideado tras 
la crisis económica de estas últi
mas semanas que ha afectado 

preferentemente a la moneda es
pañola —que ha sido devalua
da—, italiana y británica —que 
han tenido que salir del sistema de 
cambios—. La crisis ha mostrado 
que la construcción europea tarda
rá en llegar porque las economías 
nacionales de los países pobres 
—España, Portugal, Grecia e Ir
landa— y de aquellos menos po
bres —Gran Bretaña e Italia—pa
decen graves desequilibrios.

En diciembre de 1991, Felipe 
González asistió a la cumbre de 
la CE celebrada en la localidad 
holandesa de Maastricht. Des
pués de días de negociación, los 
jefes de Estado y de Gobierno de 
los “Doce" aprobaron el famoso 
Tratado de Maastricht, pospo
niéndose su entrada en vigor 
hasta su ratificación plena por 
los estados miembros. Sin em
bargo, en estas últimas jomadas 
se ha comprobado, que el tratado 
tardará en imponerse al no exis
tir unanimidad de planteamien
tos y objetivos entre los socios 
comunitarios. Por tal razón, Ma
astricht está hoy moribundo. En
tre tanto, el Gobierno español ha 

Sí a la OTAN, pero fuera de la estructura militar.

dejado en manos del Parlamento 
la ratificación del tratado pese a 
que algunas fuerzas políticas, 
como Izquierda Unida, hayan 
solicitado la convocatoria de un 
referéndum sobre el tema. A pe
sar de todo ello, el Mercado Uni
co entrará en vigor a partir del 
próximo 1 de enero.

ALIANZAS MILITARES

El otro gran objetivo del se
cretario general del PSOE se 
cumplió el 12 de marzo de 1986, 
fecha de la celebración del refe
réndum de la OTAN para deter
minar si España continúa o no en 
la Alianza Atlántica. Los meses 
anteriores al referéndum estu
vieron marcados por la polémi
ca. El PSOE había prometido, en 
las elecciones del 28 de octubre 
de 1982, la celebración de una 
consulta nacional sobre la salida 
de la OTAN. Sin embargo, en 
esos cuatro años, el PSOE varió 
completamente un posición res
pecto a su postura inicial: Felipe 
González considera oportuno 
mantener España dentro del or
ganismo, aunque fuera de las es
tructuras militares.

El sí a la permanencia en la 
OTAN, pero fuera de la estruc
tura militar, conllevó la renego
ciación, en unos términos más 
favorables para nuestro país, del 

acuerdo bilateral con Estados 
Unidos. La primera medida que 
adoptó el Gobierno fue denun
ciar, en noviembre de 1987, el 
convenio con Estados Unidos. 
El 1 de diciembre se firma en 
Madrid el convenio de defensa 
entre España y Estados Unidos 
que estará en vigor durante los 
próximos ocho años y que esta
blece la salida de los F-16 de 
Torrejón y considerables reduc
ciones de efectivos en el resto de 
las bases norteamericanas en 
suelo español.

GUERRA DEL GOLFO

El 2 de agosto de 1990, el 
Ejército iraquí invade Kuwait y 
el Gobierno decide el envío de 
tres buques de guerra —que lue
go serían relevados por otros 
tantos—, a la zona del Golfo Pér
sico en virtud de las obligaciones 
adquiridas cinco días antes en 
París con la UEO, a la que Espa
ña se había adherido en 1988.

La magnitud de ese apoyo lo- 
gístico español se conoció real
mente el 1 de febrero, cuando 
fuentes militares confirmaron 
que aviones “Hércules" del Ejér
cito del Aire transportaban bom
bas desde Zaragoza hasta Morón 
de la Frontera (Sevilla), donde se 
cargaban en los superbombarde- 
ros B-52 norteamericanos que 
partían hacia Irak. El conoci
miento público de esta labor 
acentuó las críticas hacia Felipe 
González y su Gobierno.

Los esfuerzos del Gobierno so
cialista por enviar efectivos mi
litares al exterior no terminaron 
en la guerra del Golfo, sino que 
se ampliaron con el destino de 
miembros del Ejército bajo ban
dera de la ONU a América (Ni
caragua, Honduras, Guatemala, 
Costa Rica y El Salvador) y 
Africa (Angola, Namibia y 
Guinea). La última cita de las 
tropas españolas en el extran
jero ha tenido como escenario 
la guerra en yugoslavia. Tras 
participar en el embargo naval 
a Serbia y Montenegro, el Mi
nisterio de Defensa ha ordena
do el traslado de la Legión a 
Bosnia en misiones de ayuda 
humanitaria.

Acercamiento 
a América

Desde su entrada en la 
Moncloa, Felipe González- 
pensó que España debía es
trechar sus vínculos con La
tinoamérica, después de 
años de mutuo olvido, y ser 
el puente natural hacia Eu
ropa de aquel continente.

La conmemoración del V 
Centenario del Descubri
miento en 1992 brindó esta 
oportunidad y el ya falleci
do ministro Fernández Or- 
dónez se convirtió en la pri
mera pieza de la nueva polí
tica de aproximación a 
América ideada por Felipe 
González.

En julio de 1991 el Rey 
Juan Carlos asistió junto a 
Felipe González a la I Cum
bre Iberoamericana —reu
nida en México—, que con
solidó la existencia de una 
Comunidad Iberoamerica
na de Naciones. A esta le 
siguió una n Cumbre, cele
brada el pasado mes de julio 
en Madrid, que acercó más 
los intereses de las naciones 
iberoamericanas. Al térmi
no de las sesiones, varios de 
los presidentes americanos 
asistieron a la inauguración 
de los Juegos Olímpicos de 
Barcelona y visitaron la 
“Expo” de Sevilla, aconte
cimientos que igualmente 
han servido para proyectar 
con éxito la imagen de Es
paña y del Gobierno socia
lista en el exterior.

Junto al acercamiento al 
continente americano, el Go
bierno también ha puesto su 
granito de arena en la media
ción del conflicto árabe-israe
lí. La Conferencia de Paz so- 
txe Oriente Medio de 1991, 
primera que reunió a delega
ciones de Israel con repre
sentantes de los países árabes 
y de los palestinos alrededor 
de una sola mesa, supuso el 
inicio del proceso de paz para 
la región y coicentró la aten
ción mundial en España.

Asimismo, el Gobierno 
ha puesto enorme interés en 
estrechar lazos con la nueva 
Europa del Este y nuestros 
vecinos del norte de Africa. 
En la Europa del Este, el 
Gabinete socialista ha con
traído lazos con la nueva 
Europa del Este y nuestros 
vecinos del norte de Africa. 
En la Europa del Este, el 
Gabinete socialista ha apo
yado, tanto económica 
como políticamente, el de
sigual tránsito hacia la de
mocracia de los antiguos 
países comunistas. Todavía 
hoy puede recordarse el se
guimiento y ayuda que se le 
ofreció a Mijail Gorbachov 
durante el golpe de Estado 
en la Unión Soviética.

La asignatura pendiente 
del Gobierno socialista si
gue siendo Gibraltar. Pese a 
la política de gestos em
prendida por el Gobierno, 
como la apertura de la verja 
de la colonia británica, las 
conversaciones van lentas 
y, de hecho, están bloquea
das desde 1990.
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TOROS

ARTE Y TRADICION DEL 
BORDADO SEGOVIANO

PREMIO ATENEO

El gigantismo y las formas redondas son algunas de las características de sus obras

*

f bofdWo 
segoviano

*>. s.«í.

Portada del libro.

Angela López García-Berme
jo, además de ser una enamorada 
de la artesanía segoviana, es una 
profunda conocedora del borda
do tradicional, y especialmente 
del bordado de nuestra tierra.

En este libro, editado por la 
Obra Social y Cultural de Caja 
Segovia, con fotografías de Juan 
José Pascual Lobo y dibujos de la 
autora del texto, cuenta breve
mente los orígenes del bordado en 
el mundo, su importancia y difu
sión en España a través de los 
siglos, las singularidades del bor
dado segoviano. Sin lugar a dudas, 
es una muy importante aportación 
de Angela López a la bibliografía 
sobre la artesanía segoviana.

La novela EL INFANTE DE 
LA NOCHE, del escritor catalán 
Pedro Cas ais, ha sido galardona
da con el premio Ateneo de Se
villa 1992. Tiene un original 
planteamiento y asimismo lo es 
su desarrollo, con unos protago
nistas de hoy en vestimenta de la 
época de Felipe H El relato, de 
tragedia, de reacción ante pro
blemas familiares, y de misterio, 
está bien llevado por el autor, 
experto en estas lides. La publi
cación es de Editorial Planeta, 
que asimismo ha editado 
EVANGELIO DE JOSE Y SU
FAMILIA, de José María Rin
cón, accésit en el mencionado 
premio sevillano.

ALLA VA MI CUCHILLO

Primera novela del vallisole
tano Angel García Pintado, autor 
teatral y periodista. Aunque el 
relato está bien escrito y tiene un 
tema atrayente desde su arran
que, hay connotaciones impro
pias de un escritor avezado, aun
que se trata de detalles de len
guaje fácilmente superables. La 
edición es de Anaya-Muchnik.

EL HUMOR DE MIGUEL 
MIHURA

El humor de Miguel Mihura, 
llevado al teatro en numerosas 
obras, con un sentido modernista 
y avanzado, se representa en este 
hbro que Espasa Calpe publica 
en la colección Austral con las 
comedias MELOCON EN AL
MIBAR y NINETTE Y UN SE
ÑOR DE MURCIA; hay un 
ameno prólogo de Antonio Min
góte. En la misma colección se 
reeditan CUENTOS POPULA
RES DE ESPAÑA, con una co
lección de 67 de los varios cen
tenares recopilados y escritos 
por el folclorista hispanoameri
cano Aurelio M. Espinosa.

París rinde homenaje al artista colombiano 
Fernando Botero con una serie de muestras

, París rinde homenaje a Fernando Botero con tres expo
siciones de esculturas, pinturas y dibujos de este artista 
colombiano, quien considera el volumen como “una exalta
ción de la existencia de las cosas”. El gigantismo y las 
formas redondas son algunas de las características de las 
creaciones de Botero, que define su arte como “figurativo 
porque no es abstracto”.

París (Efe).— El volumen 
es “un elemento muy impor
tante, presente en los grandes 
momentos del arte", explicó a 
Efe el artista, para quien el vo
lumen también representa 
“una exaltación de la sensuali
dad y la vida”.

El gigantismo y las formas 
redondas son algunas de las 
características de las creacio
nes de Botero, que define su 
arte como “figurativo porque 
no es abstracto”.

Forma parte “de una gene
ración de artistas del siglo XX 
con una individualidad muy 
marcada pero que no pertene
cen a ninguno de los grandes 
movimientos del siglo”, como 
el cubismo o el surrealismo.

El pasado jueves fue inau
gurada oficialmente en los 
Campos Elíseos una exposi
ción de 31 esculturas monu
mentales, colosos de bronce, 
que pesan entre 800 kilos y 
cuatro toneladas, en lo que Bo
tero considera una “oporhmi- 
dad sin igual”. El hecho de 
mostrar las esculturas en un 
espacio abierto da un “carácter 
excepcional” a esta exposición 
que ya ha comenzado a desper
tar el interés y la sorpresa de 
parisienses y turistas.

El público puede “tocar el 
arte", comunicar con el artista 
y participar de la sensación del 
creador, afirma el pintor. Para
lelamente, veinte esculturas de

tamaño pequeño y mediano y 
50 dibujos, pasteles y acuare
las, serán expuestos en la gale
ría parisiense Didier Imbert 
hasta el 30 de enero. La tercera 
exposición ocupará, hasta el 
29 de noviembre, mil metros 
cuadrados del Gran Palais, y 
estará integrada por 150 pintu
ras sobre la corrida, tema en el 
que encuentra una fuente ina
gotable de inspiración por la 
luz, el movimiento, el color.

Botero, gran aficionado a 
los toros, frecuentó durante 
dos años una escuela de tauro
maquia mucho antes de incli
narse por llevar al lienzo este 
arte, “ennoblecido” por otros 
autores cpmo Picasso, lo que 
lo hace aún más atractivo.

“Las posibilidades que ofre
ce son innumerables”. En la 
corrida, como en el tema del 
circo, “el color ya está ahf ’, 
afirma el artista para quien “lo 
importante es hacer una ver
sión original, personal, distinta 
y fresca". Sus corridas “no son 
mejores ni peores, son distin
tas".

“Pocos artistas en la historia 
de la pintura se han consagrado 
a un tema con tanta minucia y 
simpatía como lo ha hecho él 
con los toros, rebautizando la 
fiesta con toda su variedad y su 
riqueza, con sus tipos huma
nos, sus decorados, su fauna y

Alberti: “Luis Rosales fue 
un excelente poeta”

Buenos Aires.— El último 
representante de la generación 
del 27 española, Rafael Alber
ti, recordó al poeta de la gene
ración del 36, Luis Rosales, 
como “un excelente poeta", a 
su llegada a Argentina el do
mingo donde dará tres recitales 
poéticos.

Alberti bajó del avión en silla 
de ruedas y se le veía muy can
sado por el viaje, en el que estu
vo acompañado por su esposa, 
María Asunción Mateo. Apenas 
unas palabras de recuerdo para 
Luis Rosales con motivo de su 
fallecimiento y se dirigió al hotel 
donde permanecerá en los próxi
mos días.

Rafael Alberti, quien en di
ciembre cumplirá 90 años, re
gresó a Argentina, país en el que 
vivió exitiado durante 23 años y 
en donde publicó una veintena 
de sus tibros. Precisamente uno 
de ellos, “Baladas y canciones 
del Paraná", fue musicado por el 
compositor argentino Enrique 
Llopis y será la base de los tres 
recitales que el poeta español

ofrecerá durante su gira por Ar
gentina.

El primer recital se ofrecerá 
en la ciudad de Rosario, la terce
ra en importancia del país y cuna 
del compositor Llopis. Poste
riormente el poeta se trasladará a 
Córdoba y finalmente se presen
tará ante el público porteño los 
días 13 y 14 de noviembre en el 
teatro Cervantes.

Los organizadores de los re
citales, auspiciados por la Em* 
bajada de España, han tenido 
cuidado en este segundo viaje 
de Alberti a tierra argentina de 
proporcionarle una agenda más 
descansada que la que vivió en 
abril de 1991, cuando regresó 
después de décadas de ausen
cia.

En aquella ocasión, sus 88 
años plenos de vitalidad le per
mitieron acceder a todas las so
licitudes, conferencias de pren
sa, entrevistas, recitales y le obli
garon a buscar en el rincón de 
sus recuerdos. En su segunda vi
sita, Alberti, revivió su juventud 
y la de Luis Rosales.

Paria acoge una Interesante muestra de la obra de Botero,

su leyenda, sus colores, ritos y 
emblemas", ha dicho de Bote
ro el escritor peruano Mario 
Vargas Llosa con ocasión de 
las exposiciones parisienses.

Síntesis de influencias pre
colombinas, del arte popular 
latinoamericano, de los maes
tros de Renacimiento y artistas 
como Ingres, las obras de Bo
tero ofrecen sobre todo hom
bres y mujeres en situaciones 
cotidianas, en las que el tama
ño de los objetos contrasta con 
las dimensiones de las figuras, 
precisamente, para resaltar la 
forma.

Botero ve una gran influen
cia florentina en sus creaciones

y piensa tener una visión de la 
pintura más italiana que espa
ñola, por la ausencia de drama
tismo.

El arte de Botero ha sufrido 
una evolución “muy sutil” des
de sus comienzos, que estuvie
ron marcados por una pincela
da muy invisible y un expre
sionismo “reñido” ahora con 
su deseo “de dar tranquilidad a 
la forma", según el pintor.

“El objetivo del arte no es 
cambiar, sino afirmarse”. 
“Cada artista está obsesionado 
por un aspecto del arte", tiene 
unas creencias muy fuertes de 
la estética que caracterizan su 
obra.

Piezas únicas de plata de la 
época de los Reyes Católicos 
reunidas en una exposición

Madrid.— Piezas únicas de
plata y plata dorada de la época 
de los Reyes Católicos, de valor 
excepcional, tanto artístico 
como material, podrán ser con
templadas desde hoy en una ex
posición que ha reunido en la 
Fundación Central Hispano 125 
obras cedidas por un centenar de 
propietarios.

La exposición “Platería en 
la época de los Reyes Católi
cos” muestra las piezas reali
zadas entre los años 1474 y 
1516 por orfebres españoles, 
y proceden de catedrales, ba
sílicas, colegiatas, monaste
rios, conventos y museos dio
cesanos de toda España, así 
como de colecciones particu
lares de Madrid y Barcelona y 
de los museos The Cloisters y 
Metropolitan de la ciudad de 
Nueva York.

Cruz Valdovinos, autor del 
catálogo de la exposición, dijo 
que el recorrido está dividido en 
tres secciones, una dedicada a

clientes y donantes, desde los 
propios reyes Católicos y figuras 
cercanas a su entorno, como el 
cardenal Cisneros, hasta corpo
raciones como la de pescadores 
de Plencia.

Otra sección se dedica a los 
grandes artífices de la plata 
como Bemardino de Pones, 
Juan de Valladolid, Pedro de 
Ribadeo, Enrique de Arfe o 
Antonio de Oquendo, y una 
tercera, tipológica, en la que 
se exhiben las piezas domés
ticas que han llegado a nues
tros días y diferentes tipos de 
objetos litúrgicos, hasta vein
te distintos, añadió el comisa
rio.

“Hemos tratado de hacer una 
exhibición de piezas fastuosas y 
brillantes, que provoque el delei
te estético tanto de expertos 
como de aficionados, a la vez 
que contribuir, mediante un ri
guroso estudio, al mejor conoci
miento de esa época", afirmó 
Cruz Valdovinos.
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La tensión y el exceso de 
trabajo son un peligro fre
cuente para el hombre mo
derno, por la ansiedad que 
provocan. ¿Qué puede ha
cerse para mitigarla? 
¿Puede la medicina medir 
el nivel de ansiedad? 
¿Cómo surge ésta?

Sólo cuando es irracional, inútil y persistente, puede ser síntoma de enfermedad 

Muy pocas personas se libran de la 
ansiedad, en sus múltiples formas

En sí misma, la ansiedad no es anormal. Nadie vive totalmente libre de tensiones
_____________MARIA LUISA RONCAL

Muy pocas personas se libran 
de la ansiedad, en sus múltiples 
formas. Una bella mujer que se 
aproxima a los cuarenta se mira 
al espejo temerosa de estar per
diendo sus encantos físicos. El 
director de una empresa observa 
cómo otro individuo más joven 
que él va escalando puestos de 
responsabilidad con pleno éxito 
y se pregunta con aprensión si no 
estará en peligro su posición.

El estudiante cuenta nerviosa
mente los días que le separan de 
un examen trascendental. El 
agricultor mira temerosamente 
las nubes amenazadoras que pa
san sobre sus campos. Todas es
tas personas, si se comportan así, 
padecen ansiedad.

En sí misma, la ansiedad no es 
anormal. Nadie vive totalmente 
libre de tensiones. En realidad, la 
ansiedad puede ser un acicate 
que nos impulse a la realización 
de algo positivo en una situación 
determinada. Sólo cuando la an
siedad es irracional, inútil y per
sistente, puede ser síntoma de 
enfermedad. Este tipo de ansie
dad ha sido definida de diversas 
maneras. Algunos la describen 
como “una sensación difusa de 
desasosiego”.

Según el doctor Stafford 
Clark, la ansiedad es una persist
ente sensación de ansia y tensión 
cuya causa fundamental es para 
el paciente totalmente descono
cida. Puede asegurar que se sien
te preocupado por todo, pero sin 
que pueda decir por qué. Otras 
veces el paciente afirma que 
siente difusos temores, pero que 
ignora su objeto y motivos.

Los pacientes de este tipo son 
probablemente neuróticos, si su 
estado es persistente. No debe
mos confundirlos con los psicó- 
ticos. El neurótico no pierde el 
contacto con la realidad, mien
tras que el psicótico sí. El neuró
tico podrá creerse torpe, débil, o 
quizá enfermo de cáncer o próxi
mo a sufrir una desgracia desco
nocida.

El psicótico, por el contrario, 
se creerá probablemente un ge
neral ocupado en una retirada o 
en un ataque histórico, o se ima-

La tensión y el exceso de trabajo provocan ansiedad en el hombre moderno.

personas que quieren asesinarle 
con rayos invisibles.

No obstante, algunos especia
listas en la materia consideran 
que la diferencia entre neurosis 
y psicosis es meramente de gra
do.
SINTOMAS DE ANSIEDAD

Los síntomas de la ansiedad 
son tensión, aprensiones, temo
res, fobias, palpitaciones, pertu
rbaciones del sueño y malestares 
psicosom áticos tales como la 
sensación de tirantez en la región 
del estómago, los desarreglos 
gástricos, dolores de cabeza y 
demás.

Pero todos estos trastornos no 
han de considerarse aislados del 
cerebro y de la mente, pues el 
cuerpo es más una unidad que un 
conglomerado de pequeñas pie
zas. Las implicaciones de una 
ansiedad prolongada pueden ser 
muy graves. Fácilmente pueden 
conducir a la depresión y, en al
gunos casos, hasta el suicidio.

Un estado de ansiedad es agu
do cuando aparece repentina
mente y es de corta duración. Es 
crónico si persiste durante años. 
En todo caso de ansiedad nuestro 
organismo dispone de unos me
canismos de urgencia que tienen 
por objeto preparar al cuerpo 
para una acción defensiva o eva
siva que elimine la fuente de an
siedad.

Al producirse un estado de an
siedad, una descarga de adrena
lina en la sangre pone en movi-

La ansiedad no es 
anormal; nadie 
vive totalmente 

libre de tensiones

miento los mecanismos de de
fensa. Aumenta el suministro de 
sangre a los músculos, gracias a 
una elevación de la tensión arte
rial. El azúcar de la sangre expe
rimenta un incremento para que 
los músculos afectados puedan 
absorber mayor cantidad de esta 
sustancia.

Los síntomas de ansiedad son tensión, temores, roblas...

La sangre se retira de la piel 
para acudir a tareas más urgentes 
en los órganos vitales. Por esto 
el individuo palidece. Pueden 
darse también espalmos muscu
lares en los tejidos que rodean el 
intestino, la vejiga y el estóma
go. El ritmo de la respiración se 
hace mucho más vivo, con el fin 
de proporcionar más aire a los 
pulmones. Todos estos fenóme
nos pueden ir acompañados de 
un sudor difuso.

¿Puede medirse de algún 
modo la ansiedad?. Existe un 
método basado en la experien
cia. Se trata de un test recomen
dado por muchos terapeutas. 
Consiste en hacer una lista de los 
principales factores potenciales 
de ansiedad: 1, empleo; 2, dine

ro; 3, hogar, 4, familia; 5, sexo y 
matrimonio; 6, relaciones perso
nales. A los factores que no pro
duzcan ninguna ansiedad no se 
les adjudica ningún punto, un 
punto a los que originan “alguna 
ansiedad” y dos puntos a los que 
causen “mucha ansiedad”.

Se forma a continuación una 
lista de cosas que le ayudan a 
uno a relajar la tensión, por 
ejemplo: 1, fumar, 2, beber, 3, 
actividades sociales; 4, sexo y 
matrimonio; 5, vacaciones; 6, 
dormir. Finalmente se deduce el 
segundo total del primero.

Algunos terapeutas han halla
do muy útil este test como un 
indicador del progreso que se 
realiza en los pacientes empleán
dolo antes y después del trata
miento. No se le puede llamar 
método científicamente exacto, 
porque su precisión depende de 
la veracidad y exactitud de la 
respuesta del paciente, que, por 
estar mentalmente trastornado, 
tenso o temeroso, tal vez no 
siempre dé las repuestas correc
tas. Pero, de todos modos, siem
pre es mejor esto que tratar de 
adivinarlo todo.

OTRAS PRUEBAS

Existen, asimismo, otras 
pruebas para “medir” el grado de 
ansiedad. Una de ellas consiste 
en medir la presión ejercida al 
escribir a mano; las personas con 
mayor ansiedad presionan me
nos sobre el papel. Otra mide la 
resistencia eléctrica de la piel, 
pues las variaciones de dicha re
sistencia significa variaciones 

en la actividad de las glándulas 
sudoríparas.

La medición puede efectuarse 
perfectamente en la piel de las 
manos, ya que éstas son las que 
mayor densidad tienen de glán
dulas sudoríparas. Los experi
mentos llevados a cabo han de
mostrado que los pacientes que 
sufren un estado de ansiedad 
pueden ser identificados de esta 
forma.

Ciertos estudios modernos 
han revelado también que en las 
personas que padecen ansiedad 
la circulación de la sangre en el 
antebrazo aumenta considera
blemente. Incluso se ha dado el 
caso nada infrecuente de un au
mento del 600 por ciento.

Todas estas pruebas son útiles 
para valorar los distintos estados 
de ansiedad, pero no sirven para 
las fobias, que son temores espe
cíficos provocados por estímu
los particulares, por ejemplo, la 
castrofobia, miedo a los espacios 
cerrados.

¿Hasta qué punto los factores 
sociales son susceptibles de cau
sar ansiedad? Generalmente se 
suele asegurar que el exceso de 
población, el ruido frenético de 
las modernas ciudades y la lucha 
por “no ser menos que el veci
no”, producen una tensión des
mesurada que no existiría vi
viendo en un ambiente más espa
cioso, natural y menos exigente.

En este sentido, la antropólo- 
ga Margaret Mead realizó un 
cuidadoso estudio sobre las di
versas formas de vida de los ha
bitantes de las islas Samoa, en 
Oceanía y quedó sorprendida 
ante la baja incidencia de la an
siedad y de enfermedades men
tales. La comunidad que ella es
tudió llevaba una vida sin com
plicaciones, en la que a todos les

Una ansiedad 
prolongada puede 

conducir a la 
depresión en 
algunos casos 

hasta el suicidio 

traían sin cuidado tanto las for
mas y apariencias sociales como 
la adquisición de bienes y pro
porciones.

Por supuesto, sería muy boni
to que todos pudiéramos imitar 
la placidez y sosiego de la vida 
de estos pueblos mal llamados 
primitivos, que viven en la natu
raleza y con la naturaleza.

Los médicos, por supuesto, 
tampoco pueden remediar el pro
blema de fondo, no pueden cam
biar el medio ambiente en el que 
nos desenvolvemos en los —tam
bién mal llamados— “países de
sarrollados”. Y no hay que olvidar 
tampoco que, como sucede con la 
mayoría de las enfermedades 
mentales, la ansiedad tiene hondas 
raíces, ancladas en los más recón
ditos problemas humanos.
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PROVINCIAS TEM.MAX. P.L/M2

Martes, 27
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0,4 
0,2 
IP
IP

........

> FARMACIA DE GUARDIA 
Segovia: Ramos Rodrigo. Carretera de 
Villacastín, 10.
> CINE
Sala Zuloaga: A las 7,30 y 10,30, "Sol
dado universal*

LIGERO DESCENSO DE LAS TEMPERATURAS

m uy nuboso Algo nubceo

octubre

> CALENDARIO 
PARA MAÑANA 
Miércoles 28 de octubre. 
Van 302 días; faltan 64. 
Sol: De 7,40 a 18,16 horas.

> SANTORAL
Santos: Simón, Judas Jadeo, Anasta
sia, Leonardo y Marciano.

TEM. MIN.

Valladolid........... 14,0 11,4
León..................... 15,4 9,8
Zamora................. 14,8 12,2
Salamanca............ 14,0 11,0
Falencia................ 12,1 10,1
Burgos.................. 11,5 10,0
Soria..................... 12,6 9,8
Segovia................ 12,2 10,4
Avila.................... 14,0 9,8

Tormenta Vierto»

Hoy, cielos muy nubosos en la mitad occidental e interva
los nubosos en la oriental, tendiendo a muy nuboso a lo largo 
del día, con precipitaciones generalizadas que se extenderán 
de oeste a este; temperaturas sin cambios o en ligero descen
so, con máximas entre 10 y 14 grados y mínimas para la 
próxima madrugada entre 6 y 11 grados; vientos del oeste de 
flojos a moderados.

Mañana, muy nuboso, con lluvias y chubascos generaliza
dos, ocasionalmente moderados, más frecuentes por la tarde; 
temperaturas en ligero descenso; vientos del oeste, flojos a 
moderados.

13 20(22 32
33 £<40

Lunes, 26

6 | 7 |13 20 24 29

Domingo, 25

13 15 26 32 39 41 Com.37
Rdn. 1

Miércoles, 21

9 15 19 20 25 36

Sábado, 24

Reln.412 13 15 19 21 48

Jueves, 22

Lunes, 26

83.436
Viernes, 23

18.563
045

Jueves, 22

64.987

Miércoles, 21

55.444
Martes, 20

95.299

POESIA ▼

RECITAL DE GUIOMAR Y A. 
MACHADO

Hoy, día 27, a partir de las 20 
horas, en el salón de actos de 
Caja Segovia, recital de poemas 
Je Guiomar y A. Machado, a 
sargo de Angel Esteban Calle.

Ministerio de Educación y 
Ciencia. Dirección Provin
cial.- Pruebas de Enseñanza no 
Escolarizadas para la obtención 
del Título de Formación Profe
sional de Primer Grado.

Los días, horas y centros en 
que se celebrarán serán los si
guientes:

Jueves, día 26 de noviembre a 
las 10 horas: Area de Ciencias 
Aplicadas.

Jueves, día 26 de noviembre a 
las 16 horas: Area Formativa 
Común.

Lunes, día 30 de noviembre a 
las 9 horas: Area de Conoci
mientos Teóricos y Prácticos.

Los alumnos de las ramas 
Sanitaria, Madera y Peluquería-

EN LA CASA DEL SIGLO XV

- Luis Moro, óleos. Hasta el 
28 de octubre.

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

- Segovia 1492: Entre dos si
glos. Hasta el 13 de diciembre.

EN LA CASA DE LOS PICOS

- Francisco Lorenzo Tardón, 
pinturas y dibujos. Hasta el 31 
de octubre.

EN LA CERVECERIA 
SANTANA

- Luis M. Aira, óleos. Hasta el 
4 de noviembre.

EN EL COLEGIO 
UNIVERSITARIO 

DOMINGO DE SOTO

- V Jomadas sobre el Paisaje 
y Sociedad Española de Ornito
logía, “Cigüeña y Paisaje". Has
ta el 31 de octubre.

EN EL TEATRO JUAN 
BRAVO

- V Jomadas sobre el Paisaje 
y Taller de Visión Fotográfica de 
Buenos Aires, “Argentina: Vi
sión de caminantes". Hasta el 31 
de octubre.

AGENDA

Estética deberán presentarse en 
el instituto de Formación Profe
sional “Ezequiel González” de 
Segovia. Plaza de El Salvador, 
n.fi 1.

Los alumnos de las ramas 
Administrativa y Comercial, 
Electricidad y Electrónica, 
Hostelería, Metal, y Automo- 
ción deberán presentarse en el 
Instituto Politécnico de Forma
ción Profesional de Segovia. C/ 
Avila, n.a 1 (barrio de La Albue- 
ra). No obstante, los alumnos 
que deban presentarse a la Prue
ba del Area de Conocimientos 
Teóricos y Prácticos en las 
ramas de Hostelería, Metal y 
Automoción deberán desplazar
se para realizarla al instituto de 
Formación Profesional “Angel 
del Alcázar’ ’ de Segovia. Carre
tera de San Ildefonso, s/n.

. DECIA HACE 50 AÑOS
LALANDA OFRECE SU ULTIMO CAPOTE DE LUJO A 

LA VIRGEN DE LA PALOMA
Madrid .— El que hasta ahora ha sido famoso matador de 

toros, Marcial Lalanda, ha ofiecido su último capote de luces 
a la Virgen de la Paloma. Primeramente se dijo una misa 
cantada en acción de gracias por la protección divina que ha 
tenido el torero durante su larga vida taurina. A continuación 
se le impuso a Lalanda la medalla de congregante de la Virgen 
de la Paloma, así como a su esposa, hermana y cuñada.

JUAN MARI PEREZ TABERNERO, OPERADO
Salamanca.—El diestro Juan Mari Pérez Tabernero, hijo del 

famoso ganadero, que sufrió una cogida en el primer toro de la 
tarde de confirmación de su altermativa en Madrid, ha sido 
operado en Robliza. Parece ser que la herida que sufría en la 
ingle izquierda se había cerrado en falso y era necesaria tal 
operación. El estado del herido se ha agravado algo en estas 
últimas horas. Después de la operación, el diestro fue traslada
do a la finca de San Femando, en Villar de los Alamos (Sala
manca).

ANTIGUAS ALUMNAS
CONCEPCIONISTAS

La Asociación de Antiguas 
Alumnas del Colegio de las 
Madres Concepcionistas de 
Segovia comunica la apertura 
del curso 1992-93, que tendrá 
lugar en dicho centro mañana, 
miércoles, con los siguientes 
actos: A las 20,00 horas, cele
bración de la Eucaristía y, acto 
seguido, encuentro para cam
biar impresiones sobre las acti
vidades a realizar en el próximo 
curso. A continuación, se toma
rá un “piscolabis”.

Se recuerda que, a partir del 
día 4 de noviembre, se reunirá 
todos los miércoles un grupo de 
oración de seis a siete de la tar
de, excepto los segundos miér
coles de mes, que se rezará el 
rosario o celebración de la Eu
caristía a las siete y media de la 
tarde.

IT 43 46 00

SEGOVIA

El mejor sitio para

BODAS Y BANQUETES
Pida precios

CASA DUQUE *3 43 05 37

I^os familiares de los soldados fallecidos durante el Servicio 
Militar antes del 31-12-90, que no hayan percibido indem
nizaciones o pensiones o se las hubieran denegado, deben 
ponerse en comunicación con esta Asociación, para infor
marles sobre asunto de gran interés, que les afecta.
CORAZONES UNIDOS —Asociación de familiares de 
soldados fallecidos en el Servicio Militar— Puerta del Sol, 
13-4 Deha. 28013 Madrid. Teléfonos 91/5322778 y 5319407.

Quedará como un rey.
TELEFONO: 43 74 62

PARA CELEBRAR TODO TIPO DE 
BANQUETES, EN EL HOTEL LOS ARCOS, 
CON SU COCINA Y SALONES...

LOS ARCOS
Hotel * * * * Segovio
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

es OFERTAS EMPLEO
* to COMERCIALES 

> INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCION 5
Teléfono 91-5339700

■
PERDIDA sortija "Restaurante 
Lago" o zona “La Concepción.
Recuerdo familiar. Teléfono 
540018 (se gratificará).

' ALQUILERES ■

SE ALQUILA local, edificio Puer
ta Castilla. Avda. F. Ladrada, 28. 
Teléfono 433679.

PISO grande sin muebles, zona 
San Antonio El Real. 424360.

ALQUILO piso amueblado, cale
facción. Teléfonos 423221 y 91/ 
3810142.

CANALES TEMATICOS 
DE T.V.

La Sociedad de Gestión de 
Cable (Sogecable) ha llegado a 
un acuerdo con la Sociedad 
Europea de Satélites (SES) para 
la utilización de dos repetidores 
en el satélite Astra IB, y ha 
tomado opción sobre dos repeti
dores adicionales en el satélite 
Astra 1C, con el fin de em itir por 
ellos nuevos canales temáticos 
de televisión en España.

Sogecable es una empresa 
que agrupa a los mismos socios 
que Canal+España, es decir, 
Grupo Prisa, Canal+Francia, 
BBV, Grupo March, Eventos, 
Bankinter y Cajamadrid. Su 
capital social es de 2.000 millo
nes de pesetas y pretende cubrir 
diversas actividades relaciona
das con la televisión por cable y 
satélite.

Sogecable ha alquilado el 
repetidor número 30 del Astra 
IB, (11.65600 Ghz) para la dis
tribución de un nuevo canal de 
cine. El segundo repetidor del 
Astra IB, el número 32 
(11.68550 Ghz) será utilizado 
por Sogecable para otro nuevo 
canal en lengua española, espe
cializado en temas científicos, 
de naturaleza y culturales. Aun
que los canales serán codifica
dos mediante el sistema Syster/ 
Nagravisión, la programación 
comprenderá varias emisiones

EXTRAORDINARIO piso 4 dormHo- 
rios, dos baños y garaje céntrico, 
calle Santo Tomás. Teléfono 
594057.

SE ALQUILA piso amueblado en 
San Lorenzo. 434376.

SE ALQUILA habitación doble, 
zona Plaza Mayor.Todascomodi- 
dades, pensión completa. Teléfo
no 433528.

SE ALQUILA bar Villalpando, 
Onéslmo Redondo, 18. Teléfono
433923.

QAHAOOS ▼.
VENDO 110 cabras en Losana de 
Pirón. Teléfono 401187.

en abierto como base diaria para 
promover el servicio.

Ambos repetidores son de 
polarización vertical, ofrecien
do una señal óptima para la re
cepción en toda España median
te equipos pequeños y de precio 
asequible. La conexión hacia el 
satélite se hará desde la capital 
de España, si así lo permiten las 
normas legales.

El acuerdo alcanzado permite 
que la explotación comercial de 
los dos nuevos canales temáti
cos comience a principios del 
año próximo.

La Sociedad Europea de Saté
lites es una compañía privada, 
afincada en Luxemburgo. El 
primer Astra fue lanzado en 
diciembre de 1988, iniciándose 
con él una nueva generación de 
satélites que incluye, hoy día, 
los satélites lAy IB, a los que se 
añadirán el satélite Astra 1C a 
mediados de 1993, y el Astra ID 
en 1994.

Cada uno de los satélites exis
tentes incorpora 16 repetidores 
para difundir otras tantas seña
les de televisión. Su entrada en 
funcionam iento ha supuesto una 
revolución en el campo de la 
televisión por satélite, ya que 
por su localización geoestraté- 
gica y sus características técni
cas supuso una reducción espec
tacular del tamaño de las ante
nas receptoras, manteniendo al 
mismo tiempo la máxima cali
dad e imagen.

ENSEÑANZAS ▼
COMIENZA bien el curso. Prepa
ra todas las asignaturas de EGB, 
BUP, COU, FP. Primeros cursos 
de carrera con profesionales de la 
enseñanza. Ven a Studio-21. Gas- 
cos, 9. Teléfono 434010.

INMINENTE convocatoria plazas 
Ministerio de Justicia mes no
viembre, preparación nuevos 
grupos agentes judiciales-auxi- 
liares justicia. Studio-21, Cascos, 
9. Teléfono 434010.

TRABAJO
NECESITO asistenta mañanas, 
responsable, informes, entre 30 y 
40 años. Llamar de 7 a 9 noches. 
Teléfono 423440.
¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209, San Se
bastián.

SE NECESITA ayudante de cocina. 
C/ Gobernador Fernández Jimé
nez, 14.

TRASPASOS ▼
SE TRASPASA o alquila, bar/res- 
taurante, junto calle Real. 200 m. 
Teléfono 435180 (tardes).

NEGOCIO alimentación en mar
cha en local 300 m2, o sólo local. 
Teléfono 171736.

i VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia, ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, di
vorcios, prematrimoniales, aban
donos, bajas fingidas, etc. Rapi
dez, eficacia. España, extranjero. 
Precios asequibles. 91/5939600.

LIMPIEZAS de obra, manteni
miento, comunidades y bares. 
Teléfono 580442.

VEHICULOS ▼
TRACTORES, remolques y verte
deras nuevos y usados. Talleres 
Higuera. Teléfono 179165. Con
cesionario Fiatagrí. Sangarcfa.

VENTAS ▼
OCASION. Vendo piso semia- 
mueblado. Calle Ezequiel Gonzá
lez. 4 dormitorios, salón. Muchas 
mejoras. Calefacción central. 
Teléfono 440312.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

VENDO: Discoteca 500 m., planta 
baja. Pub 200 m., planta alta. Te
rraza verano con barbacoa. Ante
na parabólica. Buen precio. Faci
lidades. En Campo de San Pedro 
(Segovia). Teléfono 91/7173055.

VENDO estufa noruega “Jotul", 
modelo grande, semlnueva. Telé
fono 423420.

SE VENDE acción del Casino la 
Unión. Teléfono 433756 (tardes).

VENDO cachorros Alaskan Mala- 
mutes, Pedigrí. Teléfonos (983) 
740098-740266-293224.

TUTTI
I JUAN BRAVO, 8. 
|C/REAL Telf. 44 021l|

OFERTAS MUEBLES ESTIO NGLES

RINCONERA 69x69x79,24.590.

COMODA 4 cajones 86x46x127, 
33.990.

MESA TV. 86x46x79,33.990.

SECRETER 86x46x127,49.990.

MESILLA noche tres cajones 
53x34x63,15.990.

■l  MicyeijovwR

AGE"NTF DF l 4 PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Alquila locales desde
175 metros. Zona Santo Tomás.

TOVAR: Alquila local 60 metros. 
San Lorenzo, esquina, totalmen
te instalado.

TOVAR. Vende pisos 2-3 dormito
rios, San Cristóbal, en construc
ción y llave en mano.

TOVAR Vende piso, 4 dormito
rios. El Salvador. 2 amplias terra
zas.

TOVAR Vende piso, 4 dormito
rios. Estación Ferrocarril. Posibi
lidad garaje.

TOVAR: Alquila local 152 metros.
Conde Sepúlveda, 2 plantas. .

,43.SOj SO » 43-64.81
EZEQUIEL GONZALEZ, N.’ 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CALLE MADRONA. 65 
m2.1 dormitorio. Garaje. Gastos 
Individuales. Facilidades.

HABITAT: TARAY. 72 m2.2 dormi
torios. Seminuevo. Garaje. Mejo
ras. Gastos centrales.

HABITAT: SAN LORENZO. 120 
m2.2 dormitorios. A estrenar. Ga
raje. Piscina.

HABITAT: CALLE DESCALZAS. 
Preciosos apartamentos rehabi
litados. 1-2 dormitorios. Excelen
te calidad.

HABITAT: SAN CRISTOBAL 70 
m2. 2 dormitorios. Preciosas vis
tas. Nuevo. 7.600.000.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

AMBITO
A GENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 s 44 30 33

AMBITO. Vende local en Centro 
Almuzara. 50 m2.

AMBITO. Vende apartamento en 
El Corralillo de San Sebastián.

AMBITO. Vende garajes, en la 
Plaza Mayor.

AMBITO. Vende piso amueblado 
en La Calandria (San Ildefonso).

AMBITO. Vende apartamento en 
Parque Robledo.

AMBITO. Vende apartamento 
amueblado en Notes (San Ildefon
so).

EL ADELANTADO DE SEGOVIA SUSCRIPCION
DOMICILIACION BANCARIA

de de19___

Apellidos 
Domicilio 

C.P.
Provincia

Localidad

Nombre 
Teléfono

Banco o Caja 
Agencia n.2 Domicilio

D.N.I.

Deseo suscribirme a EL ADELANTADO DE SEGOVIA a partir del día' 
en las condiciones de pago que a continuación señalo:

de

TRIMESTRE □ 4.800 pías. SEMESTRE □ 9.600 ptas. AÑO □ 19.200 ptas.

Forma de pago: □ Banco □ Giro Postal □ Personalmente
(marque el recuadro del periodo escogido y la forma de pago, con una X )

Envié este boletín de suscripción a: EL ADELANTADO DE SEGOVIA. San Agustín, 3.40001 SEGOVIA

Si desea más información llame por teléfono al 43 72 61

Muy Sres. míos: Ruego a Vdes. que a partir de la fecha y 
hasta nueva orden, se sirvan abonar a EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA los recibos de suscripción a nombre de
D—
Dirección______________________________—- ---------------
Localidad---------- ----------------------------- --------------------------------

. Cuenta corriente □ 
con cargo a mi ubreta de g^o □

Atentamente,

N.9 

(firma)

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVU
Martes 27 de octubre de 1992

Crucigrama
HORIZONTALES — 1; Composición sobre cierto número 

de versos para una sola voz (Pl). Adorno circular rehundido 
en un paramento. 2: Doblé. Denotéis alegría. 3: Escuchaba 
Cierta serpiente. Insignia que usaban en el pecho y capa los 
comendadores de la orden de San Antonio Abad. 4; Ventilo 
í ’e objeto tenue o confusamente por la distancia o falta 
de luz. 6: Ciudad italiana. Al revés, agarraré. 7: Plural de letra 
Al reves, piedra preciosa. 8; Constelación. Al revés, prove
cho. Al reyes, pieza gruesa y curva que forma la proa de la 
nave. 9: Al reves, preposición. Dícese del individuo pertene
ciente a cierto pueblo de la antigüedad que habitó en el centro 
de Asia y del cual proceden los pueblos indoeuropeos Pl). 
^ota musical. 10: Tierra sembrada. 11: Valor, intrepidez, brío. 

• ; tRT'cALES.-1: Al revés, carta de la baraja. Pieza del 
ajedrez. 2; Desgaste con los dientes. Cierto baile Pl. 3: Del 
yerbo ir. Pensamiento, ocurrencia. Al revés, preposición 4' 
Al reves interjección. Al revés, antigua ciudad de Persia. 
Uuiera. 5; Mujer sabia a quien los antiguos atribuyeron espí
ritu profético. Recen. 6; Al revés, animal salvaje parecido al 
bisonte. Al reves, enlazará. 7: Apórtame. Vaso de barro alto 
Pa/a guardar ,icores- 8: Escuché. Trabajo. Deseo 
ardiente. 9: Al revés, apócope de tanto. Composición en verso 
Ar del alfabet0 grie9°- 10: Jornada.
Arreglóla, limpióla. 11: Animal plantígrado (Pl). Ciudad de la

PASATIEMPOS
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CANCER.— SALUD: Evite los luga
res cargados, con humo y mal ventilados. 
TRABAJO. Decídase de una vez y dé una 
contestación ya, antes de que sea dema
siado tarde. AMOR: Bueno.

VIRGO.— SALUD: Excelente. TRA
BAJO; Le resultará más agradable cada 
día. AMOR: Sus dudas desaparecerán 
totalmente.

LEO.—SALUD: Perfecta. TRABAJO: 
Sea razonable y no exaspere a quienes 
trabajan a sus ordenes. AMOR: No pro
voque los celos del ser amado.

GEMINIS.— SALUD: Energía y opti
mismo extraordinarios. TRABAJO: Arro
llador como siempre, vencerá todos los 
obstáculos. AMOR: No actúe de forma 
impulsiva.

ARIES.—SALUD: Buena. TRABAJO: 
La indolencia nunca es buena, pero en la 
actual coyuntura puede resultar fatal. 
AMOR; Los caprichos del ser amado le 
harán sentirse indignado.

TAURO.— SALUD: Posibilidad de re
caída; cuídese más que de costumbre. 
TRABAJO: No intente mantener sus opi
niones sobre algo inviable. AMOR: Felici
dad.

ESCORPIO.— SALUD: No tendrá 
tiempo de pensar en ella.TRABAJO: Jor
nada agotadora, que requerirá un gran 
esfuerzo y enorme concentración. 
AMOR: Armonía7 serenidad.

SAGITARIO.— SALUD: No sea tan 
aprensivo. TRABAJO: Dedíquele más ho
ras si no quiere retroceder. AMOR: Bue
no. .

LIBRA.— SALUD: Problemas de tipo 
pulmonar. TRABAJO: Se sentirá insatis
fecho de lo conseguido. AMOR: Bueno.

CAPRICORNIO — SALUD: Excelen
te. TRABAJO: Intercambie opiniones con 
sus colegas para ver claro el asunto. A
MOR: No sea tan exageradamente ro
mántico

ACUARIO — SALUD: Se sentirá to
talmente restablecido. TRABAJO: Dificul
tades que le harán sentirse malhumora
do. AMOR: No siga jugando con dos per
sonas: decida de una vez lo que desea.

PISCIS.— SALUD: Satisfactoria. 
TRABAJO: Viaje relacionado con su vida 
profesional. AMOR: Sea más atento.

Efemérides ।
u, l49í‘ Cristóbal Colón descubre la isla de Cuba, a la que llamó 
“Juana" y después “Femandina". q 6 Uamó

1502 - Las Cortes de Aragón juran príncipes herederos al archidu 
que de Austria, Felipe el Hermoso, y a la infanta Juana de Castilla 
su esposa. '-usuiia,

' SerVet’ médico español, quemado vivo en Ginebra
por orden de Cal vino. ‘neora,

. ó ! i6a" El aveníl;rero L°Pe de Aguirre mata a su hija antes de que a el le den muerte las tropas del Rey, en América. q
1795.- España y EE.UU. firman un tratado de Amistad, Límites v 

Navegación, el primero entre ambos países. y
1807.- Tratado de Fontainebleau, con el que Napoleón logró de 

Godoy que las tropas francesas penetrasen en territorio español.

políticoC°mÍenZa en 13 °NU el debate sobre EsPaña Y su régimen

1951.- Winston Churchill vuelve a ser encargado de formar Go
bierno en Gran Bretaña tras el triunfo, dos días antes, del Partido 
Conservador en las elecciones.

1977 - Dirigentes de los principales partidos políticos españoles 
firman los Pactos de la Moncloa para afrontar la crisis económica.
, 1989.- Finaliza la reunión de los ministros de Exteriores de los 

siete países del Pacto de Varsovia, con la firma de un acuerdo para 
la reducción de sus tropas y armas convencionales antes de terminar 
ci nno 1 v vU.

1990.- Descubierta una nueva galaxia, 60 veces mayor que la Vía 
Lactea. n

Hoy 27 de octubre de 1992 
cumplen años los siguientes per
sonajes:

Conchita Bautista, cantante, 
56.

Elias Querejeta, productor de 
cine, 58.

Jordi Grau, director de cine 
62.

Manuel García Viñó, escritor 
64.

Donato Fuejo, presidente del 
Consejo de Energía Nuclear, 65. Conchita Bautista. ARCHIVO

■ Defunciones
Tal día como hoy fallecieron 

en el mundo:
1666.- Agustín Moreto, co

mediógrafo español.
1961.- José María de Sagarra,

escritor catalán.
1990.- Xavier Cugat, músico 

catalán.
- Jacques Demy, cineasta 

francés.

MADRID
Atocha

14,50

18,54

HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
SEGOVIA MADRID

Chamartín Atocha
SEGOVIA - MADRID

AUTOBUSES

MADRID - SEGOVIA
Llegada SalidaChamartín

6,25 8,37 6,25 8,07
9,16 11,05 7,30 8,55

10,11 12,16 9,40 11,21
12,16 14,07 11,55 13,37
14,16 16,07 12,55 14,37
15,08 (1) 16,46 14,55 16,37

16,55 18,37
16,10 18,07 18,55 20,37
17,16 19,15 19,40 21,15
19,19(2) 20,42 20,55 22,37
20,10 22,08

LUNES, JUEVES y SABADOS: Salida de Medina,

9,02 (3)
11,34

21,28

7,20; llegada a Segovia, 9,00
Salida de Segovia, 13,30; llegada a Medna, 15,09

(1) Viernes y domingos sigue a Nava de la Asunción (Hega a las 17,30)
(2) Procede de Toledo
(3) Sigue a Toledo
(4) Viernes y domingos sale de Nava de la Asunción (19,00)

TAXIS Pai adas
SEGOVIA - SANGARCIA - 

HOYUELOS

Salida Llegada Salida Llegada
De lunes a viernes 6,00 7,15 De lunes a viernes 6,30 7,45
De lunes a viernes 7,00 8,15 De lunes a viernes 7,30 8,45
Diaria 8,00 9,15 Diaria 8,30 10,15
Diaria 9,30 11,00 Diaria 10,00 11,15
Laborables 10,30 12,15 Diaria 11,00 12,45
Diaria 11,30 12,45 Diaria 12,00 13,15
Laborables 12,30 13,45 Laborables 13,00 14,15
Diaria 13,30 14,45 Laborables 14,00 15,15
De lunes a viernes 14,30 16,00 Diaria 15,00 16,45
Diaria 15,15 16,30 Diaria 17,00 18,30
Diaria 16,15 18,00 Diaria 18,00 19,15
Diaria 18,00 19,15 Laborables 19,30 21,15
Diaria 19,00 20,30 Domingos y festivos 20,00 21,15
Diaria 20,00 21,45 Diaria 21,00 22,15
1/6-30/9 laborables 
1/10-31/5 sábados 21,30
Domingos y festivos 22,00

22,45
23,15

Diaria 22,15 23,45

SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLID

Estación Ferrocarril (Avda Obispo 
Quesada, &h): Tel. 43 36 66.
La Albuera (C/ Cándido López, 2): 
Tel. 42 02 58.
Plaza Mayor: Tel. 43 66 80.
Raza Azoguejo: Tel. 43 66 81.

Lunes a viernes: 8,30 - 14,00 y 18,35.
Sábados: 14,00.

HOYUELOS - SANGARCIA 
SEGOVIA

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sába
dos: 7,45.

Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8,00. Diaio: 11,00. Laborables: 13,30 y 18,30. 
Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00.'

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. Laborables: 

11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 18,30. Salida a CUELLAR: 
Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

VILLACASTIN - SEGOVIA

SEGOVIA - AVILA

De lunes a viernes; 7,30 - 9,30 -
13,30- 19,30. _____

AVILA - SEGOVIA

De lunes a viernes: 9,30 - 12,00 - 
16,15 -18,30. Sábados, domingos y 
festivos: 12,00.

1 SEGOVIA - BARCELONA

Diario: 13,00. Viernes (combinado).

BARCELONA - SEGOVIA
Diario: 9,00.

SEGOVIA - ARANDA ■
De lunes a viernes: 13,00 y 17,30.
Diario: 13,00.

ARANDA - SEGOVIA ■
Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.
Diario. 17,30.

SEGOVIA - VILLACASTIN 1
Sábados no festivos: 9,30 y 13,30.

Sábados no festivos: 10,30 y 14,30.

M.C.D. 2022
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tve1 Q
Antena 3 Televisión

15,30.-ABIGAIL
16,25. - PASA LA VIDA
17,45.-AVANCE TELEDIARIO
17,50.- PARA NOSOTROS
18,40.- PRIMERA SESION”
20,20. -AVANCE TELEDIARIO
20,25. - SIN VERGÜENZA
21,00.-TELEDIARIO 2
21,30. - OBJETIVO INDISCRETO
22,10. -SESION DE NOCHE 

“Sor Citroen”
23,50-EL AUTOESTOPISTA
00,20.-TELEDIARIO 3
00,40.-TESTIMONIO
00,45.- GRANDES MUSICOS
01,45.-CINE 92
03,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana__________________ _
07,29.-APERTURA
07,30.- PARA NOSOTROS
09,40.- NOTICIAS
09,45.-TU MUNDO Y EL MIO
10,35.- NOTICIAS
10,40.- TELEFILMS
11,40.-CRISTAL
12,30.- MAGAZINE TERRITORIAL
13,00.- EL SHOW DE LA UNA 
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TERRI

TORIALES
14,25. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- ABIGAIL
16,25.-PASA LA VIDA
17,40.- AVANCE TELEDIARIO
17,45.- PARA NOSOTROS
18,35.- PRIMERA SESION 

“Evasión del Norte" (1988)
20,20-AVANCE TELEDIARIO
20,25.- SIN VERGÜENZA
21,00.- TELEDIARIO 2
21,30.- ETIQUETA NEGRA
23,15.-QUIEN SABE DONDE
00,15.-TELEDIARIO 3
00,35.- PATRIMONIO CULTURAL DE LA

HUMANIDAD
01,35.- CINE 92.

“Mil estudiantes y una muchacha"
03,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,30. - LOS TRABAJOS Y LOS DIAS
16,25. -LA ISLA DEL TESORO
16,30. - LA PELICULA DE LA TARDE

“Violette y Francois"
18,15.-MUNDO DE FIERAS
19,05.- FALCON CREST
20,00.- ADOLESCENTE
20,30. - BALONCESTO. 

RECOPA DE EUROPA 
ZARAGOZA-PRO SPECS DEN 
BOSCH

01,00.- CINE CLUB. CICLO: MITCHELL LEI-
SEN
“Casado y con dos suegras"

02,45.- TELEDIARIO INTERNACIONAL

Mañana _________________ —
07,29.- APERTURA
07,30.- TITULARES
07,35.- EL INFORME DEL DIA
08.00- TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
09,05.- LA AVENTURA DEL SABER
10,30.- LA PELICULA DE LA MAÑANA 

“María y la otra"
12,10.- PASEOOS
13,30. - DIBUJOS ANIMADOS
14,00.- CIUDAD FRONTERIZA
14,30. - NOBLEZA OBLIGA
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30. - LOS TRABAJOS Y LOS DIAS
16,25 -LA ISLA DEL TESORO
16.30. - LA PELICULA DE LA TARDE 

“Ginger por la mañana"
18,10. - MUNDO DE FIERAS
19,00.-FALCON CREST
20,00.- EL MEJOR DEPORTE
21,00.- FUTBOL.

SUPERCOPA. PARTIDO DE IDA
Barcelona - Atlético de Madrid

22,50.- ESPECIAL CINE
00,50 - EL INFORME DEL DIA
01.20 - CINE CLUB. CICLO: TAN LEJOS, 

TAN CERCA
“Evita"

02,45.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
03.40.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,30.-TELECINE
“Un trabajo policiaco"

17,15. - HANNA & BARBERA
17,30.-LA MERIENDA
18,30.- NUEVOS POLICIAS
19,30.-LA RULETA

DE LA FORTUNA
20,00.- MI HERMANA SAM
20,30.- NOTICIAS
21,00.- AL ATAQUE
22,15.- LA PELICULA DEL MARTES
00,45.- NOTICIAS
01,15.- ENFRENTADO

CON LA LEY
02,00.- CINE DE MADRUGADA

“Zombi IH"
Dirección: Lucio Fulci. Intérpretes;
Duran Sarafian, Beatrice Ring.

03,30.- CIERRE DE EMISION

Mañana ____ _____________
07,30.- LA GUARDERIA
09,30.-VIVA LA VIDA
10,15.-ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA
11,30.- VIVIR, VIVIR
12,40.- SANTA BARBARA
13,30.- SUPERMARKET
14,00.- POR ESTAS CALLES 
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE

“Una mujer sin amor"
17,30.-LA MERIENDA
18,30.- BONANZA
19,30.-LA RULETA

DE LA FORTUNA
20,00.- MI HERMANA SAM
20,30.- NOTICIAS
21,00.-LA PELICULA

DEL MIERCOLES
23,00.- LA NOCHE DE HERMIDA
00,30.- NOTICIAS
01,00.-DEBATE ABIERTO
01,30.-CINE DE MADRUGADA

“El segundo poder"
Dirección: J.M. Porqué.

04,00.- CIERRE DE EMISION

V
TELEMADRID

15,30. -LAS DOS DIANAS
16,20. - SE ACOBO LA SIESTA
17,35. - SUPER GUAY
19,30. - HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,05.-LA LOBA HERIDA
22.00. - VIP 93
00,15.- ENTRE

HOY Y MAÑANA
00,40.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LACENTE?
01,50.- MANNIX
02,40.- CIERRE DE EMISION

Mañana ________________
07,00.- AVANCE DE PROGRAMACION 
07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
07,30.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ALICIA
10,00.-ENTRE PLATOS 

ANDA EL JUEGO
10,30. - CINE CORAZON

“El incomprendido"
12.30. -MARIA DE NADIE
13,20. -A MEDIODIA ALEGRIA 
13,50. -LOS ROPPER
14,20. - QUERIDOS PADRES 
14,55.-ENTRE 

HOY Y MAÑANA
15,30. -LAS DOS DIANAS
16,20. - SE ACABO LA SIESTA
17,35. - SUPERGUAY
19.30. - HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20.45- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00 - CINE 5 ESTRELLAS:

“El chico de oro"
23,50 - HUMOR 

CINCO ESTRELLAS
00,35.- ENTRE

HOY Y MAÑANA
01,00.-NOCHE DE MIEDO

"Una lagartija con piel de mujer"
02,45.- PASE POR CAJA
03,10.- CIERRE DE PROGRAMACION

15,00.- DOCUMENTAL NATURALEZA:
15,56. - SESION ESPECIAL V.O.: 

“Despertares"
17,52.- CINE: “El novato"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: “Bitelchus"
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- ALF
21,00.- PRIMOS LEJANOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENOS CANAL+
23,29.- CINE: “Besos de vampiro”
01,01.-MUSICA NOCHE 
05,10.- CIERRE.

Mañana __________________
08,00.-ABC WORLD NEWS 
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS
09,00.- VIDEO MINUTO
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.- CINE: “Communion"
11,45.- CINE: “El invierno en Lisboa"
13,23.- PIEZAS
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS 
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS
14,30.- TELECOMEDIA:
15,00.- CINE: “El exorcista III" (ultimo pase) 
16,47.- CINE: “Cocoon, el retomo"
19.39. -DOCUMENTAL.
19,29. - PIEZAS
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Bitelchus 
20,00.- AVANCE REDACCION 
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- ALF
21,00.-PRIMOS LEJANOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL + 
23.38 - CINE: “Shag. ritmo en los talones" 
01,13.-24 HORAS 
02,06.-SESION ESPECIAL V.O. 
03,35.- CIERRE

15,25. - CINE DE TARDE
17,20. - BELLEZA Y PODER
18,10. -AVANCE TELEDIARIO
18.15. - MIKE HAMMER
19,05.- PRIMEROS BESOS
19,30. - LA BOLA DEL DRAGON Z 
20,00.- EN ACCION
20,30. - TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.-¿DE QUE TRIBU ERES?
21,30.- LA GRAN AVENTURA DEL CINE
00,45.-TELENOTICIAS
01,00.-LA NOCHE SE MUEVE
02,00.- HOSPITAL
02,55.-TE QUIERO LUCY
03,15.- FIN DE EMISION

Mañana ___________________
07,30.-TRAFICO DE MADRID
09,00.- VECINOS
09,30.- A SABER
10.00.- TELENOTICIAS
10.30. -LA NOCHE SE MUEVE
11,30.- MADRID MAGICO
12.00.-TELENOTICIAS
12,30.-¿DE QUE TRIBU ERES?
12,55.- AVANCE INFORMATIVO
13,00.- MENU DEL DIA
13.10.-LA BANDA
14,00.- TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15.00.- ROSEANNE
15,25.- CINE DE TARDE “Impasse"
17,20.- BELLEZA Y PODER
18.10.- AVANCE INFORMATIVO
18.15.-MIKE HAMMER
19.05.- PRIMEROS BESOS
19,30.- LA BOLA DEL DRAGON Z
20,00.- EN ACCION
20,30.-TELENOTICIAS
20.55.-EL TIEMPO
21,00.-¿DE QUE TRIBU ERES?
21.30.-CHAN-TATACHAN
23,00.- CINE: UNA DE MIEDO

"El muñeco diabólico"
00.30 - TELENOTICIAS
00,45.- LA NOCHE SE MUEVE
01,45.-HOSPITAL .
02,35.- TE QUIERO LUCY
03,00.- FIN DE EMISION

■■PEQUEÑA PANTALLAeeee

HISTORIA

GANDHI ★★★★ (TM3, 
21,30).— Macrofilme ga
nador de ocho Oscars, que 
narra la vida y la lucha por la 
independencia de la India del

COMEDIA

SOR CITROEN ★★ 
(TVE 1, 22,10).— Sin en
trar a juzgar sus cualidades 
artísticas, “Sor Citroen” es 
una película de cierta popu
laridad, lo que significa que 
prácticamente todos los es
pañoles la han visto al menos 
una vez, a lo que ha contri
buido la multitud de ocasio
nes en que ha sido ofrecida

COMEDIA

CASADO Y CON DOS 
SUEGRAS *★* (LA 2, 
01,00).— Una de las mejo
res comedias de Leisen, que 
presenta una ácida visión del 
sueño americano. Narra la 
historia de una pareja; él de

TERROR

ZOMBI II ★* (ANTE
NA 3, 01,00).— Un co
nocido laboratorio trabaja 
en la obtención de una pe
ligrosa sustancia química

XXXVII SEMINCI ■■■■

Sucesión de sueños y alguna 
pesadilla

________ ANDRES P. LLORENTE
Es ya tópico referirse al 

cine como una “fábrica de 
sueños” o considerar la glo
ria como sustancia efímera, 
temporal, pero en la cima de 
la fama se halla la controver
tida Pilar Miró y en lo más 
arraigado de la memoria del 
cinéfilo se sustentan las imá
genes que filmara la cámara 
del mexicano Gabriel Figue- 
roa.

A ambos ha ofrecido la 37 
Seminci sendos homenajes 
en forma de ciclos retrospec
tivos de su obra más signifi
cativa y ambos han llegado 
hasta Valladolid a percibir 
este cariño en su propia per
sona.

Otro de los más importan
tes cometidos de esta Semin
ci es mostrar en su goloso 
escaparate esos filmes re
cientemente recuperados o 
restaurados, como es el caso 
de “El gatopardo" de la inau
guración o el “Othello" de 
Orson Welles que se creía 
incompleto y perdido y que 
ahora hemos podido ver y 
escuchar en magníficas con
diciones. Ello nos ha servido 
para cal ibrar de nuevo las ex
celentes lecturas que de Sha
kespeare ha sabido sacar ese 
genio de las imágenes enmo
vimiento que fue Welles.

**★★ Excepcional. ***Muy buena. ★★Buena. * Pasable

Mahatma Gandhi. Su reali
zación costó muchos años y 
esfuerzos a su director, y el 
resultado final es justamente 
excelente.

por la pequeña pantalla. Jun
to con Gracita Morales, es
trella de la película, en los 
títulos de crédito se puede 
encontrar un buen repertorio 
de excelentes actores: José 
Luis López Vázquez, Juanjo 
Menéndez, Rafael Alonso, 
Rafaela Aparicio, Antonio 
Ferrandis y Mari Carmen 
Prendes.

origen humilde, ella, hija de 
un embajador. Su conviven
cia, que ya amenaza con ser 
difícil, se complica todavía 
más cuando las madres de 
ellos deciden irse a vivir con 
ellos.

para fines militares. Cuan
do un ladrón se apodera de 
ella, el líquido se derrama y 
produce un extraño efecto 
en él.

En la sección oficial se 
proyectó ayer el primer largo 
de Gracia Querejeta, “Una 
estación de paso", acogido 
muy fríamente puesto que 
fue incapaz de provocar la 
menor pasión entre los asis
tentes. La hija del famoso 
productor, y aquí también 
guionista, Elias Querejeta 
nos ofreció una película 
sosa, insustancial, una diva
gación más sensorial que in
telectual, un a modo de pai
saje humano madrileño de 
tonos suaves, tan contenido, 
tan estilizado, tan poco dra
matizado que deja de existir 
apenas traspasados los um
brales de salida. Un lujo para 
los tiempos que corran. Un 
sueño que se olvida fácil
mente al despertar.

Mucha mayor huella, más 
sensación causa la finlande
sa “El pozo" de Pekka Lehto, 
una auténtica pesadilla en la 
que una familia que atiende 
una granja aislada ve desapa
recer trágicamente varios de 
sus miembros, entre ellos 
dos niños de corta de edad a 
manos de su propia madre. 
Tras el pertinente juicio será 
absuelta y volverá a casa... 
Todos los sinónimos de la 
palabra angustia acudían a 
labios de los espectadores al 
abandonar la sala.
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EL ADELANTADO DE SEOOVIA BURBUJAS

SCHWARZENEGGER 
CONSUMIO

ANABOLIZANTES

El actor norteameri
cano Arnold Schwarze- 
negger hizo uso en el pa
sado de anabolizantes 
para acelerar la forma
ción de sus músculos, se
gún una polémica bio
grafía cuya publicación 
trata de impedir el ex 
“míster Universo”.

Schwarzenegger, a 
quien el presidente nor
teamericano, George 
Bush, ha presentado re
petidamente como ejem
plo a seguir por los ado
lescentes de su país por 
su dedicación al cultivo 
del propio cuerpo, recu
rrió reiteradamente al 
“dopaje”, según su bió
grafo, Reinhard Bi- 
mashofer.

El propio Schwarze
negger confesó al diario 
“Los Angeles Times” en 
1989 haber consumido 
una o dos veces a la se
mana hachís antes de las 
sesiones de entrena
miento físico o durante 
las fiestas.

Así lo afirma el nuevo 
semanario austriaco 
“News” en un reportaje 
sobre la biografía del ac
tor, cuya publicación, si 
no la impiden los aboga
dos, está prevista para 
noviembre.

El biógrafo, Bimasho- 
fer, ex cronista de socie
dad del diario vienes 
“Kurier”, acusa tam
bién a Schwarzenegger 
de haber engañado a su 
esposa, María Shriver, 
pariente de los Kennedy, 
con Brigitte Nielsen, ¡a 
ex esposa de Sylvester 
Stallone.

■ HOY NO ES FIESTA

En el año 2100 un cometa 
impactará contra la Tierra
San Sebastián (Efe).— El 

prestigioso matemático y as
trónomo británico Sir Fred 
Hoyle advirtió en San Sebas
tián de la posibilidad de que 
hacia el 2100 impacte contra 
la Tierra un cometa y cause 
graves daños a la humani
dad. aunque podría evitarse.

Hoyle pronunció una con
ferencia sobre el origen de la 
historia y la religión, en la 
que sostuvo que a lo largo de 
la historia, cada 1.600 años, 
se han producido fenómenos 
astrológicos que modifica
ron de alguna manera la vida 
sobre la Tierra.

Así, se refirió a la extraña 
rapidez con que terminó el 
último periodo glaciar, en el 
año 10700 antes de Cristo, y 
a la súbita extinción del ma
mut en el 9100 a.C., fenóme
nos que podrían explicarse por 
la colisión de cometas contra

■ MISCELANEA

Por cada mujer que se suicida tres hombres toman la misma decisión.
ARCHIVO

La desesperanza, provocada por la depresión, principal causa de los suicidios

Al menos mil personas se suicidan 
diariamente en el mundo

Al menos 1.000 personas se suicidan cada día en el mundo, v el 
suicidio es una de las 10 principales causas de muerte a nivel 
mundial, según el presidente de la Asociación Mexicana de Tanato- 
logia, Alfonso Reyes. “La desesperanza es la principal causa de los 
suicidios en el mundo, y es ocasionada por la depresión y la soledad 
en que viven los individuos en la actualidad”, aseguró Reyes

México D.F. (Efe).— Alfonso 
Reyes dijo que en Estados Uni
dos la tercera causa principal de 
muerte entre niños de 6 años y 
jóvenes de 22 es el suicidio, que 
se ha convertido en un grave pro
blema en la sociedad moderna.

Por cada mujer que se suicida, 
tres hombres lo hacen, pero por 
cada hombre que intenta suici
darse, tres mujeres lo han inten
tado ya, aseguró Reyes. “Las 
personas que recurren al suicidio 
con mayor frecuencia son los 
solteros, divorciados, viudos y

la Tierra. Según esta teoría, 
el año 2KX) será “el siguiente 
momento", aunque se prevé 
que sus consecuencias sean 
menores a las precedentes, 
ya que cada vez se producen 
con menor intensidad.

Aunque todavía el cometa 
que puede explotar contra la 
Tierra dentro de IOS años 
está demasiado lejos, Hoyle 
indicó que, para avistarlo, 
podrían instalarse telesco
pios en el espacio que situa
sen la posición exacta del 
cuerpo principal y los trozos 
más pequeños. La informa
ción podría procesarse en or
denadores, de forma que, 
cuando se luese a producir el 
fenómeno, la humanidad po
dría defenderse lanzando mi
siles contra los trozos del co
meta. para que impactasen 
contra el núcleo principal y 
se evitase la colisión.

amas de casa, y sus horas prefe
ridas son de las 19:00 a las 05:00 
horas”, dijo el médico al asegu
rar que los suicidios disminuyen 
durante los fines de semana, 
aunque se registran algunos im
prudenciales en las fiestas donde 
hay alcohol.

Señaló que los hombres utili
zan las armas de fuego, cordeles 
para ahorcarse y pastillas para 
consumar el suicidio, mientras 
que las mujeres recurren a las 
pastillas y las armas blancas.

La causa más frecuente es la

■ VISTO Y NO VISTO___

, MARI)! I () ROLDORE . .— Eso es lo que exclamaría el gato Jim si viera a nuestro protagonista 
de hoy en esta sección. Sabemos que roedores c insectos están causando verdaderos estragos en ciudades 
como México donde as plagas se están conviniendo en una pesadilla. Sin embargo, hay que reconocer 
que nuestro amigo el ratón tiene un aspecto de lo más simpático. Y que decir de la oportunidad del 
fotógrafo.— (Foto: Mosúcuki).

depresión “la peor de todas las 
enfermedades”, que en ocasio
nes llega a ser depresión clínica 
porque el cuerpo mismo desea 
morir, y se deja morir.

De las personas que padecen 
de este mal un 80 % tienen inten
ciones suicidas y de ellos el 15 
por ciento lo intenta. Otras cau
sas son el miedo al dolor moral 
o físico; la necesidad de expia
ción; fantasías sobre la muerte; y 
las frustraciones amorosas. En 
los adolescentes la principal cau
sa de suicidio es la muerte de 
alguno de los padres o la separa
ción de los padres, cuando se 
tiene poca autoestima; jovenes 
violadas, vejadas o abandonadas 
desde niñas; perfeccionistas 
frustrados; homosexuales; re
chazo social y la soledad.

•... Las confluencias del 
caso Galeote no son 
"ruedas de molino”, 
señor Gala. Como 
siempre y desde hace 
diez años, “ellos se lo 
guisan, lo aderezan y 
se lo comen”. Y ahora, 
desde aquí, pensando 
ya en una nueva déci
ma. ¡ No, todavía no es
tán hartos!

L..¿Peatonal la calle 
Real? No, no le crean, 
y tengamos mucho 
cuidado al recorrerla. 
Hay circulación en to
das las direcciones 
que le plazcan al con
ductor, estaciona
mientos indebidos en 
todo momento y car
gas y descargas a 
cualquier hora del 
día. ¿Sólo peatonal, 
exceptuando ciertos 
tiempos estableci
dos? De risa.

•... Martes y Trece 
anunciaron que duran
te el primer programa 
de su serie sufrieron 
mucho por no haber 
conseguido nuestras 
risas, pero que el se
gundo capítulo sí sería 
“bucho" más diverti
do? Se les creyó y se 
vio; pero desde esa fe
cha una mayoría deci
dió dejarles solos con 
su programa. Las mis
mas tonterías de siem
pre que no justifican lo 
que cobran por su tra
bajo.

• ...Mi amiga Lina, ac
triz en ciernes, decía 
que todos los hombres 
son iguales sin ropa, 
por la espalda y a oscu
ras. ¡Pícara chiquilla!
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